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Radar
aS NoSSaS FINaNÇaS

o governo central (formado pelas contas do tesouro, do Banco 
Central e da Previdência Social) registrou déficit primário de R$ 
1,95 bilhão em junho, o pior resultado para junho desde o 
início da série histórica, segundo informou o tesou-
ro Nacional. este é o segundo mês consecutivo em 
que as contas ficam no vermelho. a deterioração 
das contas públicas tem sido motivo de apreen-
são, tanto no governo quanto para investidores. 
o resultado de 2014 é, inclusive, pior do que o 
verificado em 2008 e 2009, anos de crise, em que 
a arrecadação foi penalizada e o governo teve 
de financiar políticas anticíclicas para amenizar 
os efeitos da crise financeira internacional. 

AOS CONCURSEIROS
Você que é concurseiro, fique ligado! o mês de agosto começa com mais de 25 mil oportunidades 

disponíveis em concursos estaduais e nacionais. o tribunal de Contas de Santa Catarina abriu inscrições 
para 25 vagas de nível médio e superior. os salários vão de R$ 8.415,92 a R$ 23.997,19. as 
inscrições vão até o dia 14 de agosto. a agência Nacional de transportes aquaviários 
(antaq) abriu 143 vagas, 106 delas são para Brasília. a remuneração é de R$ 5.400 
mil a R$ 11.400 mil. as vagas são para cargos de nível superior e as inscrições vão 
até o dia 13 deste mês. a Secretaria da Fazenda 
de Pernambuco abriu 25 vagas para cargos 
específicos, com salário de R$ 11.800 mil. 
as inscrições vão até o dia 18 de agosto. a 
defensoria Pública do Rio grande do Sul 
abre 28 vagas para o cargo de defensor, 
com remuneração de R$ 19.300 mil. as 
inscrições vão de 5 de agosto a 3 de setem-
bro. o Ministério da Saúde lançou edital 
com 748 vagas para o distrito Federal e Rio 
de Janeiro, para nível médio e superior. os 
salários variam entre R$ 2.205 mil e R$ 6 mil.

AUMENTO PERVERSO
o reajuste da energia elétrica em Santa Catarina superior a 22% 

foi muito perverso. É um verdadeiro afronto à economia do pobre 
povo. tem coisas que realmente não dá para entender. Causou re-
volta em todos, indistintamente. É injustificável. assim estamos cada 
vez mais explorados. o discurso sempre é um e a prática é outra...

FeIRa 
a loja Vimóveis, dos amigos Vanderlei e geneci Cembranel, esteve representada na Feira de gra-

mado, uma das mais importantes do segmento, para conferir as novas tendências na linha de móveis 
e decorações. em breve muitas novidades na Vimóveis. aguardem! a nossa Vimóveis é referência em 
todo o oeste catarinense. desejamos ótimas vendas e que sempre tragam as novidades para cá... 

Arquivo pessoal

PIRACANJUBA LANÇA LEITE EM PÓ
Consumidores de todo o Brasil já contam com mais uma novidade da 

Piracanjuba nas gôndolas. trata-se do leite em pó nas versões integral (800g), 
integral instantâneo (800g) e desnatado instantâneo (600g), que poderão ser 
encontradas em embalagens stand up pouch (fica em pé nas gôndolas), pro-
piciando ainda mais praticidade para os consumidores. “as embalagens são 
flexíveis, oferecem excelente visibilidade nas prateleiras e representam uma 
alternativa mais leve quando comparadas com embalagens rígidas”, explica Li-
siane guimarães, gerente de Marketing da empresa. de parabéns essa grande 
indústria que aqui está instalada. Um abraço ao gerente e amigo Mário Sérgio!

aposentados
o governo autorizou a antecipação de metade do 13º salário aos 

aposentados e pensionistas do Instituto Nacional do Seguro Social (INSS). 
os beneficiários receberão a quantia junto com a folha de pagamento 
de agosto, de acordo com decreto publicado no diário oficial da União 
da terça-feira (5). No ano passado o benefício também foi antecipado.

a primeira parcela corresponderá a até 50% do valor do benefício 
relativo ao mês de agosto e será paga juntamente com os benefícios 
deste mês. a segunda parcela corresponderá à diferença entre o valor 
total do abono anual e o valor da parcela antecipada e será paga jun-
tamente com os benefícios correspondentes ao mês de novembro.

eCoNoMISta
Na quarta-feira (13) se comemora o dia do economista, classe que está vincu-

lada diretamente ao engrandecimento de todos os segmentos de nossa economia, 
a qual, com orgulho, pertencemos. afetuoso abraço a todos os colegas econo-
mistas e o reconhecimento pelos trabalhos exercidos em prol de nossa pátria!
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LIÇÕeS de VIda
Reze. A oração tem 

uma força imensa!

PREJUÍZO E DESCASO I
Relativo à reportagem especial publicada e produzida na última 

edição do nosso jornal o Líder, houveram muitas manifestações posi-
tivas sobre a nossa iniciativa e, através da mesma, os leitores puderam 
dimensionar os altos prejuízos causados pelo impedimento em sua 
travessia. agora surgem fatos novos, que poderíamos voltar aos tempos 
de 40 anos atrás, em que a travessia poderá ser feita através de balsa...

PREJUÍZO E DESCASO II 
PoNTE dE IRAí: TRAVEssIA PodERá sER PoR BALsA
Voltando há 40 anos...
Novas ações em relação à restrição do trânsito de caminhões 

pesados na ponte sobre o Rio Uruguai, divisa de Iraí (RS) e Palmi-
tos (SC): são realizadas obras no local e é permitida a passagem 
de veículos com até 20 toneladas de peso (veículo e carga).

a instalação de uma balsa no rio, dezenas de metros abaixo da 
ponte, não está descartada. Lideranças já teriam realizado contatos com 
uma empresa que operava balsa de grande porte no Rio Paraná. a balsa 
seria instalada em pouco tempo. o tema será analisado pelo departa-
mento Nacional de Infraestrutura de transportes (dNIt), que enviou 
técnicos a Iraí. Um empresário estaria interessado em operar a balsa, 
que teria, no mínimo, capacidade para transportar carga total de 200 
toneladas (vários caminhões, além de automóveis e outros veículos). 
as prefeituras se prontificaram a auxiliar com máquinas na construção 
dos portos - pontos de chegada da balsa em ambos os lados do rio. 
o dNIt garante a liberação da verba de R$ 7,8 milhões para a Sogel, 
empresa responsável pelos reparos da ponte sobre o Rio Uruguai, em 
Iraí. a empreiteira vai ter prazo até 28 de dezembro para recuperar a 
estrutura da travessia, que sofre restrições desde o fim do ano passado.

oKtoBeRFeSt
os amigos dário Staudt e Má-

rio Fülber, integrantes do Centro 
Cultural 25 de Julho, estiveram 
aqui em nossa sede, ocasião em 
que fomos convidados a sermos 
parceiros na edição deste ano 
da oktoberfest, sempre tão bem 
organizada pelos mesmos. Como 
sempre o fizemos, estaremos 
divulgando esse grande evento, 
que já está em sua 6ª edição. 
obrigado pela deferência! 

Renata Mattia/O Líder

URBANIZAÇÃO 
Várias obras de pavimentação asfáltica estão saindo do papel 

na Cidade das Crianças. a empresa gaia Rodovias está realizan-
do os serviços nas ruas José Leal Filho, José Bonifácio, 1º de Maio 
e XV de Novembro e avenida Presidente Castelo Branco. o próxi-
mo passo será a recuperação total da avenida euclides da Cunha. 
Nós, do Jornal o Líder e Rádio Líder FM, estamos integrados pelos 
melhoramentos, pois enfim a XV de Novembro, que tanto reivindi-
cávamos, está concluída. Resta-nos agradecer à municipalidade.

o papa Francisco exortou 50 
mil coroinhas alemães na terça-
feira (5) a não perder tempo com 
internet, celulares inteligentes e te-
levisão, mas dedicá-lo a atividades 
mais produtivas. “talvez muitos 
jovens percam horas demais com 
coisas fúteis”, declarou o pontífice, 
em discurso breve aos auxiliares 
de culto que peregrinaram a Roma, 
na Itália. as atividades citadas por 
Francisco como fúteis são: “bater 
papo na internet ou com smar-
tphones, assistir novelas na tV e 
(usar) os produtos do progresso 
tecnológico, que deveriam sim-
plificar e melhorar a qualidade 
de vida, mas desviam a atenção 
do que é realmente importante”.

Papa aconselha 
jovens a não perder 
tempo com internet 
e smartphones

Juiz de direito Fabrício 
Rossett Gast 

o prezado juiz de direito Fabrício Rossett gast, que há poucos 
dias recebeu sua transferência para a Comarca de Joaçaba, realizou 
prestação de contas na Câmara de Vereadores na primeira sessão 
de agosto. ele trabalhou por dois anos e sete meses na Comarca de 
Maravilha, foi um brilhante magistrado e deixará marcas em nossa 
cidade. Somos testemunhas de sua dedicação em aplicar a justiça. 
enaltecemos seu trabalho e o desejo de muito sucesso na bela carreira!

aNIVeRSÁRIo
Na segunda-feira (4) o amigo 

Clésio dall’agnol completou 69 anos. 
a esse abnegado maravilhense, e 
querido por todos, deixamos aqui o 
carinhoso abraço e desejo de muita 
saúde, felicidades e reconhecimen-
to de todos. Com justiça ele será 
alvo de significativas homenagens 
na Câmara de Vereadores, possi-
velmente no mês de outubro, com 
merecimento! Um abraço, amigo!

DIA DOS PAIS
transmitimos a todos os 

pais a nossa homenagem e o 
desejo de muitas felicidades. 
Pelo que vimos, ninguém 
deixará de presenteá-los, pois 
são sucesso as vendas em nosso 
comércio local. o movimento 
está fora dos padrões normais. 
Valeram as campanhas publici-
tárias. de parabéns nossos ami-
gos empresários/ comerciantes!

http://clauderio.blogspot.com.br/2014/08/ponte-de-irai-travessia-podera-ser-por.html


 -  MARAVILHA  -  S C, 09  de agoSto de 2014

CHaRge

02

01

11

02

07

01

18 37 6734 6453 71

09

30

16

49

78

04

06

19

27

27

05

10

34

20

58

84

05

07

31

32

38

12

12

38

23

60

91

06

15

44

41

41

16

13

41

24

62

93

07

25

68

47

42

31

58

49

33

14

45

25

75

98

PREMIAÇÃo BILHETE $

10  96.125                      250.000
20   17.343                   16.300 
30   03.120               16.000
40  01.412                15.800
50    39.460                     15.223

PREMIAÇÃo GANHAdoREs $

QUINA  0                           00,00
QUAdRA  0                     00,00 
TERNo  0                    12,50

PREMIAÇÃo GANHAdoREs $

sENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUAdRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

tIMe do CoRaÇÃo
sERGIPE/sE

quartas e sábados

terças e sextas

PRIMeIRo SoRteIo

SegUNdo SoRteIo

 LOtOfáCIL

 qUInA 

 fEDERAL

 MEGA-SEnA

 tIMEMAnIA

LOtOMAnIA

DUPLA SEnA

 Concurso 1091

 Concurso 3555

 Concurso  4890

 Concurso 1624

 Concurso 610

 Concurso 1475

 Concurso 1304

LoteRIa

eXPedIeNte:

(49) 3664-1709
   Rua Pastor armando Class, 22, 

Centro - Maravilha/SC - 89874-000

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

EdIToR CHEFE
Wolmir Hübner

 direcao@wh3.com.br

EdIToR EXECUTIVo
Wolmir Hübner

 radar@jornalolider.com.br

CoMERCIAL
 (49) 3664-0803

Simone Hübner
 comercial@jornalolider.com.br

ABRANGÊNCIA

dIAGRAMAÇÃo
Josiele erlo Zambiasi

 diagramacao@jornalolider.com.br

ARTE FINAL
Sandra Baréa Bagatini

 arte@jornalolider.com.br

REdAÇÃo
Ilaine Rohden
Isabel Müller

Keli Fernandes
 débora Ceccon
 Inácio Rohden

 Camila Pompeo
 anderson Rodrigo dos Santos

João antunes
Renata teresa Mattia

::::: O Líder do Extremo-Oeste catarinense :::::

Por “probo” é o que se caracteriza, não aquele que se denomina. É aquele 
homem que se mostra íntegro, honesto e, principalmente, confiável. os agen-
tes políticos, neles incluídos os detentores de mandado eletivo, a exemplo de 
deputados federais e senadores, devem ser “homens probos”. o são? e será que 
são confiáveis? Podem até dizerem-se honestos e íntegros. Podemos confiá-los? 
os homens probos devem, assim, sê-lo na vida privada e na vida pública; com 
o que é privado e com o que é público. Como, então, dirimir o conflito, a an-
tagonia de que fazem na vida pública o que fazem na vida privada; e mais, fa-
zem com o que é público exatamente o que fazem com o (seu) privado. difícil 
tarefa! apesar destes tempos difíceis, e vivendo-se no Brasil, pode parecer que 
se está a dizer besteiras quando se fala em probidade. Mas tanto não é bestei-
ra, pois os fatos que estão a lotar as páginas dos jornais e as imagens da tV só 
vêm demonstrar que, se na vida privada a probidade é tão necessária, na vida 
pública, no que diz respeito à coisa pública, ela é imprescindível. Quantos po-
líticos são condenados anualmente por improbidade administrativa? Quan-
tos desses ainda insistem em se candidatar, a despeito de já terem sido pegos 
com a “mão na botija”? Botija esta que não é sua, diga-se de passagem. o que 
estarrece: Quantos desses, mesmo assim, poderão se eleger? Baltasar graci-
án, em sua obra a “arte da Prudência”, nos deixa um legado que, muito bem, 
pode ser enaltecido em épocas eleitoreiras: “Por maior que seja a tarefa, o que 
a desempenha deve mostrar uma grandeza ainda maior”. Pensemos nisso...

Opinião
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IMPREssÃo
gráfica araucária

(49) 3289 4300

REVIsÃo
Rosiane Poletto

 revisao@jornalolider.com.br

@jornalolider

www.wh3.com.br

Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Comunicando

Já abordei algumas vezes neste espaço o 
que se entende por “bom atendimento”. É im-
portante atender bem o cliente? a resposta é 
obvia. No entanto, empresários e os próprios 
funcionários parecem dar uma importância 
exagerada a essa questão do atendimento. 
Como se atender bem resolvesse todos os pro-
blemas de uma loja. É uma visão ingênua da 
complexidade envolvida nas relações comer-
ciais.

Sugiro uma abordagem diferente, um 
pouco mais tangível e aplicável: pensar na ex-
periência de consumo do cliente. e relacionar 
esse foco da experiência do consumidor com 
ferramentas de fidelização. explico.

Há alguns dias o autor Peter Kriss comen-
tou a questão no blog da Harvard Business 
Review. o autor constatou em pesquisa que 
consumidores que tiveram boas experiências 
de consumo retornaram com mais frequência 
e gastaram mais: e essas são características de 
um cliente fidelizado.

a maneira mais eficiente de fidelizar um 
cliente é facilitando a sua vida. Se você reduz 
esforços, tempo de espera e, principalmente, 
dúvidas do consumidor, você estará prolon-
gando a relação comercial. Você estará en-
tregando benefícios que farão o consumidor 
retornar à sua empresa e indicar os seus pro-
dutos e serviços para familiares e amigos.

outro grande problema de acreditar que 
o atendimento resolve todas as mazelas é o 
seguinte: o conceito de “atender bem” é bas-
tante subjetivo. Será que todos os funcionários 
de uma empresa possuem a mesma noção de 
o que é um bom atendimento? Por outro lado, 
todos os funcionários podem ser orientados 
para reduzir esforços, tempo e dúvidas das 
pessoas. e também podem ser treinados para 
fornecer uma boa experiência dentro da loja. 

ou seja: uma boa experiência de con-
sumo é inverter a noção tradicional de bom 
atendimento. É olhar a empresa com os olhos 
do consumidor e entender o que torna a ex-
periência de compra agradável: um vendedor 
com sorriso no rosto, mas entupido de metas 
enquanto aborda as pessoas, ou um vendedor 
que ouve, interpreta e então sugere soluções 
para um consumidor indeciso? Uma loja aba-
fada e escura, parecida com um depósito, ou 
um ambiente com televisão, cadeiras e internet 
liberada para os clientes?

Precisamos rever o papel do varejo. Uma 
pergunta para orientar essa reformulação: o 
que a sua loja pode fazer que o comércio ele-
trônico não pode? Boa semana e boa sorte!

a experiência 
de consumo
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

FeCIMaR 2014
Neste ano teremos novamente a re-

alização da Feira Comercial e Industrial 
de Maravilha, a Fecimar 2014. depois de 
três anos sem a realização, poderemos 
mostrar a força da terra. a última edição 
da feira foi realizada entre os dias 12 e 15 
de novembro de 2011. tomando conheci-
mento do trabalho que está sendo desen-
volvido pela CCo, liderado pelo vice-pre-
feito, Sandro donati, temos certeza de 
que a mesma será um grande sucesso e, 
certamente, alavancará todos os segmen-

tos de nossa economia, como comércio, 
indústria, prestação de serviços, e este 
ano com a grande novidade, que julga-
mos muito feliz, a ideia de promover o 1º 
Salão do Imóvel na própria feira, simul-
taneamente. os integrantes do Núcleo 
das Imobiliárias e Corretores de Imóveis, 
ligado à CdL/associação empresarial 
de Maravilha, já estão mobilizados para 
a sua realização. Conforme a coordena-
ção do núcleo, além de divulgar as imo-
biliárias e comercializar imóveis, um dos 

objetivos é atrair investidores de outros 
municípios. estão buscando diferenciais 
para que os interessados tenham vanta-
gens ao fechar negócio durante a feira. 
Cada imobiliária apresentará seus trun-
fos, o que dará grandes oportunidades 
para a realização de ótimos negócios. 
Ótima iniciativa dos empresários do 
ramo imobiliário. a Fecimar é promovi-
da pela prefeitura de Maravilha e inicia 
no dia 13 de novembro (quinta feira), à 
noite, encerrando na noite de domingo 

(16 de novembro). É ideia, inclusive, da 
CCo, disponibilizar entrada franca em 
pelo menos dois dias, incentivando ne-
gócios dentro da feira. teremos grandes 
atrações, agradando a todos, com cer-
teza, e logo as estaremos divulgando. É 
importante que toda nossa economia, 
através das empresas do município, seja 
partícipe na nossa Fecimar. a ampla di-
vulgação do evento é fundamental. 

Wolmir Hübner

alguns pais estão tão envolvidos nas discussões sobre o divór-
cio que acabam esquecendo que os filhos estão sofrendo muito 
com esta situação e geralmente apresentam vários sentimentos em 
relação ao fim do relacionamento dos pais, como choque, confusão, 
culpa, raiva, ansiedade, alívio, tristeza, vergonha, saudades, esper-
ança.

Mas alguns filhos também podem se sentir aliviados com o 
divórcio dos pais, no caso de violência doméstica ou intenso confli-
to existente à época em que todos viviam juntos, porque a exposição 
deles à violência e/ou ao conflito diminuiu. algumas crianças e al-
guns adolescentes podem ter problemas emocionais e comporta-
mentais mais duradouros, mas isso não é uma consequência inev-
itável para os filhos cujos pais se divorciam. Cerca de um terço das 
crianças e dos adolescentes cujos pais se divorciam têm problemas 
significativos nos anos seguintes ao divórcio, um terço tem algumas 
dificuldades moderadas e o terço restante se adapta muito bem.

a reação dos filhos depende muito de como os pais lidam com as 
mudanças na família e priorizam cuidar deles próprios e dos filhos. 
desajustes dos filhos podem se desenvolver com mais frequência 
nos que são envolvidos no conflito dos pais. Protegê-los do conflito 
intenso dos pais pode beneficiá-los muito. 

Pesquisas indicam que as crianças e os adolescentes que 
residem com apenas um dos pais e são submetidos a um nível baixo 
de conflito se dão melhor que as crianças e os adolescentes que 
residem com ambos os pais no mesmo lar, mas em uma atmosfera 
de intenso conflito.

diferentes estudos indicam que a existência de um bom diálogo 
entre os pais após o divórcio é um dos responsáveis pelo ajusta-
mento psicológico dos filhos de pais divorciados. assim, por si  só, 
o divórcio não é sinônimo de problemas emocionais nos filhos, mas 
é necessária a  consciência de que a parentalidade não termina ou 
diminui após o divórcio, havendo a  necessidade de continuidade 
e estabilidade das relações afetivas das crianças e dos adolescentes 
com o pai e a mãe e adequado entendimento e respeito entre estes.

os problemas dos filhos ficam mais sérios quando os pais con-
tinuam sendo hostis um com o outro, especialmente na presença 
deles. Ver ou ouvir os pais brigando, trocando insultos e talvez até 
se agredindo fisicamente, deixando os filhos extremamente es-
tressados, e pode prejudicar o desenvolvimento saudável deles.

Fica assim um alerta aos pais que no momento de dissolução 
externem tudo aos filhos, é preciso ter maturidade neste momento 
e lembrar que as consequências poderão perdurar por toda a vida 
do filho. e se sozinhos não conseguirem lidar com a situação, pro-
curem o auxílio de um profissional. e lembrem-se que o divórcio é 
sempre uma fase difícil, mas que agindo de melhor forma, poderá 
passar e todos poderão viver em paz. 

dIVÓRCIo: A REAÇÃo 
dos FILHos

Primeira rodoviária 
no município de 

Saltinho / ano 1961, 
de propriedade de 

arno guehwer
Créditos: Loni 

guehwer

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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ÚLTIMA

evento foi realizado no auditório da amerios, em Maravilha, na quinta-feira (7)

Municípios da amerios participam de 
audiência Pública sobre Plano de 
Resíduos Sólidos   

CoNsCIENTIzAÇÃo

os 17 municípios da associa-
ção dos Municípios do entre Rios 
(amerios) participaram, na quin-
ta-feira (7), da audiência Pública 
do Plano Municipal de gestão In-
tegrada de Resíduos Sólidos (PM-
gIRS) para a aprovação da Meta 
2 – diagnóstico dos Resíduos Só-
lidos.

o evento realizado pela em-
presa alto Uruguai Soluções am-
bientais aconteceu no auditório 
da amerios e teve como objetivo 
divulgar a elaboração do diagnós-
tico técnico Participativo do Pla-
no Municipal de gestão Integrada 
dos Resíduos Sólidos dos municí-
pios da região da amerios. envol-
ver a população na discussão das 
potencialidades e dos problemas 

da gestão dos Resíduos Sólidos 
no município e suas implicações 
na qualidade de vida, para a con-
cretização do PMgIRS.  além de 
discutir sobre o diagnóstico dos 
serviços de Limpeza Pública e o 
Manejo dos Resíduos Sólidos no 

município.
Na oportunidade os represen-

tantes de cada município ressalta-
ram sobre os levantamentos apon-
tados nas audiências municipais 
para a aprovação do diagnóstico 
dos Resíduos Sólidos.

Evento reuniu representantes dos 17 municípios da Amerios 

Divulgação



 -  MARAVILHA  -  S C, 09  de agoSto de 2014

Política
a/06

MARAVILHA

Transparência

Sessão contou com a presença da prefeita, Rosimar Maldaner, e do juiz de direito, Fabrício 
Rossett gast 

atividades do Legislativo retornam após recesso 
parlamentar

Romelândia se compromete a cumprir Lei da 
transparência

RENATA MATTIA 

Foi realizada na noite da segunda-
feira (4) a primeira sessão ordinária de 
agosto, que também marcou o retorno 
dos vereadores após duas semanas de 
recesso parlamentar. 

a sessão contou com a presença 
da prefeita de Maravilha, Rosimar Mal-
daner, e do juiz de direito da Comarca 
de Maravilha, Fabrício Rossett gast. Na 
oportunidade o presidente, Ivo Badia 
(PMdB), solicitou que os mesmos fi-
zessem parte da mesa principal. 

tramitou em segundo turno, para 
aprovação dos vereadores, a Proposta 
de emenda à Lei orgânica do Municí-
pio (LoM) n° 001/2014, que dá nova re-
dação ao inciso XIX do art. 41 da LoM 
de Maravilha. a proposta foi aprovada 
por unanimidade de votos. 

deram entrada também projetos 
de autoria do Poder executivo, sendo o 
PL 041/2014, que dispõe sobre o siste-
ma municipal de ensino em Maravilha 
e disciplina a educação escolar que se 
desenvolve, predominantemente, por 
meio do ensino, em instituições pró-
prias, vinculando-se ao mundo do tra-
balho e à prática social. “esta nova atu-
alização é necessária para a adequação 
de nossa legislação às leis federal e esta-
dual”, afirma a mensagem do PL. 

o PL 043/2014, que tem por fina-
lidade alterar a legislação municipal 
referente ao Conselho tutelar, Lei 
3.755/2014; e o PL 044/2014, que obje-
tiva extinguir as cláusulas gravadas na 
averbação. os projetos de lei foram en-
caminhados às comissões competen-
tes. a indicação 046/2014 – de autoria 
do vereador Sérgio Bourscheid (PPS) 
– que sugere ao executivo que este es-
tude a possibilidade de rever a forma 
de pagar as diárias dos servidores pú-
blicos do executivo estipulando um va-
lor e não o ressarcimento das despesas. 
“este é um pleito de vários servidores 
que precisam buscar conhecimento e 
aperfeiçoamento, bem como em via-

gens a trabalho, pois a forma que atual-
mente está sendo usada para ressarcir 
as diárias não favorece os servidores”, 
afirmou. 

Láurio Stieler (PP) apresentou 
o requerimento 008/2014, para que 
seja encaminhado ao Poder executi-
vo. “este requerimento solicita que o 
Poder executivo nos informe se há a 
intenção, por parte do município, em 
disponibilizar área de terra para que 
pequenas indústrias possam se instalar 
em Maravilha, ou ainda, se irá oferecer 
algum tipo de incentivo”, afirmou o 
vereador. as matérias também foram 
encaminhadas às comissões compe-
tentes. 

Juiz de direito, Fabrício Rossett 
Gast, apresenta atividades reali-
zadas na Comarca de Maravilha 

o juiz de direito, Fabrício Rossett 
gast, que há poucos dias recebeu sua 
transferência para a Comarca de Jo-
açaba, realizou prestação de contas 
aos vereadores na primeira sessão de 
agosto. “Um ponto importante dos po-
deres executivo, Legislativo e Judiciário 
da Cidade das Crianças é a sintonia 
obtida, e é por isso que conseguimos 
realizar grandes e bons projetos neste 

município”, afirmou. 
Fabrício disse que a transparência 

do Judiciário é necessária. “a popu-
lação deve saber o que acontece do 
Poder Judiciário e por isso buscamos 
sempre divulgar as nossas atividades”, 
afirmou. 

Conforme o juiz, que trabalhou por 
dois anos e sete meses na Comarca de 
Maravilha, os afazeres foram intensos. 
“Nestes dois anos e sete meses mui-
tas foram as movimentações, sendo 

proferidas quatro mil sentenças e 20 
mil decisões e cinco mil pessoas foram 
ouvidas durantes as nossas audiências”, 
disse. 

além da área jurisdicional, Fabrí-
cio destacou os trabalhos realizados 
em âmbito social. “as comarcas não 
recebem orçamento próprio, porém 
existe o fundo de transação penal, para 
os cidadãos que cometem pequenos 
delitos. e para que possam redimir as 
suas penas, pagam alguns valores para 
o fundo de transação”, explicou. 

Mais de R$ 430 mil foram arreca-
dados com o fundo de transação pe-
nal. “Com esses valores arrecadados 
conseguimos auxiliar muitas entidades 
de Maravilha e dos municípios que fa-
zem parte da nossa Comarca. dentre os 
principais investimentos podemos des-
tacar a compra de equipamentos para 
o Hospital São José de Maravilha; um 
carro para a aPae de Iraceminha; equi-
pamentos para o Corpo de Bombeiros 
de Maravilha; a aquisição de perucas 
para a criação da Sala de Perucas da 
Rede Feminina de Combate ao Câncer 
de Maravilha; materiais de construção 
para a comunidade católica de Maravi-
lha; além dos investimentos realizados 
na Cadeia Pública de Maravilha, que 

hoje é um exemplo para todo o estado”, 
disse. outra novidade destacada pelo 
magistrado foi a possível transforma-
ção da Cadeia Pública de Maravilha em 
Unidade Prisional avançada. 

a prefeita, Rosi Maldaner, agrade-
ceu os trabalhos desenvolvidos pelo 
magistrado. “É muito importante quan-
do as pessoas trabalham por Maravilha. 
Parabéns ao Fabrício pelo trabalho de-
sempenhado, tanto no âmbito jurisdi-
cional como social”, afirmou. 

Ivo Badia (PMdB) reafirmou o 
compromisso do Poder Legislativo com 
os demais poderes. “estaremos sempre 
andando e trabalhando em sintonia, 
somente assim poderemos avançar em 
muitos setores. o trabalho realizado 
pelo juiz, Fabrício, certamente será um 
marco para Maravilha. obrigado pela 
parceria e o Poder Legislativo será sem-
pre apoiador de ações que visam o bem
-estar dos maravilhenses”, finalizou. 

CALEnDáRIO DE SESSõES
ao finalizar a sessão, o presiden-

te passou o calendário das sessões do 
mês de agosto. “estaremos realizando 
sessões nos dias 11, 16, 18, 25 e 30. Con-
vidamos a todos para que prestigiem os 
nossos encontros”, finalizou. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

Vereadores parabenizaram os trabalhos realizados por Fabrício durante a sua permanência na Comarca de Maravilha

Presidente Ivo Badia reforçou que o Legislativo sempre será parceiro dos 
demais poderes

a prefeitura e a Câmara de Vere-
adores de Romelândia irão adequar, 
em até 90 dias, seus portais às Leis 
da transparência e de acesso à In-
formação para divulgar dados e in-
formações referentes à gestão fiscal 
e possibilitar os pedidos de acesso a 
informações. os compromissos fo-
ram assumidos em termos de ajus-
tamento de conduta propostos pelo 

Ministério Público de Santa Catari-
na (MPSC), através da Promotoria 
de Justiça de anchieta.

a ação faz parte do Programa 
transparência e Cidadania do Centro 
de apoio operacional da Moralidade 
administrativa do MPSC. o objetivo 
é fazer o monitoramento e a fisca-
lização do cumprimento da Lei n. 
12.527/2011 e da Lei Complementar 

n. 131/2009 por parte dos poderes 
executivo e Legislativo municipais.

de acordo com o taC, a Câmara 
de Vereadores de Romelândia deve-
rá criar e implantar o Portal da trans-
parência, enquanto a prefeitura deverá 
adequá-lo. Nesses portais, as duas ins-
tituições deverão publicar informa-
ções sobre execução orçamentária e fi-
nanceira, despesas e receitas públicas, 

prestação de contas, relatórios, entre 
outras obrigações previstas nas leis.

além de divulgarem esses do-
cumentos, a prefeitura e a Câmara 
deverão viabilizar, via internet, enca-
minhamento de pedidos de acesso a 
informações. as instituições devem, 
ainda, estabelecer procedimentos 
para recursos, acompanhamento des-
ses pedidos e meios para apuração de 

responsabilidades e aplicação de san-
ções administrativas.

todas as adequações devem ser 
feitas dentro de 90 dias a contar da data 
de assinatura dos acordos, ambos 
em 28 de julho. em caso de descum-
primento, foi fixada multa diária 
de R$ 500 a ser revertida ao Fundo 
estadual de Reconstituição de Bens 
Lesados (FRBL).
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Direto ao Ponto

goLPeS PRoSPeRaM PoR aQUI
tenho estado impressionado com a quantia de relatos que me tem chegado, com pessoas infor-

mando acerca de tentativas (e alguns êxitos) de golpes, geralmente por telefone. Vamos por partes: nos 
últimos dias tive uma situação de pessoa que caiu no golpe do familiar que estraga o veículo na estrada 
e pede dinheiro para pagar a peça; outra tentativa do mesmo golpe; outra tentativa de falso sequestro; 
uma tentativa de extorsão informando que a pessoa tem “um dinheiro” para receber. e assim sucessiva-
mente, apenas para começo de conversa. Portanto, aqui a recomendação: não forneça dados para nin-
guém por telefone; não mande dinheiro para ninguém; não acredite que você tem um familiar sendo 
sequestrado, porque é mentira; não acredite que você tem um parente que está com o carro estragado, 
precisando dinheiro para comprar peças. Hoje as empresas vendem no cartão, no cheque ou de outras 
formas, caso seja necessário. Portanto, fique atento! Recomendo especialmente aos filhos que fiquem 
atentos com seus pais idosos. São as maiores vítimas, porque além de tudo são puros, pessoas de boa 
fé, corretas. Não admitiriam jamais praticar um ato desta natureza com alguém e imaginam que com 
eles ninguém fará algo com tamanha torpeza. Portanto, vamos ficar atentos. Recomende aos vizinhos, 
amigos e pessoas de suas relações para que não caiam nestes golpes baixos, pois o prejuízo, depois que 
ocorre, é irreversível. Pior que o prejuízo pecuniário é a sensação de impotência que toma conta do 
sujeito, após ser lesado por estes vagabundos e sem-vergonhas. enfim, continuo solicitando a todos, 
e o faço em nome das forças policiais, que também me pedem para contribuir na tentativa de reduzir 
tais situações, que as pessoas fiquem 
atentas. Ignorem tais chamados, 
desliguem o telefone, não informem 
nada por telefone, não digam nome 
de familiares, pois é assim que geral-
mente começa a conversa. Chega de 
dar lucro indevido para estes mal-in-
tencionados, que geralmente ligam 
de dentro de cadeias, onde infeliz-
mente o estado não toma providên-
cias de colocar equipamentos que 
não permitam ligações de celulares. 
Cuidado, gente! É o que esperamos 
para não precisarmos mais noticiar 
fatos desagradáveis envolvendo, mui-
tas vezes, pessoas próximas da gente. 

RodoVIAs: REALMENTE 
EsTAMos EsQUECIdos

Nas “andanças” da semana passada pelo estado catarinense pude perceber que as 
coisas só estão ruins pra valer aqui no extremo-oeste catarinense. Nos outros lugares, 
e principalmente na BR-282, quanto mais próximo você chega da região litorânea do 
estado, mais há preocupação em manter as rodovias em melhores condições. Vários 
locais com recapeamento completo, outros com tapa-buracos de boa qualidade sendo 
executado. e nós? até quando vamos amargar com esta pouca-vergonha nas condi-
ções para o tráfego de nossos motoristas? até quando vamos amargar com estas más 
condições de segurança? Já que “quem tem boca vaia Roma”, precisamos reclamar. e 
ainda reclamando, nada acontece. Não dá pra esperar a conclusão de toda a obra da 
BR-163. Mesmo com a 163 pronta, o que será feito na 282, trecho São Miguel do oeste a 
Chapecó? decididamente, somos tratados de forma diferente, sim. Bobo quem acre-
dita que não. e mais bobo ainda quem quer fazer acreditar que o tratamento é igual. 

POPULAÇÃO TEM ACESSO FÁCIL 
A CARRO ZERO QUILÔMETRO

os tempos mudam. Certa vez o sonho do brasileiro era ter sua casa própria. Hoje os 
valores estão mudando e muitas pessoas estão lutando para ter seu carro zero quilôme-
tro. e convenhamos... as facilidades são muitas. todavia, segundo informações que são 
da própria polícia, nunca tivemos tanto caso de irregularidade por conta de IPVa atrasa-
do. ou seja, o sujeito compra o veículo. É a melhor notícia. depois, quando vêm as outras 
notícias (carnê para pagar o financiamento, pagamento do licenciamento, manutenção 
programada e preventiva), falta dinheiro para muitos. ou seja, para evitar esse tipo de 
surpresa desagradável é mais do que importante que o cidadão pese muito bem suas 
finanças. afinal, muita dívida vem no prazo de 60 meses, ou seja, quase cinco anos pa-
gando por um veículo que estará com parcela de novo e já com cinco anos de uso. Con-
siderem-se também as despesas de combustível, óleo, pneus, dentre outras, e aí estará 
feito o aperto. enfim, é bacana comprar um veículo novo. Como muitos dizem: o “cheiro” 
já é atrativo. Rodar então, nem se fala. Um luxo total! Mas é preciso sopesar e muito bem 
a despesa, para evitar que o bem, sonho de consumo, se transforme em um pesadelo.

PAGAMOS CARO POR nÃO 
tERMOS OPÇÃO

esta semana a agência Nacional de energia elétrica (aneel) autorizou repasse 
no aumento do preço da energia elétrica para os consumidores catarinenses 
em um patamar que pode chegar a 22,76%. Caso a companhia opte por fazer 
uso do direito de aumentar na íntegra o valor, será este o percentual. Vai doer 
no bolso. eu só sinto que nós, consumidores, hipossuficientes neste caso, fique-
mos sempre à mercê de situações como esta, sem ter outras opções. É a mesma 
situação com a Casan, que empurra “goela abaixo” taxas, aumento de tarifas e 
a famigerada troca dos hidrômetros, que aumentou a conta de muitas pessoas 
(na verdade, continuo recomendando que o consumidor não aceite nenhuma 
troca, pois fatalmente haverá aumento de tarifa, o que fere o código de defesa 
do consumidor e causa situação desfavorável ao cliente). Mas questiono: caso 
tivéssemos outras operadoras oferecidas, seja na questão da luz ou da água, 
haveria tais repasses, ou tais desmandos? Fatalmente não. o hipossuficiente 
consumidor, joguete nas mãos das grandes companhias ou operadoras, não tem 
opção. tem que aceitar. Pior ainda. tem que pagar. Que falta faz outras opções. 

Fotos: Divulgação
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br
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acadêmicos, 
professores, autoridades 
e organizadores 
participaram do 
encerramento 
enaltecendo a 
importância 
do projeto 

encerramento da operação grande 
oeste é marcado por emoção 

PRoJETo RoNdoN 

ILAINE RoHdEN

de 23 de julho a 2 de agosto o Nú-
cleo extensionista Rondon (NeR) da 
Universidade do estado de Santa Cata-
rina (Udesc) realizou atividades sociais 
em 15 municípios, compreendidos en-
tre as secretarias de desenvolvimento 
Regional de Palmitos e Maravilha.

a operação grande oeste, que foi 
realizada aqui na região, é organizada 
pelo Núcleo extensionista Rondon da 
Udesc. Criado através da portaria nº 
1192/2010, o Núcleo possibilita o in-
tercâmbio dos acadêmicos e a inserção 
da universidade em diferentes áreas de 
conhecimento e em diversos cenários 
de Santa Catarina na busca do desen-
volvimento regional.

o encerramento das atividades da 
operação grande oeste foi realizado 
no sábado (2), no Lar de Convivência de 
Maravilha, e contou com a participação 
dos estudantes, professores, autorida-
des e organizadores que enalteceram na 
ocasião a importância do projeto.

o pró-reitor de extensão, cultura 
e comunidade da Udesc, professor 
Mayco Morais Nunes, destacou que 
o Projeto Rondon vai ao encontro do 
desenvolvimento da sociedade e do 
aprendizado do acadêmico. “Com cer-
teza este projeto vai ficar na lembrança 
de todos que participaram”, comenta.

Para a prefeita de Maravilha, Rosi 
Maldaner, o projeto é importante tan-
to para os acadêmicos quanto para 
os municípios e participantes. “Nós, 
como prefeitos, queremos agradecer e 
ficamos felizes por contribuir com essa 
troca de experiências, que traz ideias e 
sugestões para melhorar cada vez mais 
as nossas cidades”, frisa.

o secretário Regional, Valci dal 
Maso, ressaltou as mudanças que já 
aconteceram na educação nos últi-
mos anos. “Precisamos desenvolver os 
nossos alunos, pois eles são o futuro do 
país. Já passamos por muitas dificulda-
des, mas agora melhoramos a cada dia”, 
pontua. 

durante o encerramento cada gru-
po dos municípios participantes fez 
uma apresentação relatando as ativi-
dades e o aprendizado que conquista-
ram nos seus municípios. o momento 
também foi marcado pela entrega de 
lembranças de agradecimento aos 
municípios, bem como às universida-
des participantes. ainda foi ressaltado 
o trabalho realizado pelos professores, 
coordenadores, motoristas e todas as 
pessoas que se empenharam na reali-
zação do Projeto Rondon – operação 
grande oeste.

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 

Autoridades e organizadores prestigiaram o encerramento 

Mais de 160 estudantes participaram da Operação Grande Oeste

Organizadores homenagearam os motoristas dos grupos

Homenagem também foi estendida aos professores 

Universidades participantes receberam um troféu

BATENdo As AsAs
a vida é uma equação matemática? os gregos anti-

gos diziam que sim. o diacho é sabermos juntar os fato-
res para, lá adiante, termos um resultado positivo. Há quem 
diga, por exemplo, e diz isso com segurança matemáti-
ca, que não devemos colocar toda a nossa fortuna da vida 
numa única cesta, ou num único banco, se for o caso.

economistas aconselham, por medida de segurança, que não 
coloquemos todo o nosso dinheiro num mesmo banco. e o conse-
lho se justifica por uma eventual crise por que esse banco venha 
a passar. Quem tiver todo o seu dinheiro nesse banco, babaus. 
Melhor é colocar um pouco aqui, outro ali... Vale para tudo na vida.

dia destes, falei aqui do sujeito tonto, ele ou ela, mais eles 
que elas, que vive só trabalhando e pensando na família. Pode 
parecer um sujeito virtuoso, afinal, só pensa em trabalho e no 
bem-estar da família. Burro. está colocando todas as suas fichas 
de apostas na vida na mesma cesta: a do trabalho e família.

todos temos que voar sobre a vida, pousando nesta e naquela 
flor, nunca ficando preso a uma única flor... Claro que estou falando 
em sentido figurado. e também não estou sugerindo que o sujeito 
vire um vadio e um infiel da mulher, não é isso. É simplesmente 
pensar que se de um momento para outro a monja da foice aparecer 
a pessoa “viveu” antes de morrer. e quem vive só para isto ou aquilo 
é um estonteado existencial. está colocando sua vida toda numa 
mesma cesta. Circular é condição indispensável para viver bem.

Claro que os tontos acham que gastar, comprar, exibir-se 
pelo consumo é viver a vida. trouxas. Quem vive ou quer viver 
bem, desapega-se; e desapegando-se pode voar mais alto, sem 
pesos. e você? Cuidado com essa burrice de colocar toda a sua 
felicidade num mesmo “banco”, esse banco pode falir... Para 
voar é preciso estar solto, de outro modo as asas não batem.

ELA
Não lhe fiquei com pena. Peguei, há pouco, uma revis-

ta do ano passado e li a história de uma moça americana que 
quis ser candidata ao título de Miss américa, eUa. Foi rejei-
tada nas classificatórias. Razão? tinha tatuagens à mostra 
pelo corpo. os juízes foram perfeitos. Quem quiser ser mulher 
bonita não pode ter o corpo riscado como banheiro de peni-
tenciária. tem que se respeitar, manter-se “natural”, não bor-
rada de rabiscos e desenhos. Sim, sei, perco meu tempo...

CRIAnÇA
Criança diz e faz o que ouve e vê fazer. esses estímulos da 

primeira infância vão ficar na pessoa pelo resto da vida, na-
quilo que Freud chamava de Compulsão à Repetição. É por 
isso que um guri se ao brincar de carrinho grita – dá-lhe pau! 
Vai crescer com essa ideia, e aos 14 anos já vai dirigir e será 
mais um (palavrão) no trânsito das velocidades. É o que acon-
tece com todo ser humano, uma repetição do que ouviu e 
viu na primeira infância. Celebrar desajustes na infância de 
crianças é crime hediondo cometido pelos mais “velhos”.

FaLta dIZeR
Quando a funcionária do Santander disse aos correntis-

tas que “vem chumbo grosso” na economia, o paspalho do 
presidente do banco a mandou embora, ouvindo os gritos de 
protesto dos “vermelhos”. o que vão dizer agora com essa sa-
patada de 22,5% de aumento nas contas de luz? todos os ser-
viços e produtos, pelo efeito cascata, vão subir. até picolé de 
água vai ficar mais caro. Bem feito para os burros que têm 
votado como têm votado nos últimos 12 anos, bem feito.
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Projeção
Instituições financeiras projetam 
inflação de 6,39% para 2014

a projeção de instituições fi-
nanceiras para a inflação caiu pela 
terceira semana seguida. É o que 
mostra a pesquisa semanal feita 
pelo Banco Central (BC) sobre os 
principais indicadores econômicos. 
a estimativa para o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor amplo 
(IPCa) passou de 6,41% para 6,39% 
este ano. em relação a 2015, a proje-
ção subiu de 6,21% para 6,24%.

as estimativas para 2014 e o pró-
ximo ano estão acima do centro da 
meta de inflação (4,5%), que deve 
ser perseguida pelo BC, e próximas 
do teto (6,5%). a taxa básica de ju-
ros, a Selic - usada pelo BC para in-
fluenciar a economia e consequen-
temente, a inflação - deve fechar 
2014 sem novas alterações, de acor-

do com as expectativas das institui-
ções financeiras. atualmente a Selic 
está em 11% ao ano, mas em 2015 
as instituições financeiras esperam 
por elevação da taxa, que deve en-
cerrar o período em 12% ao ano.

Na pesquisa do BC também 
consta a estimativa para o Índice 
de Preços ao Consumidor (IPC) da 
Fundação Instituto de Pesquisas 
econômicas (FIPe), que passou de 
5,56% para 5,49%, este ano, e foi 
mantida em 4,97%, para 2015. em 
relação ao IgP-M, a estimativa foi 
ajustada de 4,87% para 4,40%, este 
ano, e segue em 5,61%, em 2015. a 
projeção para o Índice geral de Pre-
ços-disponibilidade Interna (IgP-
dI) passou de 4,34% para 4,33% este 
ano e de 5,52% para 5,53%, em 2015.

Ilustração

A projeção de instituições financeiras para a inflação caiu pela terceira 
semana seguida

Categoria é a grande aposta das operadoras para aumentar as transações com esse tipo de 
equipamento

Compras com cartão e à vista podem mudar
CoNsUMo

após 25 anos a barreira para di-
ferenciação de preços de produtos 
comprados à vista ou no cartão de 
crédito pode estar com os dias con-
tados. o Projeto de decreto Legisla-
tivo do Senado (PdS) nº 31 de 2013 
prevê a suspensão da resolução 34, 
de 1989, do Conselho Nacional de 
direito do Consumidor (CNdC), 
que impede comerciantes de prati-
car valores diferentes para compras 
em dinheiro ou no cartão. 

entidades que representam o 
comércio e os direitos dos consu-
midores divergem sobre o que pode 
acontecer se a legislação for altera-
da. a proposta está em discussão e 
pode ser votada nesta semana pelos 
senadores.

Para a Federação do Comércio 
de Santa Catarina (Fecomércio
-SC), a mudança deve favorecer os 
consumidores, pois as lojas pode-
rão oferecer preços menores para 
quem pagar à vista. o diretor exe-
cutivo da entidade, Marcos arzua, 
o custo da operação com cartões 

de crédito por representar até 6% 
do valor do produto para alguns 
estabelecimentos comerciais. “essa 
resolução é um erro histórico. Se o 
empresário puder fazer preços di-
ferentes, quem ganha com isso é o 
próprio consumidor, que poderá ter 
a escolha de pagar menos. o que se 
pretende com o projeto que está no 
Senado é criar essa distinção”, disse 
arzua.

Contrários à suspensão da atual 
legislação, órgãos de defesa do con-
sumidor defendem que o cliente 
não pode arcar com um custo que 
é do lojista junto à administradora 
do cartão. também existe o temor 
de que uma eventual alteração na 
lei abra margem para que estabele-
cimentos cobrem preços mais altos 
do que as taxas repassadas às admi-
nistradoras.

“Pela legislação, o cartão de cré-
dito é um meio de pagamento como 
qualquer outro. Quem paga com esse 
meio tem o mesmo direito a acessar 
descontos e promoções”, afirmou Ma-

ria Inês dolci, coordenadora institu-
cional da associação de Consumido-
res Proteste.

advogada do Instituto de defesa 
do Consumidor (IdeC) Mariana alves 
tornero considera o projeto de mu-
dança um retrocesso, pois o fornece-

dor que aceita pagamento em cartão 
de crédito tem a vantagem de aumen-
tar sua clientela, sendo esse mais um 
motivo para que arque com os custos.

o que diz o projeto
o PdS 31/2013 pede a suspen-

são da resolução nº 34 do CNdC, de 
1989. o principal argumento para 
a suspensão da resolução seria a 
falta de competência do CNdC, ór-
gão ligado à presidência da Repú-
blica, para legislar sobre os preços 
praticados no comércio.

“o CNdC, ao baixar a citada 
resolução, exorbitou em seu po-
der normativo, que, frise-se, nunca 
teve, ao obrigar os comerciantes a 
não fazer, o que somente poderia 
ser feito por meio de lei, em senti-
do estrito”, afirma o documento.

ainda de acordo com o texto 
do projeto, a medida foi aprovada 
em uma época que o país sofria 
com a inflação. Muitos comercian-
tes aplicavam preços maiores para 
compras com cartão de crédito, 
pois só recebiam o dinheiro das 
administradoras de cartão um mês 
após a compra, quando a inflação 
já tinha corroído uma boa parcela 
do valor. em tempos de inflação 
estabilizada, a proibição não teria 
sentido.

Para a Federação do Comércio de Santa Catarina (Fecomércio-SC), a 
mudança deve favorecer os consumidores

Ilustração

santa Catarina
aneel autoriza alta média de 22,6% nas 
contas de luz

a agência Nacional de ener-
gia elétrica (aneel) autorizou, na 
terça-feira (5), o aumento médio 
de 22,62% nas contas de luz de 
clientes da Celesc, distribuidora 
que atende a 2,6 milhões de uni-
dades em Santa Catarina. o rea-
juste está valendo desde a quin-
ta-feira (7).

Para os consumidores re-
sidenciais, a alta média é de 
22,76%. Já para a indústria, ela é 
de 22,42%. os índices aprovados 
pela aneel funcionam como um 
teto, ou seja, o limite para o re-
ajuste que a distribuidora pode 
aplicar. entretanto, a empresa tem 

Para os consumidores residenciais, 
a alta média é de 22,76%. Já para 
a indústria, de 22,42%

 Ilustração

autonomia para repassar aos con-
sumidores um percentual menor.

as distribuidoras passam 

todos os anos por um processo 
de reajuste de suas tarifas, que 
pode levar a aumento ou queda, 
dependendo do que for apura-
do pela aneel. em 2014 a agên-
cia vem autorizando reajustes 
altos devido ao encarecimento 
da energia no país nos últimos 
meses, provocado pela queda no 
nível dos reservatórios das prin-
cipais hidrelétricas do país.

as distribuidoras não lucram 
com a compra de energia dos ge-
radores, mas sim com o serviço 
de levá-la até os consumidores. 
entretanto, podem repassar todo 
o custo para as tarifas. 
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enquanto o homem não souber 
para que porto quer ir, nenhum 

vento será o vento certo” 
Sêneca
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Economia & Negócios
Raquel Basso Hübner

Sysmo promove 
treinamento para clientes

a Central de Serviços Sysmo abriu as inscrições para os 
treinamentos on-line para clientes, via Live Meeting, dos 
próximos dois meses. em agosto os treinamentos serão rea-
lizados nos dias 7, 14 e 27. Já em setembro ocorrem nos dias 
11, 18 e 25. de acordo com o diretor de Serviços da Sysmo, 
Paulo Cesar erlo, os assuntos em pauta estão relacionados 
com o dia a dia do supermercado, envolvendo processos 
de tributação, fechamento financeiro e temas de grande 
relevância, como Sped e IFRS. entre outros assuntos pro-
gramados estão PIS, Cofins, CRM, B2B, B2C e Figura Fiscal.

Silvio Santos volta para a lista 
de bilionários da Forbes

o empresário e apresentador de televisão Silvio Santos voltou a 
aparecer na lista de bilionários da revista Forbes, com fortuna avaliada 
perto de US$ 1 bilhão. 
a inclusão de Silvio 
Santos no ranking de 
bilionários ocorreu, em 
parte, devido ao sucesso 
da sua empresa de cos-
méticos Jequiti, criada 
em 2006, e com valor 
de mercado de apro-
ximadamente US$ 500 
milhões, de acordo com 
estimativas, diz a revista.

Cartões crescem três vezes mais 
que saldo de crédito livre

o saldo das operações com cartões de crédito chegou a R$ 144,2 
bilhões em junho, crescimento de 14,8% quando comparado com o 
mesmo período de 2013 e de 0,4% na comparação mensal, segundo dados 
divulgados pelo Banco Central. a variação é quase o triplo do 
apresentado pelo segmento de crédito livre em 12 me-
ses terminados em junho, que registrou 
aumento de 5,8%. Segundo a asso-
ciação Brasileira das empresas 
de Cartões de Crédito e 
Serviços (abecs), isso é 
resultado do uso cada 
vez mais consciente do 
cartão e de ações pre-
ventivas dos emissores, 
incentivando a educação 
financeira e disponibilizan-
do linhas de crédito alternativas, 
como o próprio parcelamento da fatura.

após euforia de consumo, 
brasileiro procura menos 
crédito e prefere poupar 

de um ano para cá o brasileiro tem se mostrado mais seletivo 
na hora de consumir: mais da metade (54%) dos que tiverem so-
bra no orçamento pretendem guardar o dinheiro em vez de gastar 
com alimentação ou lazer. a quantidade de pessoas que contraíram 
crédito ou compras parceladas foi de 40,1% em maio, 6,7% menos 
que no mesmo mês do ano passado, segundo estudo divulgado ao 
ig pela Fecomércio-RJ/Ipsos. os dados antecipam as intenções de 
compra para os meses seguintes. Para um terço das pessoas con-
sultadas (33,3%), depois do pagamento de todas as dívidas, ainda 
vai sobrar alguma quantia do rendimento mensal. Mas para outros 
45,8% o orçamento familiar está no limite e as contas do mês vão 
fechar empatadas, no mesmo patamar de seus ganhos. Já 18,3% 
afirmaram que faltaria dinheiro no fim do mês. Por outro lado, en-
tre os que disseram encerrar o mês com sobra no orçamento, 54,4% 
pretendem guardar esse dinheiro, 20,3% disseram que vão gastar 
com alimentação e 8,7% responderam que gastarão com lazer.

Os cinco 
sinais de 
sucesso na 
carreira 
para o jovem 
brasileiro 

Conforme a 13ª edição 
do estudo “empresa dos 
sonhos dos jovens 2014” 
no Brasil, realizado pela 
consultoria de recursos 
humanos Cia de talentos, 
em parceria com a Nextview 
People, divulgado na 
eXaMe.com, o sonho de 
carreira dos estudantes e 
recém-formados no Brasil 
inclui cada vez mais a 
satisfação pessoal trazida 
pelo trabalho. “É uma 
geração que quer fazer as 
coisas do seu próprio jeito”, 
aponta Bruna tokunaga 
dias, gerente de orientação 
de carreira da Cia de 
talentos. Veja a seguir, em 
ordem de importância, os 
pontos mais associados 
à realização profissional 
pela nova geração:

1. estabilidade 
e independência 
financeira (22%)

2. Negócio próprio (14%)
3. Pós-graduação (13%)
4. Cargo de 

liderança (12%)
5. Impacto na 

sociedade (7%)

Florianópolis tem a cesta 
básica mais cara do país

em julho Florianópolis foi a cidade onde se apurou o maior valor para 
a cesta básica (R$ 346,99) e apresentou a segunda menor variação negativa 
(-1,91%) em relação a junho. os dados são da Pesquisa da Cesta Básica de 
alimento feita mensalmente pelo departamento Intersindical de estatística e 
estudos Socioeconômicos (dieese). os preços do conjunto de bens alimentícios 
essenciais diminuíram em todas as 18 capitais pesquisadas. as maiores quedas 
foram registradas em Brasília (-7,16%), Curitiba (-7,11%), Porto alegre (-5,88%) 
e Natal (-5,27%). a segunda maior cesta foi observada em São Paulo (R$ 345,42), 
seguida por Vitória (R$ 330,71). os menores valores médios da cesta foram veri-
ficados em aracaju (R$ 239,72), Salvador (R$ 270,06) e João Pessoa (R$ 270,60). 
os recuos dos preços da cesta básica foram influenciados principalmente pelo 
comportamento dos seguintes produtos: tomate, batata, feijão e óleo de soja. 

Instituições financeiras projetam 
inflação de 6,39% para 2014

Conforme pesquisa semanal feita pelo Banco Central (BC), as estima-
tivas para 2014 e o próximo ano estão acima do centro da meta de inflação 
(4,5%), que deve ser perseguida pelo BC, e próximas do teto (6,5%). a 
taxa básica de juros, a Selic - usada pelo BC para influenciar a economia 
e, consequentemente, a inflação - deve fechar 2014 sem novas alterações, 
de acordo com as expectativas das instituições financeiras. atualmente a 
Selic está em 11% ao ano. Mas em 2015 as instituições financeiras espe-
ram por elevação da taxa, que deve encerrar o período em 12% ao ano.

Produção industrial recua 
4% em Santa Catarina

a redução no ritmo da produção industrial nacional na passa-
gem de maio para junho, série com ajuste sazonal, foi acompanha-
da por 11 dos 14 locais pesquisados, com destaque para os recuos 
mais acentuados assinalados por amazonas (-9,3%), Paraná (-7,5%). 
Santa Catarina (-4,0%), Região Nordeste (-4,4%), Rio grande do Sul 
(-2,3%), Pará (-2,0%) e Minas gerais (-1,7%), que apontaram ta-
xas negativas mais intensas do que a média nacional (-1,4%).
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N
o dia 16 de agosto de 1988 a Confec-
ções grimone Ltda Me iniciou suas 
atividades em Maravilha. 

a empresa é de propriedade do 
casal Valdir e Valecir Simonetti e 
atualmente a fábrica localiza-se na 

avenida araucária, 373, subsolo, Centro de Maravi-
lha. a loja, ponto de revenda, localiza-se na Rua Pre-
feito albino Cerruti Cella, 126 (anexo à rodoviária). 
a empresa conta ainda com outra loja localizada na 
Rua Rui Barbosa, 29, na cidade de Cunha Porã.

a composição societária e a administração é fa-
miliar, composta de três pessoas, contando com cola-
boradores na área de produção. e na área de vendas 
conta com representantes comerciais, que atendem 
os estados de Santa Catarina, Rio grande do Sul e Pa-
raná.

 
Jornal o Líder – Como surgiu a ideia de criar 

uma empresa neste ramo? Quem foram os precur-
sores? 

os precursores foram Valdir e Valecir, que mora-
vam na área rural de São José do Cedro, e resolveram 
mudar de atividade, da agricultura para o comércio, 
mas foram impulsionados por um cunhado que já ti-
nha comércio e confecção própria na cidade de Mon-
daí. então resolveram abrir o comércio na cidade de 
Maravilha, pois logo que vieram para cá encontraram 
casa e sala comercial para alugar, onde iniciaram 
suas atividades com a linha varejista  de confecções 
em geral novas e usadas, pois na época a procura por 
roupas usadas era bastante devido aos baixos preços.

Jornal o Líder – Na trajetória da empresa, quais 
foram as principais inovações? 

Na verdade, quando no início tinha-se somen-
te a loja, com o passar de quatro meses iniciou-se a 
confecção de roupas sob medida. depois de alguns 
anos foi iniciado com a costura e fabricação de mos-
truários para representantes comerciais atenderem 
comércios de outros municípios. e atualmente conta 
com a fábrica e os dois pontos de revenda. Na verdade 
cada estação é uma forma de inovação, pois a moda e 
a temperatura que indicam o que será confeccionado. 

Jornal o Líder – Qual o público-alvo e quais pro-
dutos a empresa oferece? 

atendemos o público em geral. Nosso foco está 
voltado para a fabricação de roupas masculinas, fe-

mininas e linha de uniformes, tanto escolares como 
empresarias e esportivos.

 
Jornal o Líder – Qual a maior dificuldade neste 

ramo?  
a concorrência, principalmente com roupas im-

portadas, que chegam com um preço bem menor que 
o praticado, pelas empresas nacionais, devido aos 
altos índices de tributação impostos pelo Brasil. Sem 
contar com a inadimplência, que prejudica muito.

Jornal o Líder – Qual é o objetivo da empresa?
atender os clientes de forma que se sintam satis-

feitos, mantendo qualidade nos produtos e preço di-
ferenciado. 

Jornal o Líder – Qual é o diferencial da empre-
sa? 

Fabricação de produtos personalizados, como 
uniformes para empresas, esportivos e escolares, de 
acordo a atender a padronização e gosto do cliente.

 
Jornal o Líder – o que falta para melhorar ainda 

mais os negócios?
acredito que quanto mais variedades e opções 

a empresa puder ter para oferecer aos seus clientes, 
é uma forma de ampliar e de melhorar os negócios, 
mas para isso acontecer, deveria se ter uma forma de 
incentivo não somente a nós, mas no todo, que deve-
ria ser a baixa nos impostos, bem como a redução dos 
altos juros praticados pelos bancos e terceiros quan-
do se necessita de capital de giro. dessa forma seria 
possível maior inovação na parte de produção e esté-
tica das lojas, visando melhorar o empreendimento.

 
Jornal o Líder – Quais os planos que a empresa 

tem?
Continuar a atender o publico no varejo, man-

tendo a produção de personalizados, e  a fabricação 
própria para atender a revenda nas próprias lojas, e 
com isso podendo atender os clientes com preços di-
ferenciados.

 
Jornal o Líder – Na visão de vocês, qual o segre-

do para o sucesso?
acredito que o sucesso é decorrente de muito tra-

balho e persistência, pois sempre se tem altos e bai-
xos, então acredito que o sucesso é uma busca incan-
sável, mas ter deus no coração é primordial.
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

e
m maior ou menor 
grau, a disfunção eré-
til, ou impotência 
sexual, como é mais 
conhecida, é um dos 

fantasmas que assombra todo 
homem. e quando se torna re-
alidade, o mundo desaba junto. 
estima-se que 10% da população 
masculina adulta tenha algum 
nível de impotência sexual. 

No mundo, somam 300 mi-
lhões de homens. Nos estados 
Unidos, dez milhões. No Brasil, 
em torno de seis milhões. a pro-
pósito, pelo que você sabe, leu 
ou ouviu dizer, avalie se as frases 
abaixo são mitos ou não: 

Mitos:
1. Quanto maior o pênis, 

maior a potência sexual. 
2. Falhar uma vez é sinal de 

impotência no futuro. 
3. Vasectomia causa impo-

tência. 
4. Macho mesmo nunca fa-

lha. 
5. terceira idade significa 

pendurar as chuteiras na área 
sexual. 

6. Masturbação excessiva 
causa impotência em longo pra-
zo. 

7. Impotência indica que o 
homem é menos masculino. 

8. Homem tem sempre “ape-

dez mitos sobre impotência masculina

tite”, faça chuva ou faça sol. 
9. Homem de verdade transa 

com qualquer mulher. 
10. Homem de verdade transa 

diariamente. 
Pois todas essas dez frases, 

repetidas Brasil afora, são fal-
sas. o homem não tem que ser 
uma máquina na cama, apesar 
de nossa cultura machista pro-
pagar que sim. tampouco rigidez 
peniana tem a ver com hombri-
dade, masculinidade, honradez. 
Porém, por falta de educação 
sexual adequada e preconceito, 
essas falsas crenças são tomadas 
como verdadeiras por muitos. 

e o pior: às vezes criam tama-
nha ansiedade que, ela sim, oca-
siona problemas sexuais, como a 
impotência masculina. Por isso, 
atenção! Impotência afeta todo 
mundo. ao longo da vida todo 
homem eventualmente perde ou 
não tem ereção em certa ocasião. 
estresse intenso, preocupação 
excessiva, muita ansiedade ou 
uns drinques a mais. todos são 
possíveis causas de uma falha. 
Peguemos as bebidas. o álcool 
inibe a ação do sistema nervoso 
central, ou seja, diminui seu fun-
cionamento. tomar de vez em 
quando uma cerveja, um copo 
de vinho ou uma dose de uísque 
não faz mal. em pequenas quan-
tidades, o álcool relaxa, deixando 
as pessoas mais alegres, descon-

traídas e amigáveis - está aqui a 
explicação de muitos levarem as 
gatas para tomar algo antes de 
realmente mostrar o que quer. 
Uns drinques a mais, porém, fa-
zem o cérebro funcionar meia 
boca e deixam você sonolento, 
nada potente. 

Já em momentos de estresse, 
preocupação e ansiedade inten-
sos, a causa da perda de ereção 
é adrenalina em excesso. exa-
tamente igual ao que acontece 
quando um casal está transando 
e alguém abre a porta do quarto. 
Na hora, com o susto, o pênis cai, 
fica morto. Sem reação. a adre-
nalina realmente é capaz de nos 
deixar a todo vapor. É o nosso 
mais poderoso estimulante endó-
geno. Contudo, em situações de 
perigo, medo, tensão, ansiedade 
ou susto, ela é liberada em maior 
quantidade no sangue. essa des-
carga é para colocar o organismo 
em modo de defesa. No ato, colo-
ca-o em condições de luta contra 
supostas ameaças. Mas isso é um 
verdadeiro veneno para o sexo. 

a adrenalina - pasme! - é o an-
tídoto natural da ereção. o grande 
anseio dos homens que enfren-
tam problemas de disfunção eré-
til é encontrar uma causa orgâni-
ca, que possa ser resolvida com 
comprimido ou cirurgia. Mas nem 
sempre a impotência sexual tem 
causas físicas. os homens, em ge-

ral, têm verdadeiro pavor da im-
potência psicológica. Custa-lhes 
mais que às mulheres reconhecer 
que enfrentam dificuldades emo-
cionais, pois encaram a situação 
como um fracasso pessoal. 

o grande problema é que, as-
sustados, alguns desses passam 
na primeira farmácia e compram 
remédios. São remédios que es-
tão na mídia, são vendidos sem 
receita médica e certas farmácias 
até oferecem com desconto, des-
tacados em cartazes nas pratelei-
ras. Cuidado! essa é a pior saída. 

Por vários motivos. 1: esses 
medicamentos podem não ser o 
melhor tratamento para o caso 
em questão. 2: às vezes a adre-
nalina está tão alta que não fun-
cionam. 3: podem falhar por uso 
inadequado, resultando em mais 
frustração. o mais recomendado 
é procurar um urologista acostu-
mado a lidar com a área (não é 
área do seu pênis, e sim a área de 
impotência, ok?). Às vezes, uma 
conversa resolve o “problema”. 
além disso, a impotência tem 
causas orgânicas, que podem 
ser prevenidas por meio de um 
estilo de vida saudável e alguns 
cuidados básicos. os fatores que 
as favorecem agem devagar e aos 
poucos, mas podem ser evitados. 

Fonte: papodeho-
mem Pablo Fernandes

Divulgação
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Avaliação na Educação Básica foi 
o tema pesquisado pelos docentes 

EsTUdos

IsABEL MüLLER

Intitulado “avaliação como oportunidade de aprendizagem – Um 
olhar transdisciplinar”, os professores doutor Roque Strieder, doutoranda 
dilva Bertoldi Benvenutti e o doutor Paulo Ricardo Bavaresco desenvolve-
ram um livro.

Conforme explica dilva, foram cerca de três anos de pesquisas e estudos 
até publicar o livro. “a ideia partiu de uma pesquisa que o professor Strie-
der havia feito sobre o nível de depressão dos professores da região. Nestes 
encontros com diretores de escola surgiu a ideia de começar a estudar a 
avaliação, que é uma área bem polêmica. então, reunimos um grupo de es-
tudo, capacitação de professores, oficinas de produção de instrumentos de 
pesquisa onde os professores aplicavam esses instrumentos em sala de aula 
e nós nos reuníamos depois para conversar sobre os resultados. Realizamos 
pesquisas de campo, além de participar de simpósios e cursos, enquanto 
íamos construindo o material”, afirmou.

ela salienta ainda que através do estudo desses instrumentos de pesqui-
sa aplicados nas escolas públicas da associação dos Municípios do entre 
Rios (amerios) e associação dos Municípios do extremo-oeste de Santa 
Catarina (ameosc), envolvendo 35 municípios e conversas com os profes-
sores da educação básica, surgiu a ideia de uma proposta transdisciplinar 
de avaliação. “Que é aquela avaliação mais integrada entre as diversas dis-
ciplinas. a transdisciplinaridade não significa justaposição de disciplinas, 
mas sim um pensamento organizador, que permite ultrapassar as próprias 
disciplinas quando de pensamento complexo”, diz dilva.

a partir disso surgiu a ideia de escrever o livro. então, foram realizadas 
as pesquisas, onde os professores aplicavam nas escolas, posteriormente os 
doutores e a doutoranda recolhiam os instrumentos e analisavam.

Já nos primeiros capítulos é apresentado o que os escritores concluíram 
com os estudos desta pesquisa de campo. “Como oportunidade de apren-
dizagem, a avaliação precisará superar o desejo aberto ou oculto de domi-
nação e controle do comportamento dos alunos pelo viés da obediência, 
mediante a submissão obtida pela coerção. em contextos de obediência, é 
imprescindível a geração de relações de confronto, que, por sua vez, geram 
ansiedade, desestabilidade e fragilidade nos processos de aprendizagem”, 
consta no livro.

Para a publicação o projeto teve aprovação e apoio da Fundação de 
apoio à Pesquisa Científica e tecnológica do estado de Santa Catarina 
(Fapesc), sendo impressos 2.300 exemplares. Conforme a professora dilva, 
com esse apoio os livros foram impressos gratuitamente e agora cada pro-
fessor colaborador da pesquisa receberá seu exemplar. “a pesquisa só tem 
sentido se fizemos com que seu resultado provoque discussões, reflexões e 
possibilidade de mudança de intervenção no contexto educacional, geran-
do novas provocações e conhecimentos”, afirma.

Segundo dilva, para esse estudo também foi passado um olhar no exa-
me Nacional do ensino Médio (enem), principalmente na sua organização. 
“a prova do enem é transdisciplinar, é toda integrada, e a partir desse olhar 
que viemos discutindo e vendo a possibilidade de se aplicar na escola. en-
tão o livro faz uma boa reflexão, de forma diferenciada de avaliação na edu-
cação básica, servindo de subsídio para os professores buscar novos ins-
trumentos para repensar a avaliação no contexto da escola. É um livro que 
foi construído com o olhar dos professores e com muito estudo até deixá-lo 
pronto e ter a aprovação para publicar”, explica.   

Quando questionada sobre uma possível sequência do livro, dilva diz 
que os escritores continuam com as reflexões e discussões sobre essa temá-
tica e que o livro não fecha uma ideia, traz reflexões, mas o grupo sempre 
está instigado a buscar mais. “estamos até dispostos a discutir o que consta 
no livro, a repensar, mas hoje não temos um projeto para dar sequência, 
mas também não podemos afirmar que não”, diz. dilva salienta que con-
tinua estudando, inclusive está desenvolvendo seu projeto de pesquisa do 
doutorado com o tema: “Influência da formação inicial na prática avaliativa 
dos pedagogos atuantes nos anos iniciais do ensino fundamental: contri-
buições para a formação de um professor reflexivo e pesquisador”.

o livro será lançando em ato solene a ser realizado na terça-feira (12), 
no auditório da Unoesc - Campus de São Miguel do oeste, às 19h30.

Fotos: Divulgação

Livro será lançado na terça-feira (12), na Unoesc – Campus 
de São Miguel do Oeste 

Professora Dilva continua as pesquisas sobre o 
tema do livro
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NoVos RUMos 

ex-moradores de rua foram acolhidos no Lar Coração de Maria e fazem tratamento para 
abandonar o vício do alcoolismo 

de volta a um lar, com uma nova família 

Lar Coração de Maria está sendo reformado 
para melhor atender os moradores

ILAINE RoHdEN

Uma nova casa. Uma nova e 
grande família. É isso que o Lar Co-
ração de Maria representa na vida de 
dois ex-moradores de rua. Neri Fer-
reira e euclides artêmio Kistemacher 
tiveram a oportunidade de nova-
mente ter um lar, depois de viverem 
muitos anos na rua. 

de acordo com a assistente so-
cial e responsável pelo Lar Coração 
de Maria, Liziane Rostirolla, agora o 
local está autorizado a acolher pes-
soas em três situações diferentes. 

“Na verdade agora somos uma ins-
tituição com alvará que libera longa 
permanência de idosos, pensão e 
albergue”, explica. Por este motivo o 
Lar Coração de Maria pôde acolher o 
Neri e o euclides.

Conforme Liziane, os ex-mora-
dores de rua foram parar no Lar por 
meio de um termo de ajuste de Con-
duta (taC), emitido pela promotoria 
do Ministério Público de Maravilha, 
pelo fato de os dois estarem em con-
dições precárias na rua e não ter nin-
guém para cuidá-los.

além da assistente social e dos 

proprietários, também trabalham na 
casa uma técnica em enfermagem, 
dois cuidadores de idosos, faxineira, 
cozinheira e serviços gerais. os mo-
radores recebem ainda atendimento 
do médico, enfermeira e da técnica 
do programa “Melhor em casa”, de 
um dentista a cada 15 dias e de duas 
psicólogas voluntárias.

Neri e euclides são mantidos no 
Lar Coração de Maria pela prefeitura 
de Maravilha, que, de acordo com a 
assistente social, assumiu a respon-
sabilidade por eles pela taC do Mi-
nistério Público. além disso, Lizia-

ne explica que euclides recebe um 
salário por meio da Lei orgânica da 
assistência Social (LoaS). “o salário 
da prefeitura vem direto para o Lar, 
já do LoaS, 70% vem para o Lar e o 
restante é feito uma poupança para 
casos de emergência”, esclarece. No 
caso de Neri, a documentação para 
receber o salário do LoaS está sendo 
encaminhada. 

a assistente social destaca que 
tanto Neri quanto euclides sofrem as 
consequências do alcoolismo. “Foi o 
alcoolismo que os deixou assim, não 
tem nenhuma doença, na verdade 

tudo isso aconteceu por eles não se 
alimentarem, não tomar banho. eles 
viviam no frio e na chuva”, pontua.

Várias atividades são desenvol-
vidas pelos moradores do Lar Cora-
ção de Maria. Na quinta-feira vão ao 
Centro de assistência Psicossocial 
(CaPS) fazer artesanato. Nas terças 
e sextas-feiras de manhã recebem 
a equipe do programa de educação 
física Vida ativa. além disso, na se-
gunda e sexta-feira de tarde recebem 
a visita de um pastor e uma vez por 
mês, no domingo, tem missa com 
um padre. 

UM nOvO CAMInHO 
euclides artêmio Kistemacher, 

mais conhecido como didjão, tem 50 
anos e está morando no Lar Coração 
de Maria há oito meses. didjão sem-
pre era visto pelas ruas de Maravilha, 
já era uma figura conhecida.

o alcoolismo mudou a vida de 
euclides, que não lembra exatamente 
quantos anos viveu na rua. ele conta 
que tem família, filhos e a ex-mulher, 
que vivem em Xanxerê. ele lembra 
também que morava com os pais 
na Linha araçá, onde viveu até os 28 
anos.

Para didjão é difícil falar sobre sua 
vida, em nenhum momento ele conta 
que era alcoólatra, só explica que saiu 
de casa porque seu pai e irmãos be-
biam. Conforme ele, nos últimos anos 
viveu em casa de famílias, aonde tra-
balhava e pernoitava. “Hoje o Joaquim 
é meu pai e a Iracema é minha mãe, 
eu moro há oito meses com eles”, frisa.

a assistente social destaca que eu-
clides é bem compreensivo. “Uma vez 
ele fugiu no começo do mês de março, 
mas depois foi bem tranquilo, ele en-
tende e obedece tudo. No horário de 

tomar banho ele vai, na hora do almo-
ço ele almoça, quando tem as ativida-
des físicas ele é o primeiro a ir, toma o 
remédio certo, e na hora de dormir vai 
tranquilo”, frisa.

Liziane explica que didjão tem 
atendimento médico especializado, 
sendo que uma vez por semana o mé-
dico psiquiatra do Centro de assistên-
cia Psicossocial (CaPS), evandro Fio-
rini, o visita no Lar. Conforme Liziane, 
euclides toma um medicamento para 
controlar a ansiedade e vontade de 
beber.

UM nOvO MORADOR 
Há apenas 20 dias no Lar, Neri 

Ferreira, de 50 anos, já teve sua histó-
ria contada no jornal o Líder. Com um 
capacete, um fone de ouvido pendu-
rado no pescoço e uma bicicleta cheia 
de apetrechos, Neri percorria as ruas 
de Maravilha. 

Por muito tempo ele morou no 
pátio da rodoviária, mas teve que sair 
de lá depois que o local passou por re-
formas. a última “casa” de Neri foi em-
baixo da passarela que fica em frente ao 
Maravilhas Park Hotel, na BR-282. 

Neri conta que tinha uma compa-
nheira, mas hoje não tem nenhum fa-
miliar. ele lembra ainda que tinha uma 
casa e terreno no Bairro Bela Vista, que 
acabou perdendo, mas agora que está 
se tratando quer recuperar a sua casa. 

Para Neri, o Lar é uma nova e 
aconchegante casa. “Passava muito 
frio e fome na rua. Hoje tenho tudo 
aqui no Lar”, conta. 

a assistente social explica que 
Neri está iniciando um tratamento e 
que pode ser transferido para uma 
clínica, mas para isso não poderia es-
tar na rua. “até ficamos com um pou-

co de medo que ele não fosse aceitar 
vim para uma casa, ter horários e ter 
rotina, mas foi bem tranquilo. ele é 
participativo nas atividades e gosta de 
estar sempre fazendo alguma coisa, 
tanto que o gramado, depois que ele 
veio, ninguém precisou limpar. ele é 
bem risonho, mas tem hora também 
que ele não fala coisa com coisa, ele 
tem um problema mental e por isso 
vai precisar se tratar. Só que enquanto 
isso não acontecer ele vai ficar aqui na 
casa”, comenta.

Didjão encontrou no Lar uma nova 
família

O Lar representa aconchego e 
segurança para Neri 

Liziane tem um ótimo relacionamento com os moradores 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Projeto é uma parceria entre as universidades e 
Ministério da defesa Civil  

Maravilhense participa do Projeto 
Rondon no estado da Paraíba

EXPERIÊNCIA 

entre os dias 18 de julho e 1º 
de agosto docentes e acadêmicos 
da Unochapecó e da Universidade 
Federal de Itajubá/Mg desenvol-
veram ações na operação guara-
rapes, do Projeto Rondon, na cida-
de de Natuba, estado da Paraíba. a 
concentração das equipes foi em 
Recife/Pe, na escola de aprendi-
zes-Marinheiros de Pernambuco, 
partindo para as cidades atendidas 
pelo projeto.

o trabalho realizado pela equi-
pe da Unochapecó abrangeu ações 

voltadas à cultura, saúde, educa-
ção, direitos humanos e justiça. as 
ações tiveram como metodologia 
a realização de atividades/ofici-
nas com o objetivo de capacitar, 
orientar e permitir a problemati-
zação dos temas propostos, tendo 
em vista a reflexão e a tomada de 
consciência por parte da população, 
possibilitando novas aprendizagens 
a partir de sua realidade, potencia-
lizando atividades já existentes na 
comunidade e, sobretudo, estimu-
lando a autonomia e a mobilização 
dos envolvidos nas atividades do 
Projeto, visando a continuidade das 

ações desenvolvidas.
Segundo a rondonista da Uno-

chapecó, acadêmica do 8º período 
do curso de Nutrição taíne Paula 
Cibulski, o projeto envolve um olhar 
crítico da realidade da região, de um 
olhar holístico do ser humano, le-
vando em consideração seus aspec-
tos biopsicossociais, conjecturando 
o compromisso social, a ética, o ca-
ráter humanitário e solidário entre 
todos os agentes envolvidos nesse 
processo, especialmente a comuni-
dade assistida. “o Rondon pra mim 
é a esperança por um mundo me-
lhor”, conclui a acadêmica.

Fotos: Divulgação 

Acadêmica Taíne participou das 
atividades da Operação Guararapes

Ações foram voltadas à cultura, saúde, educação, direitos humanos e justiça

Homenagem 
Grupo Escoteiro Raízes realiza 
atividade diferencia do Dia dos Pais 

No sábado (2) os lobinhos do 
grupo escoteiro Raízes realizaram 
atividade especial em homenagem 
a seus pais. as crianças fizeram a 
receita da Pílula da Felicidade para 
presentear seu pai com o doce. No 
decorrer da tarde também foram re-
alizadas atividades escoteiras.

Já no domingo (3) e segunda-
feira (4) ocorreu o 3º Festival Cul-
tural escoteiro em Itapiranga. o 
grupo escoteiro Raízes concorreu 
com três apresentações e levou três 
troféus: 1º lugar - Pioneiro; e 1º e 2º 
lugares - Ramo Sênior. 

o grupo Raízes parabeniza a to-
dos os grupos que participaram do 
festival. “todos sabemos que a im-

portância de competir não é só ga-
nhar ou perder, mas sim estimular 
o desenvolvimento como cidadão, 
aprender valores para toda a vida e, 
claro, a importância da disciplina”, 
afirmam.

de acordo com os chefes do 
ramo, hoje (9) será realizada a 
tradicional macarronada escotei-
ra. “gostaríamos de contar com a 
comunidade em mais este evento, 
que tem importância fundamental 
para o grupo, pois o valor adquiri-
do será investido na manutenção 
do grupo e na compra de equipa-
mentos necessários ao desenvol-
vimento das atividades escoteiras”, 
frisam.

Fotos: Divulgação

Lobinhos confeccionam a Pílula da Felicidade

Grupo teve boa premiação no 3º Festival Cultural Escoteiro em Itapiranga

show de rock
Santa Pendencia da argentina se 
apresenta em Maravilha 
IsABEL MüLLER

apresentou-se mais uma vez 
em Maravilha a Banda Santa Pen-
dencia, de Buenos aires/argen-
tina. desta vez foi na noite do do-
mingo (3), no Loro totto Beer. a 
banda, formada em 2007, é com-
posta por Francisco Cocito Valdés, 
Juan Lopez oliva e Martin del Zat-
to.

Com estilo musical único que 
agrega o rock misturado com um 
estilo folclórico, o trio está em uma 
turnê que iniciou em janeiro deste 
ano. a banda já passou pelo nor-
te da argentina, Paraguai e Brasil, 
passando pelo litoral de Santa Ca-
tarina, Rio de Janeiro e São Paulo 
e agora estão se deslocando para 
Misiones, na argentina. “Não te-
mos um paradeiro fixo, viajamos e 
moramos em nosso trailer. traba-
lhamos com a música que fizemos, 
conhecendo muitas pessoas, agora 
aprendendo um pouco a falar por-
tuguês e conhecendo a cultura bra-
sileira e paraguaia”, afirmam.

Uma música brasileira que já 

Santa Pendencia foi formada em 2007

entrou no repertório da banda é do 
dazaranha – Vagabundo Confesso. 
Para o futuro, os planos da Santa 
Pendencia é terminar a turnê em 
setembro e posterior dar continui-

dade e finalizar a produção do se-
gundo Cd, para depois poder ini-
ciar a turnê de verão. “Pensamos 
em seguir sempre trabalhando 
com a nossa música”, destacam.

Divulgação
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 Karine Brandaleze
Psicóloga CRP 12/10388

e-mail: karinebrandaleze@hotmail.com

Karine 
Brandaleze

Há alguns meses publiquei uma coluna falando sobre a difícil 
decisão de ter ou não ter filhos. Lembro-me que muitas pessoas me 
procuraram para dar a sua opinião sobre o assunto e, entre elas, um 
pai me disse: “tenha filhos, sim, mas na hora certa...”, e sorriu, expres-
sando a maior felicidade ao lembrar-se do filhão. 

Foi impossível não sentir naquele olhar, que brilhava de emoção, 
a sensacional  missão de ser pai.  

Hoje, véspera de dia dos Pais, fiquei refletindo sobre a data e so-
bre tudo que a rodeia para só então entender porque é tão difícil falar 
desses “homens-super-heróis”. 

desde pequenos os vemos como nossos heróis, nossos eternos 
protetores, e quando crescemos vamos nos dando conta do quão frá-
gil eles podem ser, mesmo eles jamais admitindo.

eles chegam de mansinho, uns um tanto desajeitados, ansiosos, 
rígidos, e quando menos percebemos já são os “pais do ano”. Incons-
cientemente deixam de ser como eram e descobrem que podem ser 
ainda melhores. 

Já dizia o ditado: qualquer um pode fazer um filho, mas poucos 
são pais.

 Ser pai é se doar e amar incondicionalmente. É trocar uma vida 
de liberdade por uma vida cheia de fofura e amor e descobrir que foi 
isso que quis a vida toda!  

Ser pai é ser exemplo, é ser amor, é simplesmente ser único! 
Parabéns aos pais que exercem com louvor a encantadora missão 

de ser o porto seguro dos seus filhos. Vocês não imaginam como são 
amados. obrigado pelos carinhos, pelos conselhos e exemplos.

Feliz dia dos Pais! 
P.S.: Papai Carlos, eu amo você! 

Papai, papai, papai... Ah 
como eu amo você! 

Curso com a coach Vanessa tobias ocorreu no final de 
semana, na CdL/associação empresarial

2ª edição do Life Coaching 
é sucesso em Maravilha

“aproximando Conhecimentos” é o tema do 
2º Fórum empresarial

MéTodo VT 

Conhecimento

Um grupo de aproximadamen-
te 40 pessoas formou a 2ª turma 
do curso Life Coaching High Rise, 
promovido pela CdL/associação 
empresarial de Maravilha, com 
a coach, empresária e mestre em 
administração Vanessa tobias. 
durante três dias, de sexta-feira a 
domingo (1º a 3 de agosto), os par-
ticipantes, chamados de coachees, 
conheceram as técnicas do único 
método de Life Coaching em grupo 
do Brasil, em capacitação realizada 
no auditório da entidade.

Neste período foram trabalha-
das 12 áreas da vida: autodesen-
volvimento, trabalho e carreira, 
finanças, saúde, contribuição so-
cial, relacionamento amoroso, vida 
social e amigos, família, casa e am-
biente, hobbies e lazer, equilíbrio 
emocional e espiritualidade. Cada 
coachee também analisou seu indi-
cador de perfil, o MBtI, ferramenta 
para aprimorar o autoconhecimento, 
auxiliando na tomada de decisão e 
no relacionamento interpessoal.

outras atividades desenvolvidas 
foram o planejamento pessoal e de 
carreira, o desapego e a organização 
do tempo para a obtenção de resul-
tados positivos. Vanessa também 
apresentou algumas ferramentas 
que poderão auxiliar os participantes 
em situações adversas, contribuindo 
para que utilizem sua “melhor ver-
são” e consigam cumprir com o que 
planejaram para os próximos anos. 
“esta foi uma turma muito especial, 

Angela Batisti/ CDL - Associação Empresarial

O método VT já certificou mais de 1.500 participantes

onde todos se envolveram, se dedi-
caram às tarefas, e aplicamos diversas 
atividades novas, que deram muito 
certo e serão utilizadas nas próximas 
turmas”, frisou Vanessa.

 
Participantes destacam os 
benefícios do coaching
Para a participante Jordana 

Wildner, que é bacharel em Ciências 
Contábeis e atua na administração 
de uma empresa familiar, o curso foi 
determinante em um momento de 
decisão profissional. “Foi muito vá-
lido pra mim, aprendi como lidar e 
como planejar minha vida pessoal 
e profissional, além de saber tomar 
decisões mais precisas e que me 
tragam satisfação emocional, con-
sequentemente me fazendo uma 
pessoa feliz e realizada. Consegui 

organizar meus objetivos e agora será 
bem mais prática a conquista de to-
dos eles, me fazendo uma pessoa me-
lhor”, enfatiza.

diversos coachees desta edição 
também participaram do curso em 
2013 e voltaram para reciclar conhe-
cimentos. É o caso do estudante e au-
xiliar administrativo Rodrigo augusto 
genesini Siqueira, que afirma: “Re-
fazer o curso foi muito válido e pro-
veitoso, pois passei por uma grande 
mudança pessoal de um ano pra cá 
e pude rever conceitos e ferramentas 
que não usei antes e que serão muito 
úteis agora. todos passam por mu-
danças com o decorrer do tempo e 
viver novamente esse processo faz 
com que se revise o que já foi visto 
e se aprenda várias coisas que são 
trazidas a cada vez”, finalizou. 

MUNICÍPIO DE SÃO MIGUEL DA 
BOA VISTA - SC

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA 
AUDIÊNCIA PÚBLICA

O Prefeito Municipal de São Miguel da 
Boa Vista/SC, no uso de suas atribuições, 
no que preceitua o art.208, e o art. 227, 
§ 1º, II, da Constituição Federal de 1988, 
convoca os munícipes para participar 
da Audiência Pública, referente às 
medidas à adesão e implementação dos 
programas do Governo Federal para á 

educação inclusiva, no seguinte local, 
data e horário:
Local: Centro Educacional Municipal 
Prof.ª Herminda Ivanir Ferraz
Rua João Hugo Hoss
Data: 18-08-2014
Horário: 13:30 

Desta forma, ficam convocados a todos 
os munícipes para participar da Audiên-
cia Pública.
São Miguel da Boa Vista (SC), 06 de 
agosto 2014.
Gilnei Antonio Guth – Prefeito Municipal

Divulgação

a Comissão de Marketing e even-
tos da CdL/associação empresarial de 
Maravilha, com apoio do Núcleo dos 
Profissionais de Recursos Humanos e 
patrocínio do Sicredi alto Uruguai, pro-
move, nos dias 8 e 9 de setembro, o 2º 
Fórum empresarial, com o tema “apro-
ximando conhecimentos”. 

oficinas 
o evento inicia no dia 8, às 19h, com 

a realização de duas oficinas. a primei-
ra abordará “o consumidor do futuro e 
as mídias sociais” e será ministrada pela 
bacharel em Cinema e mestre em edu-
cação ally Collaço. a segunda oficina 
terá como facilitador o vice-presidente 
de Integração da Federação das asso-
ciações empresariais de Santa Catarina 
(Facisc), alberto Stringhini, que falará 
acerca do tema “educação financeira”. 

a programação tem continuidade 
no dia 9, às 7h, com outras duas oficinas. 
Para iniciar, a instrutora do dale Carne-
gie training Juliana Ristoff trein palestra 
“Como líderes eficazes desenvolvem co-
laboradores engajados” e, na sequência, 
a diretora da agência eV Comunicação, 
elizamara Nilson Staatzmann, abordará 
tópicos voltados à importância da co-
municação e do marketing para as em-
presas, a partir do tema “Cadê a propa-
ganda? Cadê o seu negócio?”. 

as quatro oficinas serão realizadas 
no auditório da CdL/associação em-
presarial e terão duração média de uma 
hora cada.

 
Palestra
Já o encerramento do 2º Fórum em-

presarial será no Lar de Convivência de 
Idosos, dia 9, às 19h30, com palestra do 

comunicador e especialista na área mo-
tivacional Márcio Rangel. Seu foco será 
“os mandamentos para quem quer che-
gar ao topo”, onde repassa dicas práticas 
sobre comportamento pessoal e profis-
sional, relacionamentos, tendências e as 
estratégias de quem já chegou lá.

 
Ingressos 
os ingressos-passaporte, para a 

participação em todo o evento, terão 
o custo de R$ 25 e serão limitados (160 
unidades). Quem for comparecer so-
mente na palestra pagará o valor de R$ 
15. os ingressos para as oficinas não 
serão vendidos separadamente. Mais 
informações sobre a programação se-
rão repassadas aos associados durante 
a assembleia marcada para o dia 21 de 
agosto, às 19h, na CdL/associação em-
presarial.
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John Moreira, natural do Rio de Janeiro, afirma que o 
respeito e os exemplos o aproximam dos quatro filhos, 
dois de sangue e dois de coração

10 dE AGosTo – dIA dos PAIs 

Pai John Moreira acredita que a família é a maior instituição na terra 

Renata Mattia/ O Líder

RENATA MATTIA 

o 
pai John Moreira, 38 anos, natural do 
Rio de Janeiro, chegou a Maravilha em 
meados de 2005 para iniciar um rela-
cionamento com a cabeleireira Solange 
ghetino. “Conheci o meu grande e ver-

dadeiro amor pela internet e, após isso, no nosso 
relacionamento, meu e da Solange, tudo aconteceu 
muito rápido. Quando eu vim conhecer a cidade de 
Maravilha e a família da Solange, que logo se torna-
ria a minha família, encontrei duas lindas crianças 
– o João gabriel, que na época estava com dez anos, 
e o Pedro, com dez meses”, conta.

Meses depois da primeira visita, John veio mo-
rar na Cidade das Crianças. “desde o primeiro mo-
mento gostei daqui, então depois da minha primei-
ra visita, agilizei para que pudesse vir meses depois 
de mudança. ao chegar, o Pedro já estava com um 
ano de idade e eu já trazia comigo a experiência de 
ser pai, pois tenho uma filha do meu primeiro casa-
mento, que hoje está com 11 anos e mora no espíri-
to Santo, com isso criei experiência para lidar com 
as crianças, inclusive bebês”, ressalta. 

PAI DE CRIAÇÃO - O tEMPO é 
O GRAnDE RESPOnSávEL

John conta que para ele toda a mudança, nova 
vida e nova família, foi um grande e prazeroso desa-
fio. “o fato de eu ter vindo de longe, deixando uma 

filha longe – e essa foi a parte mais difícil. Mas em 
compensação tinha o Pedro para suprir a carência 
paterna e afetiva. e com isso o relacionamento vai 
moldando o sentimento. Você vai criando afini-
dade, descobrindo as particularidades do outro, 
criando um vínculo de pai de criação. e no passar 
dos dias o sentimento é de pai real, muito amor e 
dedicação para o filho”, afirma. 

Moreira acredita ser necessário respeitar os 
vínculos com o pai de sangue. “após muito diálo-
go com a Solange, e esta também é uma posição 
minha, decidimos, pelo bem dele, que ele me cha-
masse pelo nome, sem estimular ele a me chamar 
de pai, em consideração ao pai dele. Mas em várias 
situações, quando perguntam quem é o pai do Pe-
dro, na hora ele diz que é o John. e isso pra mim é 
muito emocionante, confirma este sentimento que 
sempre trocamos”, conta.

Para John, com o João gabriel o respeito sempre 
foi primordial. “o João gabriel, quando eu o conhe-
ci, já estava com dez anos. então o processo com ele 
foi um pouco diferente, principalmente de respei-
to, e não invasão. Sempre nos demos muito bem, 
ele é literalmente uma grande pessoa, nos ajuda, 
responsável, carinhoso, batalhador. Sinto por ele o 
mesmo amor, mas no início precisava cuidar mui-
to para não invadir a vida dele, afinal, já estava na 
idade de decisões, turbilhões de ideias. Mas graças 
a deus o nosso relacionamento sempre foi sensa-
cional”, afirma. 

UM GRAnDE PRESEntE 
John – com uma filha do primeiro casamen-

to, e Solange – com dois filhos do primeiro ca-
samento, receberam há aproximadamente sete 
anos um verdadeiro presente. “o Murilo chegou 
para completar a nossa família. No primeiro 
momento foi uma surpresa, afinal não esperá-
vamos a gestação. Mas como sempre falamos: 
foi a melhor surpresa das nossas vidas, e hoje 
não conseguimos imaginar a nossa família feliz, 
da forma que somos, sem a presença do Murilo. 
e ele realmente é um presentão na minha vida, 
pois nasceu no dia do meu aniversário”, diz. 

Para John, o segredo da boa convivência 
com os filhos é ensinar, mas também ouvir. “É 
necessário também que saibamos a vontade 
dos nossos filhos, que possamos aprender tam-
bém com eles, e não somente ensiná-los. Sou 
muito grato e muito feliz com a minha família, 
com os meus filhos. eles completam a minha 
vida”, finalizou. 

Em respeito ao pai do 
Pedro, procuramos 
incentivar ele a me 
chamar pelo nome. 

Mas quando ele refere 
que eu sou o pai dele, é 

muito emocionante, e só 
confirma este sentimen-
to de amor que sempre 
trocamos”, John Moreira 

filho é sempre um de-
safio. A união dentro de 
casa, a família e o lar, 
é a maior instituição 
na terra, que comple-
mentará a sociedade. 

Um família falida é 
uma sociedade falida. 

Procuramos sempre 
passar aos filhos o que 

acreditamos ser correto 
nos princípios e valores 

e esperamos que na vida 
adulta estejam ampara-
dos por isso”, John Moreira 
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Vida da família Ranzi mudou após uma ligação 
e o recebimento de uma carta 

... O meu pai!  
QUERo CoNHECER...

RENATA MATTIA

a história do casal Cláudio e Noi-
ci graeff Ranzi iniciou ainda na ado-
lescência. os jovens eram vizinhos e 
iniciaram o namoro em 1979. após 
três anos de namoro, resolveram ofi-
cializar o matrimônio. Casaram-se, e 
na mesma época o casal mudou para 
São Miguel da Boa Vista, onde ambos 
trabalhavam como professores nas 
escolas do município. “Neste período 
que permanecemos em São Miguel 
da Boa Vista recebemos a informação 
de que teríamos o nosso primeiro fi-
lho. Éramos ainda bem novos, eu com 
21 anos e ela com 18, conta Cláudio. 

em 1984 foi a chegada do primeiro 
filho, Jansley antônio Ranzi. “estáva-
mos muito ansiosos com a chegada do 
nosso primeiro filho. Quando ele nas-
ceu recebemos a informação de que o 
Jansley era uma criança especial, com 
Síndrome de down. Ficamos, num pri-
meiro momento, um pouco preocupa-
dos com ele, afinal não conhecíamos 
ninguém com esta deficiência. depois 
disso começamos a procurar orienta-
ções médicas para que ele pudesse le-
var uma vida tranquila, de muita saúde 
e sem grandes limitações”, afirma o pai. 

o corre-corre na busca de uma 
qualidade de vida para o filho levou o 
casal a conhecer melhores tratamen-
tos. “No ano 1984 recebi a confirmação 
de que havia passado num concurso 
público, o que me fez ir de mudança 
para a cidade de Chapecó. Mudar de 
local fez com que tivéssemos ainda 
mais oportunidade para cuidar do 
nosso filho especial, levando-o para a 
aPae no município”, lembra. 

Ranzi afirma que durante estes 
anos muitas foram as adversidades 
vencidas pela união da família. “Com 

os tratamentos certos, pudemos dar 
ao Jansley uma vida tranquila, sem-
pre foi um filho de muita persistência e 
interesse. Há nove anos ele trabalha no 
Supermercado Iguatemy de Maravi-
lha, finalizou o ensino médio em 2004, 
é um grande cara, que está se virando 
hoje no dia a dia, sendo que ele não 
mora conosco, pois atualmente esta-
mos morando em dionísio Cerqueira”, 
ressalta. 

No ano 1992 o casal foi novamen-
te presenteado. “Neste ano nasceu a 
nossa menina, a Mariane, que veio às 
nossas vidas trazer ainda mais alegrias. 
Mari, como é carinhosamente chama-
da pela família, mora com o Jansley, em 
Maravilha. e aos finais de semana te-
mos a alegria de nos encontramos, reu-
nindo toda a família”, afirmou Cláudio. 

dEsCoBERTA Ao ACAso 
Por volta dos anos 1998 a 2000 a 

esposa de Cláudio, Noici Ranzi, tra-
balhou no Conselho tutelar, até que 
num certo dia foi surpreendida por 
uma ligação, ainda em 1999. “Certo 
dia uma pessoa ligou no Conselho tu-
telar e a ligação foi atendida pela Noi-
ci. a mulher que estava na linha disse 
ter uma amiga, com uma filha, e esta 
gostaria de conhecer o pai, e as únicas 
informações que elas sabiam era de 
que ele morava em Maravilha. e até o 
momento, para a Noici, tudo isso era 
normal”, lembra Ranzi. 

durante a ligação Noici orientou 
em relação ao fato de comprovação 
de paternidade, pediu à mulher se 
ela sabia o nome do suposto pai. “ao 
questionar, foi uma grande surpresa, 
porque a mulher disse que sabia, e ele 
se chamava Cláudio antônio Ranzi. 
Imagina o susto da Noici, e orientou 
que a suposta filha enviasse uma car-

ta ao pai, informando ser uma família 
conhecida e que o suposto pai ainda 
morava em Maravilha, passando a ela 
o endereço e pedindo para a menina 
então entrar em contato através de 
uma carta”, lembra. 

após algum tempo, sem saber de 
nada, nem mesmo da ligação, Cláudio 
recebeu a carta da menina que estava 
procurando seu pai. “Quando eu olhei 
aquela carta vi que o destinatário era 
de Concórdia/SC, coloquei-a no bolso 
e fui trabalhar. Naquela mesma tarde 
estava indo a Pinhalzinho e parei na 
BR para ler a mesma. Lembro que 
na época que eu recebi a carta tinha 
um programa na tV para as pessoas 
encontrarem seus familiares, e quan-
do eu abri a mesma estava escrito: 
Quero conhecer o meu pai. Na hora 
eu quase morri. Mas parei para ler a 
carta, fiquei analisando e percebi que 
realmente ela poderia ser a minha fi-
lha, pois enquanto estudava do Colé-
gio agrícola, lembrava-me de ter um 
caso com a mãe dela”, diz.  

Cláudio diz que se passaram 
alguns meses e ele ainda não tinha 
contado nada para a sua esposa, até 
que certa noite ela lhe perguntou se 
ele não tinha nada para lhe contar. “e 
foi neste dia que abri o jogo, que in-
clusive ela já sabia. e após isso, come-
çamos a procurar pela dona da carta, 
que procurava pelo seu pai”, afirma. 

Ranzi lembra que a pessoa que 
mais o incentivou a buscar pela Mô-
nica foi a Noici. “ela sempre me in-
centivava, dizendo que tínhamos que 
ir atrás para ver se ela era realmente a 

minha filha”. 

o ENCoNTRo
o primeiro encontro entre o pai e 

a filha foi no dia 27 de julho de 1999. 
“Chegamos em Concórdia, fomos 
em vários endereços e não encontrá-
vamos. Mas não desistimos, aquele 
dia estávamos determinados em 
encontrá-la. até que encontramos a 
casa da Mônica. ao bater à porta, ela 
saiu”, diz. “Quando ela apareceu na 
porta perguntei quem era a Mônica, 
ela disse ser ela. disse que eu era o 
Cláudio. Nossa, foi muito emocio-
nante, todos nós começamos a cho-
rar. e depois disso começou a nossa 
convivência. apresentamos ela a Ma-
riane e ao Jansley, seus irmãos, e aos 
demais familiares. e graças a deus 
formamos uma família feliz, com 
mais uma integrante”, lembra Cláu-
dio, emocionado. 

Mônica Cristina passou mais um 
tempo em Concórdia, depois foi mo-
rar na casa do pai, Cláudio, para poder 
fazer a tão sonhada graduação. “acolhi 
ela sempre com muito amor e, como 
por inúmeras vezes comentei, o que 
eu não tinha feito por ela até aquele 
momento, era porque eu realmente 
não sabia de sua existência. Mas o 
amor, o carinho e a compaixão são os 
mesmos dos demais filhos”, afirma.

Cláudio conta que um momento 
de muita emoção foi na hora do ca-
samento. “Há uns cinco anos tive o 
privilégio de levá-la até o altar. o senti-
mento é inigualável. Uma alegria mui-
to grande”, ressalta.

Fotos: Divulgação/ Facebook

Família reunida e comemorando a formatura da irmã mais nova, Mariane

Noici, Jasley, Cláudio, Mônica e Mariane formam uma família exemplar

Desde que conhecemos a Mônica passa-
mos a tratá-la realmente como filha. Hoje 
me sinto muito feliz e podendo comemo-

rar com muita alegria o Dia dos Pais. 
Para quem tem três filhos maravilhosos, 

o sentimento é único”, Cláudio Ranzi 
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Pai Abilio
Desejamos um feliz 
e abençoado Dia 
dos Pais, repleto de 
muitas felicidades. 
Homenagem dos filhos 
Janpier e Gleison, 
esposa Lenir e noras 
Tatiane e Scheila.

Pai Antônio Furlanetto
Um pai é alguém para se orgulhar, 
alguém para agradecer e, 
especialmente, alguém para amar. 
Feliz Dia dos Pais! Nós te amamos 
muito. Com carinho, dos filhos e 
das netas Luana, Iana e Natana

Adenir Bonamigo
Pai é... Um homem 
comum dando o 
melhor de si para 
cumprir a função de 
super-homem. Te 
amamos!

Pai Altair
Quanto mais pensamos, mais 
queremos agradecer por tudo o 
que tens feito por nós. Nunca 
conseguiremos lhe agradecer por 
tudo que já nos fez... Obrigado! 
Feliz Dia dos Pais! Homenagem das 
filhas Deise e Daniela Rigo

Pai Arno Gnadt
Papai, você é como uma árvore que 
nos abriga dando carinho, amor, 
proteção e segurança. Te amo! Feliz 
Dias dos Pais! Homenagem dos 
filhos Venice, Beltriz e Jaison

Pai Darci Arnildo Drescher
Pai, você é maravilhoso, 
diariamente você me inspira a 
ser um humano melhor e mais 
generoso. Homenagem da sua 
família!

Pai Cleiton Luiz Tessaro
Papai Cleiton. Você é quem 
protege nossa família. Você 
reza por ela. Você é nosso 
herói. Te amamos. Eduardo e 
Lorenzo.

Pai Cris
Obrigada por tanto amor, carinho e 
dedicação!!! Por sempre estar tão 
presente. Te amamos muito. Beijos 
de seu filho Enzo Ruan e sua esposa 
Patricia! Feliz Dia dos Pais, para o 
melhor pai do mundo!

Pai Gilmar!
Um pai dá conselho e encorajamento 
quando a gente precisa, se importa 
com o que é importante para a gente 
e fica feliz com o nosso sucesso 
e felicidade. Tenho orgulho e sou 
muito feliz por ter um pai como 
você! Com todo amor e carinho, 
da sua família que te ama muito... 
Homenagem do seu filho Gustavo.

Pai Juca Maders
Pai, obrigado por compartilhar 
conosco os melhores momentos 
da nossa vida. Você é o melhor 
pai do mundo! Amamos você e 
te amaremos sempre. Dos filhos 
Amanda, Aline, Aureo e Airton; 
esposa, Nilva; e a netinha que está 
a caminho, Sophia!

Pai Dilar Ballestreri
Pai, te desejo milhares de sonhos 
realizados, trilhões de desejos 
compensados. Te desejo mil vez 
te desejar felicidade. Acredite, 
você é o melhor pai do mundo! 
Homenagem de seu filho Ricardo.

Papai Ilson!
Obrigado por tudo. Te amamos 
muito! De suas filhas, Patricia 
e Juliana; genros, Romario e 
Fernando; e neto Victor. 

Pai Jaison Gnadt
Pai, você é meu herói, meu bandido, 
hoje é mais, muito mais  que um 
amigo. Nem você nem ninguém 
está sozinho, você faz parte do meu 
caminho, que hoje eu sigo em paz. 
Homenagem do seu filho, Cauã 
Gnadt, e da esposa, Nina.

Papai Derli!
Você que é sinônimo de amor, 
proteção e orientação, receba meu 
abraço neste dia... Feliz Dia dos 
Pais! Te Amo! Homenagem de sua 
filha, Helena.

Papai Felipe!
Estou quase chegando para lhe 
trazer muito amor, carinho e 
felicidade!!! Te amamos muito! 
Theo Victor e esposa Gabriela.

Pai Leandro Honaiser
Pai, quantas vezes te tirei do 
sono, quantas vezes te preocupei, 
mas sempre senti seu amor... O 
que tenho a dizer, senão muito 
obrigado?! 

Dirceu Piton
Pai, quanto mais eu penso, mais 
eu quero te agradecer por tudo o 
que tens feito por mim... Obrigada! 
Feliz Dia dos Pais!  Te amo! 
Homenagem de sua filha Soraia. 

Pai Fabiano de Marco
Você é meu companheirão de todas 
as aventuras e meu maior exemplo 
na vida. Te amo.
De seu filho Arthur de Marco.

Irineu Sehnem
Pai... Na dança da vida, ora o 
passo é firme, ora fraqueja... 
Mas graças a tua força, teu 
enorme coração, tua dedicação, 
persistência, coragem e por ser este 
homem guerreiro, você é o nosso 
motivo de orgulho. Amamos você! 
Homenagem de seus filhos, esposa, 
noras e genro.

Pai Delcino!
Neste dia queremos que você 
saiba a importância que tens 
em nossas vidas.
Te amamos! Homenagem de 
seus filhos Delcilene, Derli, 
Delcimar e Dirlei

Pai Jovelino!
Nesta data tão especial 
queremos agradecer por 
tudo que você fez e faz por 
nós... Receba nossa gratidão 
e nosso carinho. Te amamos! 
Homenagem de sua filhas 
Ângela e Rosangela.

A vinda de um filho é algo que 
transforma um homem em 
pai, em herói. Papai Lisandro, 
parabéns pelo seu primeiro 
Dia dos Pais! Obrigada pela 
dedicação, atenção, amor e 
carinho! Obrigada por ser o 
nosso herói. NÓS TE AMAMOS 
MUITO! Guilherme e Sandra.



 -  MARAVILHA  -  S C, 09  de agoSto de 2014 a/21

Pai Leocir Popp
Homem muito carinhoso, 
divertido, batalhador e 
inteligente, amamos você  
demais, papai! Parabéns pelo 
seu dia! Parabéns pela passagem 
do Dia dos Pais! Homenagem de 
sua esposa, Eliane, e as filhas, 
Polianna e Geovanna.

Pai Mazoel Claiton Drescher 
Pai, você é alguém para se 
orgulhar, alguém para agradecer 
e, especialmente, alguém para 
amar. Homenagem de sua família!

Pai Ovidio Forgiarini (in memoriam)
Pai, este Dia dos Pais será 
diferente, pois o senhor não estará 
presente fisicamente entre nós, 
mas está em nossos corações e 
pensamentos diariamente. Nos 
orgulhamos em dizer que você 
é nosso eterno pai. Te amamos. 
Homenagem das filhas Liciane e 
Solange. 

Pai Silvio Marafon
Queremos te dizer o quanto te 
amamos e como és importante 
para nós! Abraços da mamãe 
Elenir e do seu filho Artur.

Pai Sadi Honaiser
Pai é aquele que nos dá o 
sustento, nos alimenta e nos 
carrega no colo. É aquele que nos 
abre portas, nos dá oportunidades 
e nos mostra como a vida pode ser 
fácil, mesmo quando todo mundo 
está contra nós. Homenagem de 
seus familiares.

Pai Lauri Teonisio Herbes
Feliz Dia dos Pais! Os 
dois maiores presentes 
que podemos dar aos 
filhos são raízes e asas. 
Homenagem de seus 
familiares.

Um pai é...
Alguém para se orgulhar, 
Alguém para se agradecer e, 
especialmente,
Alguém para se amar. Te amamos 
muito, pai!
Com carinho, de seus filhos 
Elisangela e Eduardo.

Papai Fabrício. Você é o meu 
melhor amigo desde que eu estava 
na barriga da mamãe. Estava 
comigo quando nasci e espero que 
esteja ao meu lado para o resto da 
vida. Obrigada por tudo. Te amo. 
Beijo do filho Gabriel Jomertz.

Pai Réginson de Souza 
Através dos teus exemplos temos 
entendido que vale a pena ser uma 
pessoa honesta e que dignidade é 
um dom. Você é a luz das nossas 
vidas. Te amamos! Homenagem de 
seus filhos Régis Júnior, Viviane e 
Regiane e de sua esposa Zirleni

Pai Vito Bonamigo
“Ser pai é vencer o cansaço de um 
dia de trabalho e com o coração 
em festa sentar com o filho para 
ver um desenho animado, uma 
prosinha maneira ou ouvi-lo falar de 
seus aprendizados de vida” ( Ailton 
Carlos). Te amamos!

Marcelo!
“Ser pai não é somente dar a vida, 
mas é saber repreender nas horas 
válidas e amar incondicionalmente. 
Você é especial em nossas vidas!”. 
Rosi e Dudu!

Pai Rudinei de Assis 
Ser pai é mais do que estar ao 
lado acompanhando o crescimento 
do filho, ser pai é estar junto, 
conectado, sintonizado com quem 
depende do seu amor e do seu 
exemplo. Te amo, papai...

Pai Sérgio Eckert
Você é o alicerce das nossas vidas, 
nosso guia e direção. Você é a luz do 
nosso caminho e tem as melhores 
qualidades que um pai pode ter. Que 
Deus possa te abençoar todos os dias 
e o ilumine para continuar sendo esta 
pessoa que é. Te amamos muito! Da 
esposa Márcia e filhos Diego, Rubia e 
Matheus Henrique.

Pai Valdecir Caxambu
A você, pai por natureza, por opção 
e amor, não bastaria dizer que não 
temos palavras para agradecer tudo 
isso. Filhos Gustavo e Duda. 

Pai Matheus Henchen 
Um pai é alguém para se orgulhar, 
alguém para agradecer e, 
especialmente, alguém para se 
amar. Homenagem de Rosangela 
Savegnago.

Papai Paulo
Obrigado por compartilhar comigo 
os melhores momentos da minha 
vida. Você é o melhor pai do 
mundo. Feliz Dia dos Pais! Te 
amamos muito! Homenagem da 
mamãe Jaque, filho Henrique e do 
bebê que está a caminho.

Pai Valdomiro Walker
Qualquer homem pode ter filhos, 
mas tem que ser especial, como 
você, para ser pai! Homenagem de 
seus familiares.

Pai Vanderlei de Lima
Estranho será este Dia dos Pais 
sem você por perto, mas quero 
lhe desejar um feliz Dia dos Pais. 
Saiba que mesmo longe sempre te 
amaremos. Um abraço 
apertado de sua filha Neiderlin e de 
sua esposa Lia de Lima.

Itacir Baréa
Nesta data tão especial temos 
orgulho de dizer a você, pai, 
nosso amigo, nosso exemplo, 
que és o melhor pai do mundo, 
pois nunca desistiu perante 
os obstáculos da vida e jamais 
mediu esforços para nos fazer 
felizes.  Nós AMAMOS VOCÊ.  
Com carinho, Sandro e Sandra!

Pai... Te amo com todas 
as minhas forças. És meu 
orgulho! Obrigada por existir! 
Beijos, de sua filha Patricia 
Vargas!

Pai Romario
Parabéns pelo seu dia, você é 
um pai nota mil! Te amamos 
muito!
De sua esposa Juliana e filho 
Victor!!!

Pai Valdir Bauer
Pai, nessa data tão especial 
gostaríamos de agradecer por 
tudo que fez e ainda faz. Você 
é essencial em nossas vidas. 
Nenhum presente neste mundo 
poderá mostrar o amor que 
sentimos por você. Te amamos 
para sempre! Com carinho, de 
sua esposa Luci e suas filhas 
Luana, Natana e Iana.
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Pai João Ireno Moraes
Um pai é mais que um amigo, 
um herói, ele é nosso mentor, 
metaforicamente falando, é o piloto 
de nossa vida, o comandante que 
nos coloca no caminho e nos dá 
oportunidade de seguirmos adiante, 
passo a passo, mas sempre debaixo 
de sua asa protetora (Juan Gabriel). 
Homenagem de seu filho Eder Moraes

Papai Aldair
Espero que você saiba a importância 
que você tem na minha vida. Posso 
tentar fazer tudo, mas nunca vou 
conseguir compensar o que você 
fez por mim. Você é o melhor pai do 
mundo. Te amo! Sarah Valentina.

Pai Harri Hammes 
Obrigado por tudo que fez por 
nós, pois mesmo nas adversidades 
lutou, e sabemos que sempre 
podemos contar com a tua proteção 
e teu amor. Te amamos muito! 
De seus filhos Halison, Adriano e 
Alessandra, noras e genro.Pai Anestor Pedro Müller

Amanha é um dia especial, o dia de 
comemorar, com muito amor, carinho 
e emoção, o seu dia. Feliz Dia dos 
Pais! De seus filhos Isabel, Gabriela e 
João Pedro e esposa Dirce.

João Jacob Mascarello
Seus filhos e netos lhe desejam um 
feliz Dia dos Pais!

Pai Domingos Bernardi
Nossa homenagem é para este 
homem de grande coração, que 
admiramos tanto. Feliz Dia dos Pais! 
Obrigado por ser muito mais que um 
pai, mas acima de tudo um grande 
amigo! Te amamos! Homenagem dos 
filhos Fabrício e Karine.

Pai Emerson Sehnem
Pai, obrigado pela proteção e os 
braços cansados no final da jornada 
para que nada nos falte. Pedimos 
todos os dias a Deus que ilumine 
seu caminho e alongue seus dias de 
vida, com harmonia, paz e saúde. Te 
amamos! Com carinho, de seus filhos. 

Pai Roque Ignacio Morschbacher
És especial! Pode fazer da sua 
história a biografia mais bela já 
escrita, um enredo de vitórias, 
alegrias e conquistas. Nosso 
agradecimento por tua presença 
em todos os dias da nossa vida. 
Amamos você! Feliz Dia dos Pais! 
Com carinho: filhas, netas (os) e 
esposa!

Pai Lauri
Um pai é alguém para se orgulhar, 
alguém para agradecer e, 
especialmente, alguém para amar. 
Nós te amamos, pai! De suas filhas 
Andresa, Daniela e Mylena.

Pai Elton
De dez vidas, 11 eu daria a você. 
Obrigada por tudo que fez e faz por 
nós, você é o nosso maior e melhor 
exemplo. Te amamos! De suas filhas 
Eliandra e Maria Luiza e esposa Tânia.

Pai Maximino
Você é o nosso orgulho, nosso 
herói, nosso exemplo de vida. 
Gostaríamos de agradecer por ser 
este pai maravilhoso e por estar 
sempre presente. Feliz Dia dos 
Pais! Dos filhos Angelo e Alyne, da 
esposa Rosy e genro Kauan. 

Pai Valmir Cesar Schroter 
Com você dividimos e dividiremos, 
sempre, o mérito de todas as nossas 
conquistas, porque todas elas lhe 
pertencem. Dentre todas as palavras 
que imaginamos dizer-lhe, a mais 
sensata foi: amamos-te! Feliz Dia dos 
Pais! Com carinho, das filhas Graziele, 
Barbara e Bianca e esposa Tania!

Pai
Obrigado por compartilhar comigo 
os melhores momentos da minha 
vida. Você é o melhor pai do mundo! 
Amo você papai e te amarei sempre. 
Feliz Dia dos Pais! De Sofia.

Pai Jucie Carlos dos Santos 
Pai, obrigado por compartilhar 
comigo os melhores momentos 
da minha vida. Feliz Dia dos Pais! 
Homenagem do seu filho Eduardo. 

Pai Lotar
Quero lhe agradecer pela 
oportunidade de ter você como meu 
pai, e que Deus lhe guarde e proteja 
sempre, pois você é muito especial 
em minha vida. Filhos Patrícia e 
Mathias e neta Sarah.

José
Palavras não são suficientes para 
expressar o quanto amamos você e 
quanto somos gratos por tudo que 
és em nossas vidas. Obrigado por 
estar conosco nos dias bons e ruins, 
de alegrias e de tristezas. Obrigado, 
pai, por fazer parte de nossas vidas. 
Te amamos. Com carinho, de seus 
filhos, esposa, netos, nora e genros!

Pai Vanderlei Dassi
Um homem comum dando o melhor 
de si para ser um super pai!! Feliz 
Dia dos Pais. Com carinho, de 
sua esposa Solange e suas filhas 
Patricia, Taisa e Daiane.

Pai Amantino
Neste Dia dos Pais queremos te 
agradecer por tudo o que tem 
feito por cada um de nós. Por 
nos tornar pessoas melhores 
a cada dia. Amamos você! 
Homenagem da sua esposa, 
filhas, filho, genros e nora. 

Pai Rudi Vanderlei Donhauser
Te amo! Obrigado por ser esta 
pessoa maravilhosa! Homenagem de 
seu filho Cauan Ramirez Donhauser.

Pai Marco Kunzler
Feliz Dia dos Pais ao melhor pai do 
mundo! Homenagem de sua filha 
Marina e sua esposa Cristiane.

Pai Sidnei Wawrzyniak
Pai é aquele que protege 
com amor, ensina o caminho, 
compartilha histórias e 
aconselha com sabedoria. 
Homenagem do seu filho 
Nicolas e esposa Josiane.

Pai Rudi!
Louvamos a 
Deus todos os 
dias por sermos 
seus filhos. 
Amamos você. 
De seus filhos 
Lígia, Mateus e 
Daniel.

Pai Paulo,
Agradeço a Deus pela sua vida, pois 
você é mais que um pai, é também meu 
amigo... Te amo. Homenagem Guilherme
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Em Destaque
V/01

Profissão: Biólogo/pro-
fessor universitário 

Idade: 26 anos

Hobbies: Uma boa leitura, 
um bom filme, esportes de 
aventura e passar o tem-
po junto de quem gosto

Música: Let Her go 
(Passenger)  

Filme: o Menino do Pi-
jama Listrado

Livro: a origem das espé-
cies (Charles darwin, 1859)

Esporte: trekking, Motocross

Formação: graduação em 
Ciências Biológicas pela Uni-
versidade do oeste de Santa 
Catarina (Unoesc) - Campus 
de São Miguel do oeste, 2009. 

Especialização: Pós-graduado 
em nível de especialização em 
MBa - gestão ambiental - ênfa-
se em licenciamento, auditoria 
e perícia ambiental pela Unoesc 
- Campus aproximado de 
Pinhalzinho. Mestrado em Ciên-
cias ambientais pela Univer-
sidade Comunitária da Região 
de Chapecó - Unochapecó.

Profissão: gosto de pensar que 
não escolhi a Biologia, ela quem 
me escolheu! desde que eu 
me entendo por gente gosto de 
animais, natureza, e tenho fas-
cínio por laboratórios. Biologia 
é a ciência que estuda os seres 
vivos, vem do grego bios = vida e 
logos = estudo, algo me instiga a 
querer conhecer e compreender 
o que há por trás do fenômeno 
chamado de vida. o fato de pre-
servar e conservar o meio que 
vivo, sempre foi prioridade para 
mim. atuando hoje no ensino 
posso conscientizar, incentivar o 
próximo e agir de maneira sus-
tentável não por obrigação e sim 
por saber da necessidade, ins-
tigando uma responsabilidade 
individual para que, em breve, 
se torne coletiva. escolhi fazer 
Biologia por todos esses motivos 
e por outros incontáveis, alguns 
que ainda estou descobrindo, 
outros que com certeza ainda 
vou descobrir. Penetrar nesse 
universo é iniciar um caminho 
infinito, onde cada passo é uma 
descoberta e cada conclusão 
que se chega é apenas o começo 
de uma nova indagação.

Carreira: Minha carreira iniciou 
ainda quando criança, quando 
despertei o interesse pelas ques-
tões que envolvam a natureza, 
por exemplo, enquanto meus 
amigos tinham cachorros ou ga-
tos como animais de estimação, 
eu tinha serpentes e aranhas. 
Com 17 anos iniciei o curso de 
Ciências Biológicas pela Unoesc, 
sendo que já no primeiro ano de 

graduação tive a oportunidade 
de estagiar nos laboratórios de 
Zoologia/Botânica e anato-
mia Humana da Universidade. 
após um ano de estágio realizei 
processo seletivo, me tornando 
laboratorista dos mesmos labo-
ratórios. No ano 2010, logo após 
finalizar a minha primeira espe-
cialização, recebi o convite para 
atuar como docente de algumas 
disciplinas na mesma institui-
ção. atualmente sou biólogo 
responsável pelos laboratórios 
de anatomia animal e anatomia 
Humana, além de atuar como 
docente em cursos das áreas 
de exatas e da terra, Ciências 
Biológicas e da Saúde e Ciências 
Humanas e Sociais. também 
estou envolvido em estudos eco-
lógicos da região Sul do Brasil, 
com ênfase em Fauna Silvestre, 
Quitridiomicose, gestão am-
biental e ensino em Ciências.
 
Clubes de serviço: Sou sócio-
fundador do Instituto Catue-
tê, uma instituição sem fins 
lucrativos de caráter sócio
-ambientalista que tem como 
finalidades defender e proteger 
o meio ambiente e os recursos 
naturais, preservando áreas 
ecologicamente importantes, 
conservando a biodiversida-
de e estimulando a criação de 
unidades de conservação. 

Para o futuro: Pretendo em 
breve iniciar o doutorado, 
seguindo as mesmas linhas de 
estudos que venho trabalhado 
nos últimos anos. Meu foco 
principal para o futuro é con-
ciliar a docência e a pesquisa, 
buscando entender e transmitir 
um pouco desse universo de 
questões chamado de ciência.

Maravilha no futuro: Penso 
em proporções maiores, como 
a região, o país, o nosso pla-
neta. espero que as pessoas 
desenvolvam uma consciência 
ecológica, que percebam que as 
ações atuais vão repercutir nas 
futuras gerações. Que percebam 
que chegamos a um momento 
de mudanças de atitudes, que o 
nosso planeta não suporta mais 
o acelerado processo de degra-
dação ambiental. espero que as 
pessoas percebam que a felici-
dade e alegria de viver estão nas 
pequenas coisas. Que a vida é 
passageira e que vivemos em um 
planeta que é um ser vivo. Cui-
dar dele é cuidar de si mesmo!

“Não conheço 
satisfação 

maior para o 
espírito do que 

ver triunfar 
a verdade 
científica.” 

(Rui Barbosa)

Fotos: Divulgação
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Simone Hübner
 e-mail: simone@jornalolider.com.br

V/02

REsPEITE ALGUNs 
PRINCíPIos BásICos!

1 – Regras
a princípio pode parecer que cer-
tas regras do seu pai são muito 
chatas. Siga sem reclamar, depois 
você poderá negociá-las.

2 - Horário
Hora para chegar em casa? Nor-
mal! Quase todos os pais impõem 
hora para os filhos chegarem em 
casa. Respeite o horário e depois 
tente negociar.

3 - Bons alunos
Que pai não tem orgulho de um 
filho que tira boas notas? estude, 
faça as tarefas de casa, mostre os 
resultados.

4 - Ajude em casa
Sua mãe pediu para ajudar a lavar 
a louça? Varrer a casa? ajude sem 
reclamar. Isso mostra que você 
está colaborando com as tarefas 
cotidianas.

5 - ofereça ajuda
Não precisa ser puxa-saco, mas 
oferecer ajuda para o seu pai em 
alguma tarefa contará muitos 
pontos positivos para você.

6 - Grana
economize! assim o dia que qui-
ser sair, não precisará pedir di-
nheiro para o seu pai e ele vai fi-
car muito contente!

7 - Namoro
abra o jogo: por mais difícil que 
seja, contar que está namorando 
é sempre melhor que esconder.

8 - Rebeldia
Você é do tipo rebelde sem causa? 
Vive sendo taxado de “aborres-
cente”? Repense suas atitudes: 
elas podem estar comprometen-
do a sua relação com o seu pai.

9 - Abrace uma causa
Saia da frente da televisão e abra-
ce uma causa: que tal fazer um 
trabalho voluntário? Seu pai vai 
ficar orgulhoso de você!

10 - Mais livro, menos internet
a internet tem sites muito produ-
tivos, mas o contrário também é 
válido! e seu pai sabe disso. Por 
isso, tente passar menos tempo 
na internet e vá ler um livro!

11 - Não responda
Seus pais são seus amigos e me-
recem seu respeito. Por isso, seja 
educado com ele e não erga o 
tom.

12 - Torça pelo time dele
Quer assunto melhor para con-
versar com ele do que futebol? Se 
você torcer para o time dele, en-
tão, melhor ainda!

13 - dedique um tempo para ele
Procure fazer atividades que am-
bos curtam juntos. Por exemplo: 
caminhada ou pesca. Vocês vão 
se divertir muito!

14 - Agrade
Não custa nada fazer um agrado 
de vez em quando. todo mundo 
gosta de ser agradado: um dia, 
antes de ir para a escola, prepare 
o café da manhã.

15 - seja legal com seus irmãos
a gente concorda que nem sem-
pre isso é uma tarefa fácil, mas 
não custa tentar, certo? a harmo-
nia dentro de casa vai melhorar 
bastante a convivência!

16 - Compre um presente legal
ele vai ficar muito feliz com um 
presente seu no dia dos Pais! Não 
precisa ser nada caro, mas algo 
que o faça pensar que você lem-
brou-se dele neste dia.

17 - Pare de implicância!
Seu pai só quer o melhor para 
você. dê atenção a ele e escute 
seus conselhos. Um dia você terá 
seus filhos e dará toda razão a ele.

18 - Ensine!
Você sabe usar a internet e ele 
não? Se ele te pedir para ensinar, 
ensine! afinal, quem foi que te 
ensinou a falar e a andar?

19 - Abrace!
Um abraço inesperado ou um 
beijo sincero fala mais que mil 
palavras! abrace o seu pai, mostre 
para ele o filho fofo que é!

20 - Inspire-se nele! 
todos nós sabemos que a família 
é nossa maior riqueza, por isso te-
nha a inspiração do que você quer 
ser em seu pai, pois é ele quem 
estará ao seu lado sempre vibran-
do com cada conquista sua. Pense 
nisso!

você já pensou em 
dar um presente 
diferente ao seu 
pai? que tal dar 
algo relacionado 

ao seu 
comportamento 

com ele? 
Conquiste seu 

pai com atitudes 
simples, mas 

que farão toda 
diferença!

Bom final de semana a todos!
Feliz dia dos Pais a todos que 

são nossos verdadeiros exemplos!

Divulgação
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br

V/03

Área Vip

“ser pai é: Alguém para se orgulhar; alguém para agradecer; e, especialmente, alguém para 
se amar!”... Parabéns a todos os pais! Um excelente fim de semana e até a próxima edição!

PAI WOLMIR! 
Amanhã é dia de festejar e agradecer a pessoa fantástica que és, dedicando-se para as 
nossas conquistas e alegrias! Pai, você é a nossa inspiração de vida! Obrigado por todos os 
ensinamentos! Parabéns! Com muito amor, filhos Ricardo, Fernando, Aline e Henrique! 

Quem comemorou 40 anos de enlace matrimonial foi 
Hermes e Nadir Barbieri. As filhas, genros e netos 
parabenizam o casal, que sempre foi exemplo de 
companheirismo e união, e desejam que essa data seja 
comemorada por muitos anos.

PAI JOãO PAULO!
Teus ensinamentos 
nos faz, a cada dia, 
pessoas melhores. 
Temos a gratidão 
de filho por tuas 

palavras! Parabéns... 
E as festas não 
pararam por aí, 

amanhã (11) também 
é dia de comemorar 

o aniversário do 
Rodrigo Augusto 

Genesini Siqueira! 
Felicidades e sucesso! 

Sandro Rafael Baréa
Nosso querido filho, irmão, 

cunhado, tio. Não poderíamos 
deixar de lhe homenagear pela 

passagem de um dia tão especial, 
seu aniversário, comemorado dia 

07! Desejamos muitas felicidades, 
paz, saúde e que Deus abençoe 

sempre a sua vida. Amamos muito 
você! Com carinho Itacir, Marli, 

Sandra, Guilherme e Lisandro.

Parabéns ao casal Patricia e 
Fernando pelos aniversários 
comemorados nesta semana. 
Muitas felicidades é o que 
desejamos a vocês! Com 
muito carinho, de todos os 
familiares e amigos! 

Isabella Debastiani...
A próxima segunda-feira (11) é um dia 
muito especial, é o seu aniversário! 
Que todos os seus sonhos se realizem. 
Estamos em festa e você é o nosso maior 
presente! Felicidades! Com carinho, de 
toda a família que te ama muito!

Na quarta-feira (6) 
quem comemorou 
seu aniversário 
foi Patricia Boff. 
Muitas felicidades 
e sucesso por este 
dia especial! Com 
carinho, amigos e 
familiares! 

Cheila! Parabéns pelo aniversário comemorado na sexta-
feira (08). Queremos lhe desejar muitas felicidades e 
sucesso sempre, que todos os seus sonhos se realizem. 
Obrigado por fazer parte das nossas vidas! São os votos 
dos pais Lia e Vilmar e da tia/madrinha Ilda Bourcheidt

Na segunda-feira (11) quem 
comemora mais um ano de vida 
é Veridiane Alberti Brutscher... 
Parabéns e muitas felicidades!!! 

Divulgação

Fotos: Arquivo pessoal
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CINEMA EM CASA

Variedades
V/04

Karine Müller
 e-mail: karine@jornalolider.com.br Moda & Estilo

Fotos: Divulgação

Você jornaloliderMH

quer aparecer no jornal O Líder? Poste uma 
foto no facebook utilizando o #jornaloliderMH

o destaque do 
#jornaloliderMaravilha 
desta edição vai para o 
lindão Henrique tege, 
que foi fotografado 
pelos profissionais da 
Free Color digital...

Scarpin white!
olhando as imagens de dois anos atrás não posso imaginar como 

existiam somente os sapatos pretos como básicos em nosso guarda-rou-
pa. graças à evolução da moda ressurgiram os sapatos nude, em tons 
claros e harmoniosos, que combinam com quase tudo e deixam os looks 
muito mais leves e perfeitamente alinhados. 

Mas o papo hoje é sobre um sapato lindo, voltando em uma cor espe-
cífica para concorrer com os tons nude.

Scarpin branco! 
ele já é o queridinho entre as fasionistas e reconquistou seu lugar de 

destaque depois do seu sucesso nos anos 80. grandes grifes internacio-
nais, como Saint Laurent, estão investindo em modelos de scarpins bran-
co. eles também caíram nos pés de várias famosas nos tapetes vermelhos 
de grandes eventos mundiais.
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Livros
sERIAL KILLERs - ANAToMIA do MAL
o que faz gente aparentemente normal 
começar a matar e não parar mais? o que 
move - e o que pode deter - assassinos em 
série como ed gein, o psicopata americano 
que inspirou os mais célebres maníacos do 
cinema, como Norman Bates (‘Psicose’), 
Leatherface (‘o Massacre da Serra elétrica’) e 
Hannibal Lecter (‘o Silêncio dos Inocentes’). Como explicar a compulsão 
por matar e o prazer de causar dor, sem qualquer arrependimento? 
Pontuado por curiosidades macabras, dados científicos e fatos pouco 
conhecidos sobre a trajetória e a mente dos principais criminosos em 
série dos estados Unidos, o livro de Schechter abrange desde a criação 
do termo serial killer no início do século 20 até o fascínio exercido por 
matadores seriais na cultura pop (cinema, música, literatura). Histórias 
reais, assassinos reais, de uma maneira que você nunca viu, estudados 
com profundidade, rigor científico e conhecimento psicológico.

RECALCULANdo A RoTA: UMA LoUCA 
JoRNAdA EM BUsCA dE PRoPÓsITo 
esta obra procura contar as aventuras, 
reviravoltas e pequenas tragédias vividas 
pela autora ao redor do mundo durante 
o período em que esteve à procura de sua 
verdadeira vocação profissional. a história 
se passa em cinco países onde a autora viveu 
diversas experiências pessoais e profissionais, 
estas últimas, às vezes, por absoluta falta de 
opção. ‘Recalculando a Rota’ busca abordar 
dilemas enfrentados pelas pessoas durante a 
transição da adolescência para a idade adulta.

A VERdAdE soBRE o CAso HARRY QUEBERT
Marcus goldman viu sua vida se transformar radicalmente. Com apenas vinte e oito anos, 
publicou um livro que se tornou um best-seller e o alçou ao status de celebridade, com direito a 
um apartamento chique em Manhattan, um carrão, uma namorada estrela de tV e presenças 
constantes nos tapetes vermelhos, além de um contrato milionário para um novo romance. 
e então foi acometido pela doença dos escritores: a síndrome da página em branco. Com 
a mídia inteira contra Harry, Marcus se lança numa investigação particular, seguindo uma 
trilha de pistas através dos livros de seu mentor, dos bosques, das praias e das áreas isoladas 
de New Hampshire em busca da história secreta dos cidadãos de aurora e do homem que 
mais admira. Para salvar Harry, sua carreira literária e a própria pele, Marcus precisa respond-
er a três perguntas, todas misteriosamente conectadas - quem matou Nola Kellergan? o que 
aconteceu no verão de 1975? e como escrever um romance verdadeiramente bem-sucedido?

Games Henrique Hübner

Infinity Blade

Variedades
V/05

É um jogo de luta desenvolvido pela Chair 
entertainment e a epic games e lançado atra-
vés da app Store da apple em 9 de dezembro de 
2010. É o primeiro jogo ioS a correr no Unreal 
engine. No jogo, o personagem do jogador não 
identificado combate uma série de one-on-one 
batalhas em um castelo abandonado para en-
frentar o imortal deus King. Quando em batalha, 
o jogador deve deslizar a tela para ataque e de-
fesa e tocar na tela para evitar ataques inimigos 
e bloco. após a vitória ou derrota, o jogador rei-
nicia o jogo como descendente do personagem 
com os mesmos itens e nível de experiência. 

o jogo foi desenvolvido por uma equipe de 
doze pessoas, que levou dois meses para fazer 
uma demo jogável e mais três para terminar o 
jogo. Infinity Blade foi destinado a demonstrar a 
nova versão ioS do Unreal engine e combinar a 
esgrima de Karateka e Prince of Persia com a so-
lidão de Shadow of the Colossus. o jogo recebeu 
quatro expansões livres que teve adicionados 
novos equipamentos, terminações e modos de 
jogo. 

Infinity Blade foi o app de bilheteria mais rá-
pida da história do ioS no seu lançamento. Fez 
eUa $ 1,6 milhão em seus primeiros quatro dias, 
e mais de eUa $ 23 milhões até o final de 2011. 
ele foi bem recebido pelos críticos de jogos. Co-
mentários fortemente elogiaram os gráficos e 
comparam o jogo móvel favoravelmente para 

É isso aí, galera, espero que tenham gostado. Até 
semana que vem. Fiquem com Deus! 

consolar jogos. os críticos também elogiaram 
o sistema de combate baseado em furto, mas 
dividir opiniões sobre o jogo cíclico ou como 
aditivo ou repetitivo. Presidente liberado mais 
tarde uma porta arcade e duas continuações 
ioS: Infinity Blade II e Infinity Blade III. Best-
seller autor Brandon Sanderson também es-
creveu duas novelas estabelecidos entre os jo-
gos: Infinity Blade: awakening e Infinity Blade: 
Redemption.

Chocolate melhora o humor?
Verdade. o chocolate melhora o bom 

humor e diminui o estresse. ele libera no 
organismo os hormônios do bem-estar 
chamados feniletilamina e serotoni-
na,  capazes de aumentar a produção 
de beta-endorfina, substância que re-
duz a sensação de dor e provoca 
sensações de prazer e bem-estar.

abacaxi “derrete” a gordura?
Mito. aceite esta triste realidade: nenhum 

alimento consegue “derreter” gordura. 
o abacaxi tem bromelina, uma 
enzima que ajuda a digerir 
gorduras e proteínas. É 
ótimo para tirar a 
sensação de que 
comemos demais, 
mas não queima 
pneuzinhos. 

Pentear o cabelo molhado 
acelera a queda?

Verdade. ele fica frágil quando úmido e, ao desembaraçá-lo, a 
tendência é puxar os fios e quebrá-los. o trauma pode afetar a raiz, 
ocasionando a queda. também corre esse risco quem vive com o 
cabelo preso, sobretudo se essa tração for muito forte. Para evitar 
problemas, não penteie o cabelo no chuveiro. Seque-o com uma 
toalha e, só depois então desembarace com um pente de dentes 

largos, começando o movimento 
pelas pontas. Prenda o cabelo 

apenas quando 
estiver seco e, se 

possível, não 
todo dia, nem 

por muito 
tempo.
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sáBAdo (9) 
Almoço dos Escoteiros - Salão Paroquial Católico - grupo escoteiro 

Raízes

Jantar-dançante - Salão Bairro União - aPP Santa terezinha

doMINGo (10)
Festa - Salão Comunidade Linha Nova Brasília - Clube de Mães

Festa do Padroeiro - Salão comunidade católica Bom Jesus do oeste - 
Comunidade católica

Fest Car – Camping do gotardo – grupo os Rejeitados

sáBAdo (16)
Jantar-dançante  - Salão da Cabeceira do Iraceminha - Clube de mães

doMINGo (17)
Festa de Idosos - Salão Paroquial Católico - Idosos do Bairro Progresso

sáBAdo (23)
Almoço da APAE - Salão Paroquial Católico - aPae

Baile das orquídeas - Salão da Igreja evangélica - Casais Reencontris-
tas IeCLB

doMINGo (24)
Festa do Padroeiro - Salão do Barro Preto - Com. Católica

Gl
o
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Gl

o
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Sandra insiste para que 
Augusta procure Fernando para 
lhe pedir dinheiro. Fernando diz 
a Gilda que não quer Rodrigo 
em sua casa. Rafael e Vitória 
trocam alianças de noivado e o 
rapaz promete que esquecerá 
Sandra. Fernando se nega a 
dar dinheiro para Augusta e 
acusa Sandra de oportunismo. 
Fernando fica furioso ao ver que 
Daniele convidou Rodrigo para 
jantar. Carlota desconfia da 
implicância que o marido tem 
com Rodrigo. 

Cristina decide conversar com 
Maria Marta. Enrico pretende 
conversar com Vicente sobre 
algumas mudanças no cardápio. 
Vicente pede o telefone de 
Cristina para Xana. Fernando 
se incomoda com a ligação de 
Vicente. José Alfredo recebe 
notícias de João Lucas e avisa 
a Maria Marta. José Alfredo se 
emociona quando João Lucas 
cochila em seus braços. Maria 
Marta vai para Santa Teresa e 
oferece dinheiro a Cristina.

Gláucia comemora a denúncia 
contra Jonas. Verônica pede 
total liberdade para liderar 
a entrevista com a família 
Parker-Marra. Megan acredita 
na denúncia feita contra o pai. 
Verônica conversa com a mãe 
de Jerôme, pai biológico de 
Megan. Pamela flagra Jonas 
no camarim de Verônica. Lara 
acredita que Shin é o respon-
sável pela divulgação do vídeo 
contra Jonas. Verônica garante 
a Débora que não escreverá a 
biografia de Jonas. 

Daniele ignora Fernando e 
vai embora com Rodrigo. 
Carlota confidencia a Leonor 
sua intuição de que Fernando 
guarda um segredo sobre 
Rodrigo. Susana vê as flores 
que Fernando comprou para 
a amante na casa de Celia e 
tira conclusões precipitadas. 
Susana diz a Inês que Célia é 
amante de Fernando. Rafael 
procura Sandra para oferecer 
ajuda financeira e ela sugere 
que o rapaz procure Augusta. 
Fernando encontra Susana na 
loja de Vitória.

Maria Marta convence Cristina 
a aceitar a sua oferta. Maria 
Marta entrega um cheque para 
Cristina em troca de uma carta 
renunciando o parentesco com 
José Alfredo. José Alfredo 
marca um encontro com Maria 
Ísis. José Alfredo guarda a 
carta escrita por Cristina em 
seu cofre. Magnólia e Severo 
vão para a casa de Maria Ísis 
no intuito de pegar dinheiro. 
José Alfredo anuncia à família 
que ninguém o substituirá na 
empresa.

Davi e Manuela terminam 
o namoro. Dorothy estranha 
Lara não querer ficar sozinha 
com Brian. Igor apoia Manue-
la e diz que ela fez bem em não 
contar a verdade para Davi. 
Brian decide passar o dia com 
Lara e Tomás. Após ser demiti-
do, Moreira pede para Dorothy 
ajudá-lo a continuar na Parker 
TV. Jonas se enfurece com 
o sumiço de Davi, que não 
comparece à reunião com os 
diretores da Marra. Marisa se 
disfarça para encontrar Sílvio. 

Fernando fica surpreso ao ver 
Susana na loja de sua filha. 
Rafael oferece ajuda para 
Augusta, mas é impedido por 
Pedro. Daniele finge ir embora, 
mas se esconde na casa de 
Rodrigo. Carlota comenta com 
Leonor que Vitória não parece 
ser sua filha. Rafael vê Pedro 
beijar Sandra contra sua vonta-
de. Susana diz a Fernando que 
ele a trocou por outra mulher 
e usou a gravidez de Carlota 
como pretexto. Susana mente 
para Fernando e diz que irá 
para Nova Iorque. 

Maria Marta diz a José Pedro 
para esperar a hora certa de 
assumir seu lugar na empresa. 
José Pedro conversa com 
Danielle sobre o discurso de 
José Alfredo. Maria Marta 
manda Merival tirar o irmão 
de Cristina da prisão. Magnólia 
fica animada quando vê José 
Alfredo e Maria Ísis, que tenta 
disfarçar a presença dos pais 
para o Comendador. Juliane se 
lembra do tempo em que era 
rainha de bateria de sua escola 
de samba. 

Megan ajuda Davi a dormir. 
Jonas e Verônica passam a 
noite juntos. Ludmila e Ernesto 
se beijam. Sílvio mente para 
Gláucia e vai ao encontro 
de Marisa. Jonas se declara 
para Verônica. Megan tira 
uma foto ao lado de Davi, que 
está adormecido. Brian tenta 
tranquilizar Pamela pelo su-
miço de Jonas. Murphy chega 
na Marra e encontra Jonas 
delirando. Edna tenta confortar 
Verônica. Manuela liga para 
Davi e se entristece quando 
Megan atende o telefone.

Davi enfrenta Jonas. Dante e 
Rita se preocupam com Davi. 
Pamela descarta Vander como 
candidato do Geração Nem-
Nem. Bóris tenta se aproximar 
de Manuela. Ernesto descobre 
que Ludmila ficou noiva. 
Pamela consola Megan. Davi 
sofre por causa de Manuela. 
Manuela almoça com Arthur. 
Evangelina tenta se reaproxi-
mar de Brian. Gláucia se irrita 
ao saber que Danusa e Marisa 
contrataram alguém para aju-
dá-las no novo apartamento. 

Aroeira conta para Gláucia 
que mentiu sobre seu estado de 
saúde para Verônica. Iracema 
afirma às amigas que não 
quer Gláucia morando em sua 
casa. Aroeira diz a Gláucia que 
não quer se vingar de Jonas. 
Brian e Lara descobrem mais 
afinidades durante a viagem. 
Manuela reclama para Igor 
da proximidade entre Davi 
e Megan. Sílvio teme que 
Gláucia descubra que ele está 
saindo com Marisa. Pamela 
fica abalada com a frieza com 
que Jonas fala de Davi. 

Gláucia explica seu plano para 
Aroeira. Pamela leva Vander 
para uma clínica. Bóris passa 
mal com a comida servida por 
Ernesto e Ludmila e Alice se 
divertem. Ernesto pede para 
Pamela ajudá-lo a conseguir 
um emprego na Marra. Gláu-
cia liga para Danusa e Marisa 
desconfia. Lara conta para 
Brian sobre a ideia de Tomás 
trabalhar com Shin. Barata se 
apresenta para a sua reprogra-
mação com Brian. Herval vê 
as cenas de Verônica e Jonas 
captadas pelo drone e faz um 
telefonema misterioso. 

Sandra é obrigada a receber 
Vitória em sua casa. Rafael 
confessa a Serginho que ficou 
tocado com Sandra, mas esco-
lhe Vitória. Sandra e Vitória 
descobrem que nasceram 
no mesmo dia. Inês pede a 
Augusta que observe seu pai 
enquanto ela viaja. Susana 
conta a Inês que encontrou 
Márcia. Gilda pensa em uma 
forma de se livrar do convite 
para jantar na casa de Célia. 
Claudia encomenda a Inês um 
tênis dos Estados Unidos.

Cristina diz para Tuane que ela 
não conseguirá a guarda de 
Victor. Elivaldo diz para Orville 
que vai sair da cadeia. Helena 
diz para Maria Marta que ela 
está gastando muito dinheiro. 
Marisa entrega a José Pedro o 
relatório de despesas do último 
mês. José Alfredo elogia Maria 
Clara por seu trabalho como 
designer de joias. Erika vai até 
o apartamento de Leonardo. 
José Alfredo chega ao restau-
rante de Enrico e Vicente afir-
ma que pode fazer a comida 
pedida pelo Comendador. 

Susana surpreende Lúcia ao 
entrar em sua casa e perguntar 
por Márcia. Vitória diz a 
Fernando que deixou Daniele 
no aeroporto e não sabe do 
paradeiro da prima. Gilda 
desconfia de que Rodrigo está 
envolvido no desaparecimento 
de Daniele. Inês decide ir a 
Barra Mansa com Tadeu para 
encontrar Márcia antes de 
Susana. Márcia é obrigada 
por Inês a viajar com ela para 
o Rio em busca da criança 
que foi trocada por Vitória na 
maternidade.

José Alfredo elogia a entrada 
servida no restaurante de 
Enrico. Maria Clara conversa 
com José Alfredo sobre a 
ambição dele. José Alfredo fica 
encantado com a comida de 
Vicente e Enrico assume a au-
toria dos pratos. Maria Ísis vê 
José Alfredo com Maria Clara 
e fica arrasada. Magnólia 
pensa em convencer Maria Ísis 
a engravidar de José Alfredo. 
José Alfredo flagra Magnólia 
na casa de Maria Ísis.

Cristina avisa a Carlota que viu 
Daniele beijando Rodrigo. Inês 
obriga Márcia a ligar para a 
avó e avisar que passará um 
tempo fora da cidade. Inês 
insiste para que Márcia se lem-
bre da família que ficou com 
a filha biológica de Fernando. 
Carlota ameaça contar que Vi-
tória está envolvida no sumiço 
de Daniele se ela não voltar 
para Buenos Aires. Daniele é 
obrigada a aceitar a passagem 
que Carlota comprou.

Magnólia inventa uma descul-
pa para José Alfredo, mas é 
expulsa da casa de Maria Ísis. 
José Pedro pede que Marisa 
lhe dê a folha de pagamento 
da empresa. José Alfredo fala 
para Maria Ísis que a mulher 
que estava com ele é sua filha. 
Magnólia afirma que fará Ma-
ria Ísis engravidar. João Lucas 
garante a Du e Helena que vai 
descobrir quem é a amante de 
seu pai. Maria Marta vai para 
uma delegacia e faz uma de-
núncia dizendo que está sendo 
chantageada. S
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SEGUNDA TERçA QUARTA QUINTA SExTA SáBADO

Programe-se

Receita

Ingredientes:
½ quilo de mandioca limpa, picada
2 tabletes de caldo de carne (costela)
1/2 xícara (chá) de leite quente
2 colheres (sopa) de manteiga
1 ovo batido
5 colheres (sopa) de salsa picada
1 xícara (chá) de farinha de trigo
2 colheres (sopa) de queijo parme-

são ralado
1 colher (chá) de fermento químico 

em pó
óleo para fritar

Modo de preparo
em uma panela, coloque a mandioca, cubra 

com a água e leve para cozinhar até ficar macia. es-
corra e passe por um espremedor de batatas, ainda 
quente. adicione o caldo de carne dissolvido no 
leite, a manteiga, o ovo, a salsa, a farinha e o queijo 
e misture até obter uma massa homogênea. acres-
cente o fermento e, com o auxílio de duas colheres, 
pingue porções de massa no óleo quente. Frite até ficar 

dourado e escorra em papel absorvente. Sirva a seguir.

Dicas:
Se desejar, recheie os bolinhos com um pedaço de 

queijo prato ou mussarela, ou adicione algumas fatias 
de bacon bem picado à massa, antes de fritar.

Bom apetite!

BOLInHO DE MAnDIOCA 

Variedades
V/06
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CELERIDADE
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TO
AOONIV

EL
ENEMOCT

DDB
RAVATA

SO
MITICAED

SELETARUA
IAIEV

PR
EVIDENCIA

LCERDAC
LVIIOITI
EROLAN

ESTRATEGIA

Caracte-
rística 
da vida

moderna

Lei do (?):
rege os
aluguéis

Século
iniciado
no ano

401

Exame 
prestado no
Ensino Mé-
dio (sigla)

Ozzy
Osbourne,
vocalista
de rock

Elevação
média da
água do

mar
Acessório 
que contro-
la o cursor
(Inform.)

Máquina
com que

se quebra
o asfalto

Aquela que
comete o
pecado da
avareza

Ato 
típico do
fanfarrão

"Vem pra 
(?)", bordão
de protes-
tos (2013)

Texto que
resume a
matéria 

jornalística

Sinal de
paz e 

amor, com
os dedos

Fibra
sintética

da escova
de dentes

(?) chi
chuan,

arte
marcial

Árvore
comum na 
arborização

urbana
Plano tra-
çado pelo
comando
de guerra

Aécio
Neves,
político
"tucano"

Indicador 
de sintonia

Planta com proprie-
dade anti-inflamatória

Conflito popular devi-
do à campanha con-

tra a varí-
ola (1904)

Função do
sistema

ABS

Cineasta
brasileiro 
de "Ensaio

Sobre a Cegueira"

Não apro-
va (lei)
Que te

pertence

Mar, em
inglês
Que

(abrev.)

57, em
romanos

Retorna
ao estado
anterior
Caráter

Variedade
de laranja
"Imposto",
em IPTU

Cifra de 
ré maior
Promove

mudanças

Aqui, em
francês

Mau
cheiro
(bras.)

Formato
de régua

para
desenho

Relação
de itens
de uma

categoria

Fonte de
renda de
aposen-
tados
Litro

(símbolo)

3/ici — sea. 4/lide. 8/somítica. 10/celeridade.

PAís AMIGo
O presidente argentino, em visita 
oficial ao Brasil, iria conhecer 
uma escola de São Paulo. Então 
o diretor da escola foi preparar 
os seus alunos para receberem 
bem a importante visita.
- vocês devem ser educados com o 
senhor presidente. Joãozinho, eu 
vou te perguntar o que é a Argen-
tina para nós, e você responde que 
a Argentina é um país amigo.

- não, senhor diretor! A Ar-
gentina é um país irmão.
- Muito bem, Joãozinho. Mas não 
é preciso tanto. Diga apenas que 
a Argentina é um país amigo.
- não e não, a Argenti-
na é um país irmão!
- tá bom, Joãozinho. Mas por que 
é que acha que a Argentina é um 
país irmão e não um país amigo?
- Porque amigos a gente 
pode escolher!

CAsAL dE Idosos
na via Anchieta um casal de velhos 
para no posto para abastecer.
- Pode completar? - Per-
gunta o frentista.
- Pode. - Responde o velho.
A velha pergunta:
- O que ele disse?
- Ele perguntou se é para comple-
tar. - Responde o velho, gritando.
O frentista pergunta:
- vocês vão aonde?

- vamos passar as férias em 
Santos, na casa de meu fil-
ho. - Responde o velho.
A velha pergunta:
- O que ele disse?
- Ele perguntou aonde a gente vai. 
Eu disse que vamos para Santos.
O frentista:
- vocês estão com sorte. Disseram 
que vai ter tempo bom o mês inteiro.
A velha:
- O que ele disse?

- Ele disse que vamos ter tempo bom.
O frentista:
- E onde vocês moram?
- Em Itatiba. - Responde o velho
- E! - O frentista exclama, admi-
rado. - Conheci uma garota de
Itatiba. Ela não parava de falar e 
era uma desgraça. Oh, coisa ruim!
A velha:
- O que ele disse?
- Ele disse que te conhece! 
Responde o velho.

PiaDas

HoRÓSCoPo 
áries
o céu desta semana indica uma mu-

dança de energia para o ariano que pode 
se deparar com uma paixão avassaladora 
capaz de perturbar a sua vida! Com o in-
gresso de seu regente, Marte, no signo de 
escorpião, você terá tendência a tomar 
decisões dramáticas e definitivas, não 
recuando de suas posições. Controle seu 
mau-humor.

touro 
o taurino terá pela frente uma se-

mana com alguns obstáculos que, se não 
forem enfrentados com tranquilidade e 
sabedoria, serão capazes de causar con-
flitos importantes e dramáticos. as con-
tradições e os mal-entendidos podem 
atrapalhar ainda mais o bom êxito de suas 
iniciativas. o foco principal de suas inicia-
tivas poderá se concentrar no âmbito fa-
miliar, onde receberá os melhores influxos 
celestes. 

Gêmeos
Com o ingresso de seu regente no 

signo de Leão onde ele encontra o planeta 
Júpiter, o geminiano terá um período mui-
to propicio e favorável em vários sentidos. 
Você poderá receber convites e propos-
tas interessantes para alavancar os seus 
projetos mais ambiciosos. aproveite este 
momento auspicioso para melhorar sua 
autoconfiança e use sua energia para ir 
adiante com seus projetos pessoais. 

Câncer
após a passagem do Sol em seu signo, 

a energia se desloca para a área relativa 
às suas finanças, e seu bem-estar físico e 
mental não poderia estar melhor, por isso 
não deixe de aproveitar este momento e 
invista em seus projetos pessoais. Você 
fará grandes avanços e se sentirá recom-
pensado por seus esforços.  

Leão
o leonino está se sentindo recarre-

gado de energia desde que o Sol iniciou o 
trânsito em seu signo astrológico. essa re-
novação energética é muito favorável para 
você começar a realizar algum sonho anti-
go, ainda mais que durante um inteiro ano 
você poderá contar com o benéfico Júpiter 
em seu signo! 

virgem
a configuração astrológica desta se-

mana será favorável para melhorar os seus 
relacionamentos pessoais. Você poderá se 
dedicar aos novos ou reforçar os antigos 
com atitudes criativas que servirão a dar 
um novo impulso aos relacionamentos já 
mornos. também as amizades serão bas-
tante gratificantes e o ajudarão a relaxar do 
estresse de sua vida diária. 

Libra
esta será uma semana intensa em 

atividades e solicitações de todo tipo que 
o farão brilhar, seja no âmbito profissio-
nal que no âmbito pessoal e afetivo. Sua 
energia pessoal se espalha ao seu redor e 
contagia colegas e parceiros. Seu sucesso 
é indiscutível, porém você deve comparti-
lhá-lo para que se torne mais duradouro. 
Você é imbatível em equipe! 

Escorpião
Com o ingresso de Marte em seu 

signo você receberá uma carga extra de 
energia que deverá aprender a direcio-
nar de maneira positiva, caso contrário, 
ela se tornará perigosa e causará estragos 
em sua vida. essa configuração planetária 
estimula as suas suprarrenais e aumenta 
a sua carga energética e sexual que clara-
mente pode ser muito útil se você tem um 
parceiro! 

Sagitário
Seu signo solar recebe influências fa-

voráveis da configuração astrológica atual, 
num signo de fogo como o seu, ainda mais 
que seu regente, Júpiter, irá lhe proporcio-
nar muitas oportunidades, mesmo que 
de forma indireta. agora é o momento 
certo para você dar um impulso em seus 
projetos, mesmo aqueles engavetados há 
muito tempo.  

Capricórnio
os seus desafios ainda não termi-

naram e você precisará em breve tomar 
algumas decisões muito importantes e 
definitivas. Nesta semana você precisará 
enfrentar algum imprevisto que o abor-
recerá. Um acontecimento familiar irá 
requerer seus cuidados: conselhos e ajuda 
serão imprescindíveis para oferecer o ne-
cessário suporte a quem precisa de você! 
Você superará tudo com sua habitual te-
nacidade e com um pouco de criatividade. 

Aquário
as coisas ainda podem ter um resul-

tado positivo se você mudar sua forma 
habitual de abordagem e usar a criativi-
dade para encarar os novos desafios que 
a vida lhe apresenta. além do Sol, tam-
bém Júpiter e Mercúrio se encontram 
em oposição ao seu signo: isso significa 
que você atrairá muitas oportunidades 
benéficas que o ajudarão a expandir seus 
horizontes, seja no âmbito profissional 
ou pessoal. 

Peixes
os piscianos enfrentam um período 

de confusão e podem ter dificuldades 
para seguir adiante no rumo traçado, 
perdendo-se no caminho. Nesta semana 
o Cosmo lhe envia uma energia perigosa, 
que colocará a duras provas a sua auto-
confiança. Não pense nos seus fracas-
sos do passado, mas reúna suas forças e 
anime-se para poder ir adiante com seus 
projetos e objetivos. 
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MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 92/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa 
Valdecir Trento MEI
Objeto: Execução das obras e serviços de insta-
lação elétrica em regime de empreitada global na 
Escola Núcleo Número 1, localizado na Rua João 
Kolln, nº 1629, Cidade Alta, Cunha Porã, SC.
Processo Licitatório: n. 1003/2014
Modalidade: Convite nº 32/2014
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 13.871,65
Vigência: 30/05/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 100/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa OI 
S.A.
Objeto: contratação de empresa especializada 
para prestação de serviços de telecomunicações, 
com licença de serviço telefônico fixo comutado - 
STFC, emitida pela ANATEL, com equipamentos 
homologados pela ANATEL, com fornecimento 
de 01 (um) Digitronco e ramais DDR.
Processo Licitatório: n. 1203/2014
Inexigibilidade nº 02/2014
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 12.109,32.
Vigência: 30/06/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 101/2014
Partes: Município de Cunha Porã e o Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de Cunha Porã – SC.
Objeto: Locação de imóvel para fins de desen-
volver as atividades voltadas a Secretaria Munici-
pal de Assistência Social, sendo: CRAS, Programa 
de Atenção Integral à Família – PAIF, Serviços de 
Convivência e Fortalecimento de Vínculos.
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 9.000,00.
Vigência: 30/06/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 102/2014
Partes: Município de Cunha Porã e o Banco Do 
Brasil S.A.
Objeto: prestação, pelo BANCO, dos serviços de 
arrecadação dos tributos e demais receitas publicas 
do Município e respectiva prestação de contas, 
por meio eletrônico ou mediante a entrega física 
dos documentos, dos valores arrecadados, com 
extensão da prestação dos serviços de arrecadação 
dos tributos e demais receitas públicas a todos 
pontos de atendimento do BANCO, inclusive por 
intermédio de terceiros contratados.
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Vigência: 01/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 103/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Sra. Eliane 
Erdmann.
Objeto: locação de um imóvel residencial, sendo 
apartamento mobiliado, com aproximadamente 
90m2, localizado na Rua Moura Brasil, esquina 
com Rua Clóvis Beviláqua, nº 859, Centro, para 
fins de moradia de profissional médico disponi-
bilizado para o Município de Cunha Porã pelo 
programa mais médico do ministério da saúde.
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 6.600,00.
Vigência: 01/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 104/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa 
Oeste Assessoria e Consultoria em Segurança e 
Saúde do Trabalho Ltda.
Objeto: Contratação de empresa especializada 

e habilitada para fornecimento de materiais e 
prestação de serviços de instalação do sistema pre-
ventivo contra incêndio nas edificações educacion-
ais do Município de Cunha Porã, em atendimento 
ao decreto estadual 4.909/94, de acordo com os 
projetos preventivos contra incêndio aprovados 
pelo Corpo de Bombeiros Militar do Estado de 
Santa Catarina.
Processo Licitatório: n. 1277/2014
Modalidade: Convite nº 35/2014
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 8.786,20.
Vigência: 01/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 105/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Mitra Dioc-
esana de Chapecó.
Objeto: Locação de uma sala do imóvel (salão pa-
roquial), para a Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social desenvolver atividades do programa de 
terceira idade do Município de Cunha Porã.
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 1.200,00.
Vigência: 01/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 106/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa 
Daenecke Com. de Art. Esportivos Ltda.
Objeto: Contratação de empresa para forneci-
mento de material para “show” pirotécnico, com 
duração aproximada de 10 minutos e 28 segundos 
de espetáculo, alusivo aos 56º aniversário do 
Município, incluindo a execução com segurança e 
isolamento do local, taxas de segurança dos órgãos 
reguladores e fiscalizadores, tais como: Corpo de 
Bombeiros Militar, Polícia Civil e Polícia Militar.
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 6.000,00.
Vigência: 01/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 107/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Sra. Cata-
rina Fátima De Moura.
Objeto: Locação de imóvel para abrigar família 
através da Secretaria Municipal de Assistência 
Social.
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 2.400,00.
Vigência: 01/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 108/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa Pré 
Moldados Maravilha Ltda.
Objeto: Aquisição de galerias de concreto para 
recuperação da passagem de veículos e pedestres 
sobre o Lageado Pindó na rodovia CP - Linha Vera 
Cruz.
Processo Licitatório: n. 1299/2014.
Modalidade: Convite nº 37/2014.
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 25.200,00.
Vigência: 09/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 109/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa 
Ninow Materiais de Construção LTDA. – ME. 
Objeto: aquisição de material de construção, 
hidráulico, elétrico e de pinturas em geral, para 
manutenção e conserto de paredes, telhados, 
muros, calçadas e demais instalações internas e 
externas das edificações do município; material 
para de reposição para manutenção da iluminação 
pública e material para reparos e manutenção nas 
praças públicas do município.
Processo Licitatório: n. 1292/2014

Modalidade: Convite nº 36/2014
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 66.021,92
Vigência: 09/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 110/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa 
Vidraçaria Cunha Porã Ltda ME.
Objeto: aquisição de divisórias, tubos de alumínio 
e serviços de instalação na repartição de salas 
administrativas e de atendimento ao público no 
imóvel alugado pelo município, localizado na Rua 
Moura Brasil, nº 859, 2º andar, para fins de desen-
volver as atividades voltadas a Secretaria Munici-
pal de Assistência Social, sendo: CRAS, Programa 
de Atenção Integral à Família - PAIF, serviços de 
convivência e fortalecimento de vínculos.
Processo Licitatório: n. 1302/2014
Modalidade: Convite nº 38/2014
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 12.497,30
Vigência: 09/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 111/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa 
Pública Assessoria em Contabilidade e Gestão 
Eireli ME.
Objeto: Contratação de empresa especializada 
para prestação de serviço de atualização do 
patrimônio do município, em específico, aproxi-
madamente 4.500 (quatro mil e quinhentos) bens 
móveis e 60 (sessenta) bens imóveis.
Processo Licitatório: n. 1283/2014
Modalidade: Pregão Presencial nº 37/2014
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo Decreto 
no 3.555, de 08/08/2000, alterado pelos Decretos 
nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 
e suas alterações.
Valor: R$ 28.000,00
Vigência: 09/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 112/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa 
Colle Locação de Lonas e Eventos Ltda. ME.
Objeto: Contratação de empresa especializada 
para fornecimento de pirâmide- estrutura de ferro 
com cobertura de lona e instalação de brinquedos 
infláveis na praça da bandeira, alusivo as festivi-
dades do aniversário do Município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 1308/2014
Modalidade: Convite nº 40/2014
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 15.700,00
Vigência: 14/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 113/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Sra. Lorena 
Maria Thille.
Objeto: Locação de imóvel para abrigar família 
através da Secretária Municipal de Assistência 
Social.
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 2.310,00.
Vigência: 15/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 114/2014
Partes: Município de Cunha Porã e o Sr. Inácio 
Bernardo Friedrich.  
Objeto: Locação de imóvel para abrigar família 
através da Secretária Municipal de Assistência 
Social.
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 2.970,00.
Vigência: 15/07/2014 a 31/12/2014

Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 115/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa 
Eletrônica Valérius Ltda.
Objeto: Aquisição de material de reposição e 
prestação de serviços de reposição, manutenção 
e atualização do sistema de informações, dos 
equipamentos de informática e de expediente do 
Município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 1307/2014
Modalidade: Convite nº 39/2014
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 11.471,50.
Vigência: 17/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 116/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa 
Elite Informática Ltda. ME.
Objeto: Aquisição de material de reposição e 
prestação de serviços de reposição, manutenção 
e atualização do sistema de informações, dos 
equipamentos de informática e de expediente do 
Município de Cunha Porã; aquisição equipamento 
mobiliário.
Processo Licitatório: n. 1307/2014
Modalidade: Convite nº 39/2014
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 10.526,00.
Vigência: 17/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 117/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa 
Elvio Jahnel ME.
Objeto: Aquisição de material de reposição e 
prestação de serviços de reposição, manutenção 
e atualização do sistema de informações, dos 
equipamentos de informática e de expediente do 
Município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 1307/2014
Modalidade: Convite nº 39/2014
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 16.309,00.
Vigência: 17/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Contrato n° 118/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa 
West Altreider Comércio De Suprimentos De 
Informática Ltda – ME.
Objeto: Aquisição de material de reposição e 
prestação de serviços de reposição, manutenção 
e atualização do sistema de informações, dos 
equipamentos de informática e de expediente do 
Município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 1307/2014
Modalidade: Convite nº 39/2014
Amparo: Lei nº 8.666/93, atualizada pela Lei 
Federal nº 8.883/94.
Valor: R$ 16.020,75.
Vigência: 17/07/2014 a 31/12/2014
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços n° 38/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa 
Bellenzier Pneus Ltda.
Objeto: Registro de preços para futura e parce-
lada aquisição de pneus, protetores e câmaras de 
ar para o Município de Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 1245/2014
Modalidade: Pregão Presencial nº 36/2014
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado pelos 
Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 
06/04/2001, Decreto 7.892 de 23/01/2013 e sub-
sidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e 
suas alterações.
Valor: R$ 20.200,00
Data: 01/07/2014, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.
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Valor:

Data: 14/07/2014, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços n° 41/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empresa OI 
MÓVEL S/A.
Objeto: Contratação de empresa especializada devida-
mente autorizada pela agência nacional de telecomu-
nicações - ANATEL, para prestação de serviços de 
telefonia móvel pessoal - SMP em sistema pós-pago 
com fornecimento de no mínimo 35 (trinta e cinco) 
acessos móveis com aparelhos para uso do Município.
Processo Licitatório: n. 1303/2014

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços n° 40/2014
Partes: Município de Cunha Porã e a Empre-
sas Marciano Pasqualotto; Knapp & Cia Ltda.; 
Reisebus Auf Turismo Ltda. e L.D.F. Transportes 
e Serviços Ltda ME.
Objeto: Registro de preços para eventual e 
parcelada prestação de serviços de perfuração e 
detonação de rochas, incluindo o fornecimento de 
materiais necessários para execução dos serviços; 
serviço de transporte com ônibus abastecidos 
e com motorista; serviços de transporte com 
caminhão basculante (caçamba) abastecidos e 
com motorista; serviços de maquinas abastecidas 
e com operador para acompanhar e auxiliar a 
frota do município nos trabalhos desenvolvidos 
pela Secretaria Municipal de Infraestrutura e 
Agricultura.
Processo Licitatório: n. 1293/2014.
Modalidade: Pregão Presencial nº 39/2014.
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo 
Decreto no 3.555, de 08/08/2000, alterado pelos 
Decretos nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 
06/04/2001, Decreto 7.892 de 23/01/2013 e sub-
sidiariamente pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e 
suas alterações.

MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ
Ata de Registro de Preços n° 39/2014
Partes: Município de Cunha Porã e as Empresas 
Telecopy Equipamentos Ltda. ME; LDA – Livrar-
ia, Papelaria e Bazar Ltda. ME; SCS Comércio 
Ltda.; JP Equipamentos Ltda. ME e PEGASUS 
Atacadista Ltda ME.
Objeto: Registro de preços para futura aquisição 
parcelada de material didático para o Município de 
Cunha Porã.
Processo Licitatório: n. 1279/2014
Modalidade: Pregão Presencial nº 38/2014
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo Decreto 
no 3.555, de 08/08/2000, alterado pelos Decretos 
nº 3693, de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, 
Decreto 7.892 de 23/01/2013 e subsidiariamente 
pela Lei nº 8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações.
Valor:

Data: 10/07/2014, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

Empresa Valor 
Telecopy Equipamentos Ltda. ME R$ 33.122,70 
LDA – Livraria, Papelaria e Bazar Ltda. ME R$ 143.986,01 
SCS Comércio Ltda. R$ 1.595,00 
JP Equipamentos Ltda. ME R$ 171.080,47 
Pegasus Atacadista Ltda ME R$ 32.973,80 

 

Empresas Valor 
Marciano Pasqualotto ME. R$ 225,00 h/m (escavadeira 

hidráulica) 
R$ 120,00 h/m (caçamba 
basculante) 
R$ 180,00 h/m (trator esteira) 

Knapp & Cia Ltda. R$ 60,00 metro linear de 
perfuração com detonação de 
rochas 

Reisebus Auf Turismo Ltda. R$ 3,30 por KMR (ônibus para 
transporte) 
R$ 1,80 por KMR 
(transporte de Van) 

L.D.F. Transportes e Serviços 
Ltda. ME 

R$ 120,00 h/m 
(serviço de retro escavadeira) 

 

Modalidade: Pregão Presencial nº 40/2014
Amparo: Lei 10.520, de 17/07/2002, pelo Decreto no 
3.555, de 08/08/2000, alterado pelos Decretos nº 3693, 
de 20/12/2000 e nº 3.784, de 06/04/2001, Decreto 
7.892 de 23/01/2013 e subsidiariamente pela Lei nº 
8.666/93 de 21/06/93 e suas alterações.
Valor: R$ 60.908,01
Data: 18/07/2014, vigência por um ano.
Jairo R. Ebeling – Prefeito Municipal.

ESTADO DE SANTA CATARINA 
MUNICIPIO DE CUNHA PORÃ 
EXTRATO DE TERMO ADITIVO AO CONVE-
NIO n° 007/2014 
Vigência: 04/08/2014 à 31/12/2014 
Convenente: Município de Cunha Porã. 
Conveniado: ASSOCIAÇÃO DOS ACADÊMICOS 
DE CUNHA PORÃ - AACUP
Valor total: R$ 14.892,11 (quatorze mil oitocentos e 
noventa e dois reais e onze centavos).
Objeto: repasse financeiro para auxílio na manutenção 
do transporte universitário.

Data da assinatura: 4 de agosto de 2014. 
JAIRO RIVELINO EBELING 
Prefeito Municipal

soLIdARIEdAdE 

grupo repassou valores para a Campanha Parceiros do Bem, do Hospital São José, e Rede Feminina de Combate 
ao Câncer e colaborou com a aPae Marisol e Casa de apoio de Maravilha

grupo de Casais Só alegria realiza doações 

ILAINE RoHdEN

o grupo de Casais Só alegria já 
contribuiu com a Campanha Parceiros 
do Bem, do Hospital São José de Mara-
vilha. Na quarta-feira (6) integrantes do 
grupo, acompanhados pelo presiden-
te, Volnir Franco, e pelo vice-presiden-
te, albino Somacal, realizaram a entre-
ga de R$ 1.400,00, correspondente ao 
valor de 35 folhas de Brasilit. 

o valor foi repassado para o presi-
dente do Hospital, Nilvo dondoerfer; 
diretora, Neiva Schaefer; e demais co-
laboradores, e visa auxiliar o hospital 
na campanha para a troca do telhado 
da entidade. 

de acordo com o presidente do 
grupo Só alegria, o dinheiro é oriundo 
do baile realizado pelo grupo no mês 
de abril. “estamos felizes e queremos 
ajudar sempre que possível, pois o nos-
so grupo não é só feito para fazer festa, 
mas também para auxiliar as entidades 
que precisam”, destaca Franco.

dondoerfer agradeceu a colabora-
ção do grupo Só alegria e ressaltou que 
sem o auxílio das entidades e das pes-

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder  

Valor das doações é proveniente do baile realizado pelo grupo Grupo colaborou com a Campanha Parceiros do Bem

soas o hospital não funcionaria. “o Só 
alegria é um exemplo, pois tem pessoas 
de qualidade, sérias e comprometidas, 
que colaboram com a sociedade”, com-
plementa a diretora Neiva.

No mesmo dia o grupo de casais 
ainda realizou o repasse de R$ 1 mil 
para a Rede Feminina de Combate ao 
Câncer, bem como na última semana 
entregou um aparelho de som para a 
aPae Marisol e alguns colchões para a 
Casa de apoio de Maravilha. 

Campanha Parceiros do Bem
o objetivo da Campanha Parceiros 

do Bem é arrecadar fundos para troca 
parcial do telhado do hospital. de acor-
do com a diretora do Hospital, Neiva 
Schaefer, o telhado do Hospital São José 
está numa situação precária, pois desde 
o ano 1984 não é trocado, havendo as-
sim a necessidade de trocar o telhado, 
que é de zinco, por folhas de Brasilit. 

as pessoas interessadas podem 
colaborar com a campanha, sendo que 

o valor de uma folha de Brasilit é de R$ 
40,00. Conforme Neiva, no total serão 
necessárias 600 folhas, o que totaliza o 
valor de R$ 24 mil, mais a mão de obra.

Neiva destaca que todas as pessoas 
que colaborarem receberão um certifi-
cado de Parceiros do Bem, e também 
terão o nome acrescentado em uma lis-
ta que será arquivada no hospital, como 
reconhecimento da colaboração.

o encerramento da campanha será 
marcado com almoço, que anualmente 

é realizado pelo Hospital. o evento será 
no dia 6 de setembro, no Salão Paro-
quial Católico, a partir das 11h30. o car-
dápio será macarronada, galeto, pães, 
cucas e saladas diversas, sendo que as 
fichas já estão à disposição, para adulto 
no valor de R$ 15,00 e para crianças de 
oito a 12 anos R$ 8,00. a diretora frisa 
que a intenção no encerramento é re-
alizar a prestação de contas dos valores 
arrecadados e expor o nome das pesso-
as que colaboraram. 
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Mais de duas mil pessoas participaram da festa que foi realizada na Linha Água Parada

18ª Festa do agricultor é sucesso 

obras de pavimentação devem iniciar nos próximos dias 

CoMEMoRAÇÃo 

Bom Jesus do oeste

ILAINE RoHdEN

Mais de duas mil pessoas participaram 
da 18ª Festa do agricultor, que foi organiza-
da pelas comunidades das linhas Água Para-
da, Lageado Couro e guaraipo, em parceria 
com o Sindicato dos trabalhadores Rurais 
na agricultura Familiar (Sintraf) de Maravi-
lha e região.

a festa foi realizada no salão da comu-
nidade da Linha Água Parada no domingo 
(3). Na ocasião foram servidos aproxima-
damente 1.200 kg de carne, acompanhado 
de saladas, pães e cucas. 

durante a festa foi feito o sorteio da ação 
entre amigos realizada pelas comunidades 
organizadoras da festa e pelo Sintraf, sendo 
os ganhadores: 1º prêmio R$ 1.500,00: Li-
bório Keil; 2º R$ 1 mil: João Carlos Rieger; 
3º uma motosserra: Lucas Muscopf; 4º prê-
mio R$ 500,00 Rosane Jomertz; 5º prêmio 
R$ 300,00: ana Clara agostini. do 6º ao 10º 
prêmio foi sorteado R$ 100,00 cada, e os ga-
nhadores são: Fabiano Kierten, Claudio de 
oliveira, Renato Mattia, Jeferson gehrin e JJ 
Chapeação de Modelo.

Na segunda-feira (4) a comissão or-
ganizadora da 18ª Festa do agricultor se 
reuniu para fazer o balanço geral da festa. 
de acordo com a comissão, a festa teve um 
lucro líquido de R$ 29.170,00. “Queremos 
agradecer a todos que participaram da 
festa, mas em especial o empenho e orga-
nização das comunidades e das empresas 
parceiras, bem como da administração, 
que por meio da Secretaria de agricultura 
auxiliou na infraestrutura dos toldos e do 
estacionamento”, destaca o presidente do 
Sintraf, gilson Farinon. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Aproximadamente 1.200 kg de carne foram servidos Equipe se dedicou na organização da festa 

Mais de duas mil pessoas participaram do evento Autoridades enalteceram a organização e participação das pessoas

Nesta semana a administração de 
Bom Jesus do oeste recebeu a informa-
ção de que a empresa Marteplan terra-
planagens e Serviços Ltda dará início às 
obras de pavimentação. Quem recebeu 
a notícia foi o prefeito em exercício, elton 
Henrique da Silva, e o prefeito, airton 
antônio Reinehr, pelo sócio administra-
dor da empresa, elvio João Martello.

a empresa executará as obras e 
serviços de engenharia de calçamento 
com área 12.304,05 m² na avenida 29 
de Novembro, trechos II e III; avenida 
Brasília; ruas Irmão ambrósio, La Salle, 
eduardo Senhem e Padre Júlio, trechos 
I e II, com área total de 12.304,05 m², na 
cidade de Bom Jesus do oeste. 

os valores investidos foram contra-

tados através de processo licitatório no 
valor de R$ 509.988,22. os recursos são 
oriundos do Fundo de apoio aos Muni-
cípios (Fundam), governo do estado de 
Santa Catarina e parceria do município.

Administração de Bom Jesus recebeu a 
informação do administrador da empresa 
que executará a obra, Elvio João Martello

Divulgação
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JUNTos PodEMos MAIs

Nova campanha de marketing e vendas “Imbatível” foi lançada no evento

3ª Convenção de Vendas da Rotoplast mobiliza mais 
de 300 vendedores e representantes da empresa 

a Rotoplast realizou, de 30 
julho a 1º de agosto, a 3ª Conven-
ção de Vendas – Juntos Podemos 
Mais. o evento reuniu mais de 300 
representantes comerciais da em-
presa, que atua com a fabricação 
de climatizadores evaporativos. 

a programação contou com 
diversas oficinas e palestras téc-
nicas, além de lançar produtos e 
promover a confraternização entre 
os representantes, oriundos de to-
dos os estados do Brasil e de países 
como Paraguai, argentina, Peru, 
equador, Colômbia e Uruguai.

a convenção realizada pela 
empresa teve como finalidade 
promover o realinhamento da 
força de vendas quanto aos resul-
tados obtidos no período que se 
encerrou e nas estratégias e metas 
estabelecidas para as próximas 
campanhas.

Conforme o presidente da Co-
missão organizadora do evento, 
diego Narzetti, além do objetivo 
principal, que era realinhar a força 
de vendas, a convenção também 
foi uma oportunidade para que os 
vendedores pudessem esclarecer 
as dúvidas técnicas, uma vez que 
mantiveram contato pessoal com 
os profissionais de diversos seto-
res da indústria, podendo absor-
ver todo o conhecimento técnico 
destes e agregar ao dia a dia no 
mercado comercial. 

Para o presidente da Rotoplast, 

Ildo Simon, essa foi a maior con-
venção já realizada pela empresa. 
“envolvemos os nossos vendedo-
res e representantes de todo o Bra-
sil e da américa Latina. Ficamos 
satisfeitos com a participação, o 
resultado e o sucesso do evento, 
sendo que os representantes tam-
bém saíram contentes e motivados 
para as vendas”, afirma.   

Nova campanha de 
marketing e vendas 
Na convenção a empresa lan-

çou a nova campanha de marke-
ting e vendas “Imbatível”. de acor-
do com o diretor comercial da 
Rotoplast, Mirton gälzer, o selo 
“Imbatível”, juntamente com a 
frase institucional da Rotoplast “a 

evolução com novos ares”, compõe 
a campanha de 2014-2016, garan-
tindo e transmitindo a certeza da 
habilidade, firmeza, confiança e 
segurança a todos.

gälzer destaca ainda que faci-
litar a atuação para o atendimento 
que visa oportunizar o conforto 
técnico com ambientes saudáveis, 
renovações de ar constante, tem-
peratura agradável e umidade re-
lativa ideal para todos os lugares, 
esta é a postura de apresentação 
da Rotoplast e suas equipes. 

Palestra com o professor 
Luiz Marins 
o ponto alto do evento foi a pa-

lestra “Motivação para vendas no 
mundo competitivo dos negócios”, 

com o professor Luiz Marins, que 
ocorreu na sexta-feira (1º). duran-
te a palestra Marins enfatizou a ne-
cessidade de buscar sempre o me-
lhor para a empresa e os clientes, 
transformando-os em vendedores 
ativos do produto. “Não se iludam, 
ou a gente faz o que precisa ser 
feito ou a malha da peneira vai fi-
cando fina e joga o que não passar 
fora. Se você já é o melhor naquilo 
que faz, com certeza poderia ser 
ainda melhor”, comentou.

o palestrante é antropólogo, 
com formação em outras áreas, 
como História, Ciência Políti-
ca, Negociação e Planejamento 
e Marketing. autor de 27 livros, 
Marins é empresário e consultor, 
tendo se destacado por suas publi-

cações em dVds, fitas de vídeo e 
áudios voltados à motivação, pla-
nejamento, marketing, vendas e 
gestão empresarial.

Fotos: Divulgação

Empresa atua com a fabricação de climatizadores evaporativos Visitação à fábrica reuniu mais de 300 vendedores e representantes  

Presidente da Rotoplast, Ildo 
Simon

Palestra com o professor Luiz Marins reuniu convidados 
especiais  

Empresa recebeu menção honrosa das mãos da prefeita, 
Rosi Maldaner, por contribuir com o desenvolvimento do 
município

Luiz Marins conheceu a empresa ao lado do diretor, Ildo 
Simon, e do presidente da Comissão Organizadora, Diego 
Narzetti 

Equipe comemorou o lançamento da campanha “Imbatível”
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Representatividade 
Alunos da Escola Santa 
Terezinha se apresentam em 
evento da Unoesc 

os estudantes Cleiton teodo-
ro, da turma 301, e Luana Schaba-
rum, da turma 101, representaram 
a escola de educação Básica Santa 
terezinha, na sexta-feira (1º), na 
abertura do 2º Seminário de edu-
cação especial, promovido pelas 
acadêmicas da 6ª fase do curso de 
educação especial da Universi-
dade do oeste de Santa Catarina 
(Unoesc) - Campus aproximado de 
Maravilha. os alunos apresentaram 
três canções, tocadas no violão e in-
terpretadas. 

À tarde houve a apresentação da 
estudante Luana Cristina da Silva, 
representando o Serviço de atendi-
mento educacional especializado 
(Saede) da escola, interpretando a 
música epitáfio, dos titãs, na Lín-
gua Brasileira de Sinais (Libras). de 
acordo com integrantes da escola, a 
aluna não tem comprometimento 
auditivo, mas realizou a atividade 
como sendo mais um desafio de 
aprendizagem oportunizado pelo 
Saede, sendo que ela contou com o 
auxílio de professora.

Fotos: Divulgação/Escola

Cleiton e Luana apresentaram três canções

Luana interpretou em Libras a música Epitáfio, dos Titãs

Veículo é proveniente do programa Caminhos da escola, 
no valor de R$ 255 mil

Multa para quem não assinar carteira 
de doméstica já vale

educação de Maravilha é 
contemplada com um ônibus 

seu bolso

TRANsPoRTE

desde a quinta-feira (7) o patrão 
que não se adaptar à Lei das domésti-
cas, que prevê carteira assinada, jorna-
da de trabalho definida e pagamento 
de horas extras, poderá ser multado em 
pelo menos R$ 805,06. a lei entrou em 
vigor nesta quinta. em abril, quando foi 
publicada, foi fixado um prazo de 120 
dias para adaptação.

o valor de R$ 805,06 é o mínimo, 
podendo ser maior considerando a ida-
de do empregado e o tempo de serviço. 
além de carteira assinada, os emprega-
dos domésticos também têm direito a 
receber, pelo menos, um salário míni-
mo e horas extras com adicional de 50% 
para uma jornada de 8 horas diárias e 
44 semanais, entre outros.

Fiscalização
o Ministério do trabalho informou 

que, pela Constituição Federal, o lar é 
considerado um ambiente “isolado”. 
Isso quer dizer que os fiscais do traba-
lho não poderão entrar na casa das pes-
soas, segundo o governo.

os empregados domésticos, ou ter-
ceiros, podem, entretanto, denunciar 
a falta de formalização de seu vínculo 
de trabalho nas superintendências re-
gionais do trabalho, nas gerências ou 
agências regionais. após a denúncia, os 
patrões receberão uma intimação para 
explicar a situação nas delegacias do 
trabalho.

Quem é empregado doméstico?
É considerado empregado domés-

tico qualquer trabalhador maior de 18 
anos contratado para trabalhar por 
uma pessoa física, ou família, em um 
ambiente residencial e familiar. entre 

eles estão profissionais responsáveis 
pela limpeza da residência, lavadeiras, 
passadeiras, babás, cozinheiras, jardi-
neiros, caseiros de residências na zona 
urbana e rural, motoristas particulares 
e cuidadores de idosos, entre outros.

o que falta ser regulamentado?
ao todo, a alteração na Constitui-

ção garantiu aos domésticos 16 novos 
direitos.

Sete deles – os que possuem pon-
tos mais polêmicos – ainda estão à 
espera da regulamentação para 
começar a valer: indenização em 
demissões sem justa causa, obri-
gatoriedade de conta no Fundo 
de garantia por tempo de Serviço 
(FgtS), salário-família, adicional 
noturno, seguro-desemprego e se-
guro contra acidente de trabalho.

o município de Maravilha rece-
beu na manhã de quinta-feira (7), 
por meio do Programa Caminho da 
escola MeC/FNde, um ônibus ru-
ral escolar com plataforma elevató-
ria, que será utilizado para o trans-
porte escolar dos alunos.

Conforme a secretária de edu-
cação, Rosémeri Rodrigues da Silva, 
este ônibus vai facilitar o acesso dos 
alunos portadores de deficiência. 
a prefeita, Rosi Maldaner, e o vice
-prefeito, Sandro donati, comemo-
raram a notícia. “Vai garantir uma 
melhor segurança e aumentar a 
qualidade do transporte. Nos pró-
ximos meses temos previsão de re-
ceber mais um ônibus por meio do 
programa”, destacam.

Ônibus foi entregue ao condutor na manhã da quinta-feira (7) 

Cleusa Regner/Ascom

o valor do ônibus é de R$ 255 
mil, oriundos do Programa Cami-

nho da escola, e tem capacidade 
para 42 lugares.
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EMENDA À LEI ORGÂNICA MUNICI-
PAL Nº 034/2014.

Dá nova redação ao Inciso XIX, do art. 
41, da Lei Orgânica do Município de 
Maravilha/SC, insere o Inciso XX, e dá 
outras providências.

 A Câmara de Vereadores aprova e a 
sua Mesa Diretora promulga a seguinte 
Emenda à Lei Orgânica do Município:

Art. 1º Fica pela presente Lei alterado o 
inciso XIX, do art. 41, da Lei Orgânica do 
Município de Maravilha/SC, o qual passa a 
vigorar com a seguinte redação:

“Art. 41. (...)

XIX - fixar, por Lei, os subsídios do Pre-
feito, do Vice-Prefeito e dos Secretários Mu-
nicipais, e sua forma de reajuste, observado 
os critérios e limites máximos dispostos na 
Constituição Federal.

a – para se obter a aprovação de Projeto 
de Lei que fixe o subsídio do Prefeito, 
Vice-Prefeito e Secretários Municipais 

serão necessários 2/3 (dois terços) dos votos 
favoráveis da Câmara.”
Art. 2º O art. 41, da Lei Orgânica do 
Município de Maravilha/SC, passa a vigorar 
acrescido do inciso XX, com a seguinte 
redação:

“XX - fixar, por lei, o subsídio dos Vere-
adores, e sua forma de reajuste, em cada 
legislatura para a subsequente, com ante-
cedência mínima de seis meses, observado 
os critérios e limites máximos dispostos na 
Constituição Federal.”

Art. 3º Esta Emenda entra em vigor na data 
de sua publicação.

Art. 4º Revogam-se as disposições em 
contrário.

Maravilha, 4 de agosto de 2014.

 Ivo Badia                  Eder Moraes
Presidente               Vice-Presidente

Doraci Felisiak        Láurio Stieler
 1º Secretário            2º Secretário

Ponto-alto do evento será às 19h30, no Lar de Convivência dos Idosos

Segurança pessoal será 
debatida em seminário 

sEGURANÇA PúBLICA

Na terça-feira (12) o 
Conselho Comunitário de 
Segurança (Conseg) de Ma-
ravilha, com apoio da CdL/
associação empresarial, re-
aliza seminário com o tema 
“Segurança pessoal”, no Lar 
de Convivência de Idosos. 
o objetivo do evento, com 
entrada gratuita, é alertar a 
população e repassar dicas 
de prevenção quanto a es-
telionatos, roubos e furtos 
domésticos e comerciais.

o seminário inicia à 
tarde, a partir das 15h, com 
palestras do major Jailson 
aurélio Franzen, de São Mi-
guel do oeste, e do sargento 
da Polícia Militar de Mara-
vilha, Luís Carlos tremea. 
Neste momento as pales-
tras serão mais focadas ao público 
da terceira idade.

Às 19h30 ocorrem novamente 

Ilustração

Lutas e conquistas
Mulheres camponesas 
realizam a XII assembleia 

o Movimento de Mulheres 
Camponesas em Santa Catarina 
(MMC/SC) realizou, nos dias 30 e 
31 de julho, com público de 800 mu-
lheres, a XII assembleia estadual, 
com o tema: Projeto de agricultura 
Camponesa e Feminista. o lema 
deste ano foi “Construindo eman-
cipação, agroecologia, autonomia, 
vida”. 

a assembleia foi um momento 
forte de animação e afirmação dos 
31 anos de história, lutas e conquis-
tas do movimento em Santa Catari-
na. a Regional de Maravilha esteve 
presente com a participação dos 
municípios de Flor do Sertão, Ira-
ceminha e Maravilha.

as mulheres destacaram que 
muitos são os frutos conquistados 
nestes 31 anos de organização. 
“Conquistamos a aposentadoria, 
reconhecimento da profissão, 
salário maternidade, auxílio-do-
ença, o direito de sair de casa, se 
organizar e eleger mulheres na 
política. Contudo, desde 2007 as 
mulheres compreenderam que 
só os direitos previdenciários não 
bastam, e por isso começaram 
a debater o que este modelo de 

agricultura está causando no meio 
ambiente e, sobretudo, na vida das 
pessoas”, destaca a presidente da 
regional de Maravilha, Janete Kes-
terke.

Conforme Janete, assim as mu-
lheres começaram a luta por um 
novo modelo de agricultura, a agro-
ecológica. o projeto de agricultura 
popular, da valorização do trabalho 
da mulher, da recuperação das se-
mentes, plantas medicinais e ali-
mentação saudável. “defendemos 
este modelo porque acreditamos 
que gera vida, protege a natureza a 
biodiversidade e devolve às pesso-
as alegria e bem-estar”, frisa.

No encontro foi destacado ain-
da que essa luta é das mulheres do 
campo e da cidade. “Precisamos 
nos conscientizar da importância 
para saúde que tem um alimento 
saudável e de toda uma qualida-
de de vida por ele proporcionado. 
acredito que a assembleia foi um 
sucesso, porque nos libertou e nos 
fez ver uma nova realidade, que 
com lutas e determinação dessas 
mulheres guerreiras, acredito es-
tar cada vez mais perto um a nova 
sociedade”, ressalta Janete.

Mulheres da regional de Maravilha participaram da assembleia

Divulgação

as duas palestras, voltadas a em-
presários, colaboradores e público 
em geral. os interessados podem 
confirmar presença entrando em 

contato com a CdL/associação 
empresarial, pelo telefone (49) 
3664 0414, ou com o Conseg, pelo 
número 9978 9161.
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MUdANÇAs

Sistema está implantado desde o dia 1º de agosto

Maravilha já conta com o sistema de Nota 
Fiscal de Serviços eletrônica 

o sistema de Nota Fiscal de 
Serviços eletrônica (NFS-e) está 
implantado em Maravilha desde o 
dia 1º de agosto. de acordo com a 
equipe do departamento de tribu-
tação, o sistema trará vários benefí-
cios, como proporcionar ao presta-
dor de serviços maior comodidade 
para utilizar o sistema de qualquer 
lugar do país; conferir segurança 
e agilidade no processo de emis-
são das NFS-e; elimina os erros de 
preenchimentos de documentos 
de arrecadação e no registro de 
seu pagamento; reduz custos de 
aquisição de papel, contribuindo 
para a melhoria do meio ambien-
te; reduz custos com impressão, já 
que o tomador de serviços recebe a 
Nota Fiscal de Serviços eletrônica 
emitida pelo prestador de serviços 
em seu e-mail. “o decreto nº 84 de 
18 de julho de 2014 regulamentou a 
Lei Municipal nº 3.731, de 14 de fe-
vereiro de 2014. o decreto diz que 

as pessoas jurídicas, prestadoras 
de serviços, contribuintes do ISS-
QN, inscritas no cadastro de con-
tribuintes do município, deverão 
emitir a NFS-e”, explica a equipe. 

a autorização para geração 
da NFS-e, deve ser requerida me-
diante atualização cadastral dos 
contribuintes e preenchimento da 
solicitação de acesso disponível no 
endereço eletrônico http://www.
maravilha.sc.gov.br.

estão dispensados da geração 
da NFS-e os contribuintes cujos 
serviços são executados sob a for-
ma de trabalho pessoal do próprio 
contribuinte, mediante remune-
ração, sem deferi-los a terceiros, e 
aqueles cujos serviços sejam pres-
tados por sociedades de profis-
sionais (sociedades simples) com 
trabalho pessoal do próprio con-
tribuinte. 

o ingresso no sistema da NFS
-e, em substituição ao método uti-

lizado anteriormente, seguirá os 
seguintes períodos:

1º de agosto a 30 de setembro 
de 2014, para os contribuintes que 
tiveram Receita Bruta total auferi-
da com a prestação de serviços no 

ano-calendário de 2013, superior 
a R$ 1.000.000,00.

1º de outubro a 30 de novembro 
de 2014, para os contribuintes que 
tiveram Receita Bruta total auferi-
da com a prestação de serviços no 

Para acessar o sistema interessados tiveram treinamento com a equipe do 
Departamento de Tributação

ano-calendário de 2013, entre R$ 
500.000,00 e R$ 999.999,99.

1º de fevereiro a 30 de março 
de 2015, para os contribuintes 
que tiveram Receita Bruta total 
auferida com a prestação de ser-
viços, auferida no ano-calendário 
de 2013 entre R$ 100.000,00 e R$ 
499.999,99.

1º de abril a 30 de maio de 
2015, para os contribuintes que ti-
veram Receita Bruta total auferi-
da com a prestação de serviços no 
ano-calendário de 2013, inferior a 
R$ 100.000, 00.

“a empresa de menor fatura-
mento que os valores estipulados 
pode requerer sua adesão em 
qualquer período previsto, me-
diante solicitação”, explica a equi-
pe do departamento.

Quaisquer dúvidas podem ser 
tiradas por meio do email nfse@
maravilha.sc.gov.br, ou com o de-
partamento de tributação. 

Cleusa Regner/Ascom
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MARAVILHA

Educação 

Lojistas se preparam com promoções diferenciadas para atrair os consumidores neste Sábado Mais

Comércio terá atendimento especial na 
véspera do dia dos Pais

Colégio geração Maravilha está com 
inscrições abertas

Falta um dia para uma das da-
tas comemorativas mais importan-
tes do ano, o dia dos Pais, celebra-
do amanhã (10). Para facilitar aos 
consumidores a compra de pre-
sentes, o comércio de Maravilha 
estará aberto em horário especial 
neste Sábado Mais (9), fechando 
somente às 16h.  

essa é uma iniciativa do Núcleo 
de desenvolvimento Comercial, li-
gado à CdL/associação empresa-
rial de Maravilha. entre os produ-
tos mais procurados, devem estar 
os artigos de vestuário, calçados, 
perfumes e eletroeletrônicos.

em Santa Catarina, conforme 
pesquisa divulgada pela Federação 
do Comércio de Bens, Serviços e 

o Colégio geração Maravilha 
está em pleno funcionamento, na 
Rua Princesa Isabel, 63, e está com 
matrículas abertas para o segundo 
semestre no ensino fundamental, 
de 1º ao 5º ano, com professores 
preparados para atender.

Conforme a diretora, Silvana 
duarte, o colégio tem como missão 
cuidar, ensinar, educar e preparar os 
alunos para um mundo de oportu-
nidades, cuja proposta pedagógica 
baseia-se na parceria com a editora 
Positivo. Seus eixos norteadores va-
lorizam o conhecimento já adqui-
rido pelo aluno, proporcionando, a 
partir destes, a apropriação do saber 
científico como base para a sua ca-
minhada na vida escolar.

o proprietário, Lauro Becke-
nkamp, diz que entre outros obje-
tivos está o de oferecer aos alunos 
ambiente e condições para que pos-
sam desenvolver o senso crítico, a 
responsabilidade, a criatividades e 
compreensão da realidade social, 
política e cultural na qual estão in-
seridos. “Para isso contamos com 
um excelente quadro de docentes 
para atender a estes objetivos e as 
expetativas dos alunos e pais que 
estão depositando confiança em 
nosso trabalho, que com toda cer-
teza é um trabalho com comprome-
timento, seriedade e transparência”, 
afirma.

o Colégio geração Maravilha 
conta com privilegiado espaço físico, 

com área para estacionamento, par-
que infantil, brinquedoteca em área 
coberta e quadra de areia. a direto-
ra afirma que está sendo montado 
o laboratório de informática e a bi-
blioteca com o objetivo de facilitar o 
processo de ensino-aprendizagem. 
“a qualidade nos serviços prestados 
é nosso principal objetivo”, destaca.

o Colégio geração Maravilha 
está localizado junto ao Maravilhas 
do Saber – educação Infantil, antigo 
Nto, além disso, junto às instala-
ções está a damásio educacional, 
uma empresa especializada em 
oferecer cursos preparatórios para 
concursos públicos e oaB, além de 
oferecer pós-graduações nas áreas 
do direito.

Comércio maravilhense ficará aberto até às 16h

turismo (Fecomércio) e pela Fe-
deração das Câmaras de dirigentes 
Lojistas (FCdL/SC), o gasto médio 
com presentes para o dia dos Pais 
deve ser de R$ 166,44, superando o 
valor estimado no ano passado (R$ 
143,49).

Segundo a proprietária de uma 
loja de artigos esportivos em Ma-
ravilha, Bruna Kischel altenhofen, 
a pesquisa pelos presentes vem 
ocorrendo ao longo da semana, en-
tretanto, a maioria dos consumido-
res deve deixar as compras para a 
última hora. “Nossas expectativas 
são boas, estamos com promoções 
especiais para este sábado, pois 
sabemos que muitas pessoas vão 
deixar a compra do presente para 

o último dia”, comenta. ela acredi-
ta que os presentes mais procura-
dos são os tênis e a linha de aga-
salhos.

o presidente da CdL/associa-
ção empresarial, Jeovany Folle, 
destaca a importância dos consu-
midores valorizarem o comércio 
local, que gera renda e empregos 
no município. “o comércio vem 
investindo nas datas comemora-
tivas, criando diferenciais e di-
vulgando suas promoções, por 
isso acreditamos que neste dia 
dos Pais o índice de vendas será 
novamente positivo, atendendo 
as expectativas e mantendo o que 
observamos em datas anteriores”, 
complementa.

Angela Batisti/ CDL/AE
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além da palestra, foram realizadas ações de acompanhamento 
de desenvolvimento nutricional

estatuto da Criança e adolescente é 
tema de encontro do Saúde da Criança 

dIREITos E dEVEREs

as secretarias de Saúde e de as-
sistência Social realizaram na quar-
ta-feira (6), no Centro de Saúde, as 
atividades mensais do programa 
Saúde da Criança. as ações do en-
contro deste mês, ocorrido no Cen-
tro Municipal de Saúde, reuniram 
crianças e seus responsáveis para 
educação em saúde através de pa-
lestra. 

Inicialmente a secretária de 
Saúde, Maristela Valler, deu as boas-
vindas a todos e agradeceu pela dis-
posição da palestrante em ministrar 
o encontro. levando informações e 
conhecimento aos munícipes. Ma-
ristela comentou que os direitos e 
deveres de crianças e adolescentes 
também refletem na saúde. 

No encontro deste mês pales-
trou a oficial da Infância e Juventude 
do Fórum de Maravilha, aline Frei-
berger, a qual explanou sobre direi-
tos e deveres com base no estatuto 
da Criança e adolescente (eCa), 
além de esclarecer dúvidas dos pais 
e responsáveis. “o eCa consiste 

na legislação específica que regu-
lamenta o paradigma da proteção 
integral das crianças e adolescen-
tes. através da explanação no dia de 
hoje, podemos trocar informações 
e conhecimentos sobre o estatuto, 
bem como das vivências familiares 

envolvendo direitos e deveres de 
crianças e adolescentes”, explica.

ainda no encontro foram reali-
zadas ações de acompanhamento 
de desenvolvimento nutricional, 
como verificação de peso e altura, e 
servido lanche.

Oficial da Infância e Juventude explanou sobre o ECA

Ascom Prefeitura

Melhorias 
Alunos da rede municipal de ensino 
recebem uniformes e brinquedos

a Secretaria de educação de Flor 
do Sertão iniciou na segunda-feira (4) 
a entrega dos uniformes escolares para 
os alunos da educação infantil, anos 
iniciais e nivelamento do Centro edu-
cacional Padre Luís Muhl. o uniforme 
de inverno é composto por duas peças, 
calça e casaco, e tem por finalidade pa-
dronizar os alunos, além de possibilitar 
uma roupa que aqueça nos dias frios.

Conforme a coordenadora peda-
gógica da instituição de ensino, a escola 
mantém parceria com os pais, buscando 
oferecer uma roupa padronizada para 
os alunos e evitar gastos com a aqui-
sição por parte da família. “Buscamos 
colaborar com os pais no fornecimento 
de um uniforme padrão, que possibilite 
aos alunos representar a escola, além de 
visar minimizar gastos. Nosso município 
tem uma característica peculiar no in-

verno, que é a neblina, e principalmente 
para os alunos do turno matutino, o uso 
de uma roupa que os mantenha aqueci-
dos é indispensável”, assinala.

também na segunda-feira a Secre-
taria de educação entregou diversos 
brinquedos à educação infantil. a pro-
posta, segundo a coordenadora pedagó-
gica, é oferecer um ambiente inerente à 
infância, que alie o aprender brincando 
e a própria brincadeira, o aprender a di-
vidir e a socializar.

“a Secretaria Municipal de educa-
ção realizou a compra de diversos brin-
quedos grandes, resistentes e seguros 
para que os alunos possam ter o espaço 
de diversão junto à escola, fazendo da 
ida à escola uma atividade gostosa. o 
brincar é indispensável nessa faixa etá-
ria, pois brincando também se aprende”, 
frisa eliane.

Ascom Prefeitura 

Uniformes e brinquedos foram 
entregues nesta semana
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Hoje (10) é dia de Sábado 
Show da CdL/acisa de Cunha 
Porã. a CdL pensou neste horá-
rio diferenciado para oportunizar 
a compra para o dia dos Pais. “e 
é por isso que as lojas associadas 
ficarão abertas das 8h às 11h30 
e das 13h30 às 16h, horário exce-

lente para que todos possam com-
prar presentes para os pais e que 
merecem. Valorize o comércio da 
nossa cidade e venha conferir as 
promoções que esperam por você”, 
afirmou a diretoria da CdL. 

a CdL/acipa de Cunha Porã 
lembra ainda que os cupons para 

concorrer às promoções devem 
ser entregues até as 16h de sába-
do, na praça central. “os cupons 
estarão concorrendo ao sorteio da 
promoção Família Feliz dia dos 
Pais. após o sorteio, os munícipes 
terão atividades diferenciadas”, fi-
nalizaram.  

Promoção 

Sábado Show será realizado 
em Cunha Porã
Comércio ficará aberto até as 16h 

Festividades

Educação Básica

Semana da Pátria e desfile cívico 
de 7 de setembro são debatidos 

Profissionais da Educação 
participam de capacitação da SDR 
de Palmitos

Foi realizada, no dia 30 de ju-
lho, a primeira aula do curso Mu-
lheres Mil auxiliar de Cozinha, 
viabilizado pelo Programa Nacio-
nal de acesso ao ensino técnico e 
emprego (Pronatec), em parceria 
com o município de Cunha Porã 
e com o Instituto Federal de San-
ta Catarina (IFSC). a capacitação 
conta com 30 mulheres e objetiva 
fazer um resgate social, além de 
oportunizar às mulheres que es-
tão há mais tempo longe do mer-
cado de trabalho adquirirem no-
vas experiências.

o curso Mulheres Mil auxiliar 
de Cozinha terá 210 horas/aula, 
com encontros que serão realiza-
dos duas vezes por semana, das 
13h30 às 17h30. Conforme Viviane 
Müller, equipe Pronatec da Secre-

Divulgação/Ascom Prefeitura

Encontro contou com representantes do Pronatec no município, além do 
vice-prefeito, Douglas Gollmann

Foi realizado no sábado (2) o 
encerramento do curso de pin-
tura viabilizado pela Secretaria 
de assistência Social de Cunha 
Porã e desenvolvido com o Clu-
be de Mães Harmonia, da Linha 
glória. Na oportunidade dez par-
ticipantes receberam certificados 
de conclusão da capacitação, 
que contou com dez encontros 
ministrados pela professora Kety 
Bichet.

Conforme a assessora de Pro-
gramas Sociais, Irma Kessler, no 
decorrer do curso a participação 
das mulheres foi bastante positi-
va. “Houve um fortalecimento de 
vínculos entre elas, com troca de 
opiniões, entretenimento e lazer, 
o que para nós é muito gratifican-
te”, destaca.

a secretária de assistência 
Social, terezinha Rampi, assi-
nala que o curso é uma forma 

Divulgação/Ascom Prefeitura

Certificados foram entregues as concluintes da capacitação

Na manhã da quarta-feira (6) pro-
fissionais da Secretaria de educação 
de Cunha Porã estiveram reunidos 
com representantes dos clubes de 
serviços, entidades, direção de esta-
belecimentos de ensino, instituições 
bancárias e lideranças municipais 
para definir as atividades alusivas à 
Semana da Pátria – comemoradas em 
setembro. 

a reunião teve como local o salão 
nobre da prefeitura e objetivou cons-
truir uma programação coletiva para 
as comemorações que dizem respeito 
à Independência do Brasil. Um dos 
temas tratados foi a chegada do Fogo 
Simbólico, assim como a ordem do 
desfile para o dia 7 de setembro. Para 
este ano o tema a ser tratado será: “Li-
berdade e a educação fazem a identi-
dade de um País”. também foi definido 
o almoço do dia 7, que terá a organiza-
ção do Leo e Lions Clube.

além disso, na semana que ante-
cede o desfile foi elaborado cronogra-
ma de hasteamento e arriamento das 
bandeiras, que contará com a partici-
pação da comunidade cunha-poren-
se. Confira o roteiro:

1º/9 – segunda-feira: 8h - hastea-
mento: escola Núcleo Número Um, 
CeI Criança Feliz,  administração mu-
nicipal, vereadores, bombeiros.

16h30 – arriamento: escola Nú-
cleo Número Um, CeI Criança Feliz, 
Rede Feminina,  gasmov, CdL/acisa-
CP.

2/9 – Terça-feira: 8h - hastea-
mento: eeB Patrício João de oliveira, 
CeI alice Silva Winckler, Instituição 
Bancária (Caixa econômica), Sindica-
to dos trabalhadores Rurais.

16h30 – arriamento: eeB Patrício 

João de oliveira, CeI alice Silva Win-
ckler, CeI Raio de Sol, Coop. Regional 
auriverde e Sindicato dos trabalhado-
res Rurais.

3/9 – Quarta-feira: 8h - haste-
amento: eeB tupinambá, departa-
mento de Cultura, Coop. Regional 
auriverde e instituições bancárias (Si-
coob/Sicredi).

16h30 – arriamento: - eeB tupi-
nambá, CeI Recanto dos amiguinhos, 
artesãs, departamento de Cultura, 
instituição bancária (Banco do Brasil).

4/9 – Quinta-feira: 8h - hastea-
mento: eeB tiradentes, artesãs, agen-
tes de Saúde, oaSe.

16h30 - arriamento: grupo esco-
teiro, administração municipal, ve-
readores, Bombeiros, Polícia Militar, 
educação, Rede Feminina. Chegada 
do Fogo simbólico.

5/9 – sexta-feira: 8h - hastema-
ento: Serviço de Convivência, aPae, 
Polícia Militar, Ibis escarlate.

16h30 - arriamento: eeB tiraden-
tes, aPae, associação dos Colorados/
Nação tricolor, Polícia Militar.

6/9 – sábado: 8h - hasteamento: 
Lions Clube, Leo Clube, associação 
dos Colorados/ Nação tricolor.

16h30 – arriamento: grupo eco-
lógico Ibis escarlate, Bombeiros, Lions 
Clube, Leo Clube.

7/9 – domingo: 9h: desfile - Logo 
após o desfile será servido almoço no 
salão católico, com a organização do 
Lions e Leo clubes. 

16h30 – arriamento: Polícia Mi-
litar, grupo escoteiro, Secretaria de 
educação, departamento de Cultura, 
CeJa.

a secretária de educação, Crisane 
Frey, juntamente com a secretária-ad-
junta, Marise Schmidt, e a chefe de 
Setor da escola Núcleo Número Um, 
Rosani Bueno, participou, na terça-fei-
ra (5), de capacitação promovida pela 
Secretaria de desenvolvimento Regio-
nal de Palmitos. o tema abordado foi 
“educação para além das evidências e 
dos resultados: em busca de soluções”, 
ministrado pela professora Neide Mar-
tins arrias, da Universidade Federal de 
Santa Catarina (UFSC).

entre os tópicos abordados tam-
bém foi destacada a evolução do Índice 
de desenvolvimento da educação Bá-
sica (IdeB) e as metas para o período 
de 2015/2021. Neide também reforçou 
as ações necessárias para evoluir e 
atingir metas. Conforme ela, “os indica-
dores educacionais devem servir para 

abrir os olhos dos educadores para re-
conhecer quais são os pontos fracos da 
educação, e não somente fazer uma 
mera medição”.

Nesse sentido, as cunha-porenses 
ressaltam que não basta apenas pedir 
para que o professor seja bom em sala 
de aula, é preciso investir em sua ca-
pacitação e em aperfeiçoamento, que 
agregue conhecimento, que retorna 
para o próprio município. “Por isso, 
sempre que possível a Secretaria de 
educação busca a participação nes-
tas capacitações, além de proporcio-
nar cursos aos demais profissionais. 
ações como estas possibilitam que 
nós nos redescobrimos e motivamos 
a nossa alegria e o pensar em edu-
cação, além de ser uma ótima opor-
tunidade para troca de experiências”, 
evidencia Marise.

taria Municipal de assistência So-
cial, esta é uma oportunidade para 
que as mulheres se aperfeiçoem, e 

com isso, além de cuidar da famí-
lia, também possam desenvolver 
atividades que agreguem renda.

de promover e melhorar a au-
toestima das mulheres, além de 
desenvolver suas habilidades e 
potencialidades. “este curso é 
uma oportunidade para que as 

mulheres aprendam uma ativida-
de que agregue renda às famílias, 
já que muitas delas desenvolvem 
as pinturas para comercialização”, 
acrescenta terezinha.

Capacitação

oportunidade

Secretaria de assistência Social promove 
encerramento do curso de pintura

Curso de auxiliar de Cozinha tem 
primeira aula
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transformação foi viabilizada para melhorar a fluência 
do trânsito, bem como a chegada à Unidade de Saúde 
e ao Fórum de Justiça e a locomoção de ambulâncias e 
bombeiros

Rua da Querência terá mão 
única a partir de setembro

MUdANÇA

Na terça-feira (5) foi realizada 
reunião com a Comissão do trân-
sito de Modelo. dentre os assuntos 
tratados, destaca-se a pintura da 
Rua XV de Novembro, em parceria 
com a Usina de asfalto; a pintura 
das faixas de pedestres com recuo, 
nas novas pinturas, e pintura de 
faixa de pedestre em frente ao Cen-
tro de eventos, entre outros.

outra decisão tomada é que a 
Rua da Querência, que passa na 
frente do Salão Multiuso, será uma 
via de mão única, sentido Rua du-
que de Caxias para a Unidade de 
Saúde. a mudança será em setem-
bro e a partir do mês de outubro 
quem descumprir a norma será 
notificado. o objetivo é melhorar 
a fluência do trânsito, bem como a 
chegada à Unidade de Saúde e ao 

Fórum de Justiça, e a locomoção 
de ambulâncias e bombeiros. Na 

rua também será feito estaciona-
mento dos dois lados.

Alteração para mão única será a partir de setembro

Google Maps

Meio ambiente 

Movimenta Modelo

organização 

Mais de seis toneladas de lixo são recolhidas

Integrantes do programa são 
presenteados 

Seminário sobre habitação é realizado 
em Modelo

Na última semana foi realizado 
o recolhimento de lixo reciclável no 
interior do município, como plás-
ticos, ferro e vidro. o roteiro foi o 
mesmo do transporte escolar.

Na ocasião mais de seis tonela-
das de lixo foram recolhidas e en-
caminhadas ao aterro sanitário da 
empresa tucano, que fica em Sau-
dades.

Entidades auxiliarão no recolhimento do lixo

Ascom Prefeitura

os integrantes do Programa Mo-
vimenta Modelo, que é um grupo de 
reeducação alimentar e atividade física, 
que aniversariaram no mês de julho fo-
ram parabenizados pela coordenação e 
receberam um cartão com uma barra de 
cereal. São os aniversariantes efendila 
Hubner, Carmen Neumann, Fidêrcino 
Correa, delvina Frandoloso, Leonidia 

Persch, Francisca Kotwitz, albina Rau-
ber, ana Maria Schnorr, Nelson Heller e 
Isolse Salvatori.

a nutricionista elizandra Paim e o 
educador físico eloir Rucks premiaram 
os participantes através de um sorteio. 
os premiados receberam um pacote de 
linhaça ou de farinha de centeio, incenti-
vando o uso de produtos ricos em fibras.

Aniversariantes de julho receberam presentes

Ascom Prefeitura 

o governo de Modelo e o depar-
tamento de assistência Social, através 
da associação para o desenvolvimen-
to Habitacional Sustentável de Santa 
Catarina (adehasc), com sede em São 
Miguel do oeste, realizou na última 
semana seminário sobre habitação. a 
adehasc é credenciada junto ao Minis-
tério das Cidades para realizar a execu-
ção do Programa de Habitação Minha 
Casa Minha Vida – entidades.

No seminário foi apresentado 
como funciona o programa, os critérios 
de acesso, a documentação necessária, 
entre outros elementos. os critérios 
de seleção dos beneficiários são: ter 
mais de 18 anos; possuir terreno ou 

lote escriturado no meio urbano sem 
benfeitoria; possuir renda familiar até 
R$ 1.600,00 por mês; possuir Cadastro 
Único para programas sociais do go-
verno federal junto à assistência So-
cial do município; não ter restrições 
(CadIN- Receita Federal) ou dívidas 
junto ao governo federal; não ter sido 
beneficiado com programas habita-
cionais anteriormente; e não possuir 
casa própria.

o atendimento aos interessados 
foi realizado na quarta (6) e quinta-fei-
ra (7). dúvidas podem ser esclarecidas 
junto ao Centro de Referência de as-
sistência Social (CRaS) ou pelos tele-
fones 3365 3402 e 8872 1766.

Ascom Prefeitura

Participantes puderam sanar dúvidas durante o seminário 
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soLIdARIEdAdE

dispensa

evento proporcionou à população prestação de serviços gratuitos 

Primeiro tigrinhos em ação é realizado 

Jovens receberão CdI na próxima semana

No dia 1º a administração de tigri-
nhos, juntamente com o Centro de Re-
ferência da assistência Social (CRaS), 
promoveu a primeira ação comunitária 
em tigrinhos. o evento teve como obje-
tivo a prestação de serviços gratuitos à 
comunidade, promovendo a cidadania.

os serviços prestados foram: aurora 
- apresentou projeto voltado às crianças, 
através de contação de histórias, pintura 
facial e jogos da turminha da recicla-
gem, jogos de tabuleiro e cama elástica. 
Lions Clube Maravilha oeste – Cam-
panha da Visão, totalizando 25 testes. 
atualizar - cortes de cabelo, maquiagens 
e confecção de currículos. oNg ame Bi-
cho – orientação sobre maus-tratos aos 
animais. 

Laticínios dobem: degustação de 
iogurte. Ministério do trabalho - con-
fecção de Carteira de trabalho. Unoesc: 
através do curso de direito, com orien-
tações do núcleo de práticas jurídicas, e 
por meio do curso de agronomia, orien-
tações sobre manejo e conservação do 
solo. Secretaria da Saúde - exames rápi-
dos: hepatite, vírus HIV e sífilis. Setor de 
Identificação da prefeitura - emissão de 
102 carteiras de identidade. Secretaria 

de agricultura - distribuição de semen-
tes e orientações diversas. Secretaria de 
educação - exposição de materiais utili-
zados em sala de aula.

Polícia Militar ambiental - expu-
seram particularidades sobre o projeto 
protetor ambiental e orientações sobre 
o meio ambiente e o trabalho da Polícia 
Militar ambiental, através de cartilhas 
e folders, demonstração de uma em-
barcação utilizada em patrulhamentos 
aquáticos e materiais apreendidos du-
rante fiscalizações. Bombeiros - amos-
tra de equipamentos utilizados no de-

senvolvimento do trabalho do Corpo de 
Bombeiros. Ceraçá - esclarecimentos 
sobre energia elétrica, transferência de 
titularidade de unidade consumidora, 
informações gerais sobre a empresa e/
ou esclarecimentos de dúvidas dos as-
sociados e consumidores.

Banco do Brasil - confeccionou 18 
CPFs. INSS – orientações e informa-
ções previdenciárias. Senai - pequenos 
reparos na área de eletricidade e infor-
mática. Sicoob Credial - serviços ban-
cários, seguros, cálculos e simulações 
de empréstimos, consórcios, aplicações 

e previdência social. Conselho tutelar 
- entrega de panfletos e informações 
diversas. Sebrae - serviço de apoio a 
micro e pequenas empresas e a futuros 
empreendedores. tribunal Regional 
eleitoral - informações sobre cadastro 
eleitoral. Free Color digital - fotos para 
documentos, totalizando 625. também 
foi realizada mateada com as ervas-ma-
te araçá e 2001, fornecidas gratuita-
mente.

Conforme os organizadores, consi-
derando que tigrinhos é essencialmen-
te agrícola, foi realizada exposição de 

objetos antigos utilizados pelos primei-
ros colonizadores do município, objeti-
vando um resgate histórico-cultural.

Como forma de agradecimento, 
a Comissão Central organizadora en-
tregou uma lembrança a todas as en-
tidades participantes. “agradecemos 
às entidades que contribuíram para 
que a ação comunitária pudesse ser 
realizada. Reconhecendo também a 
expressiva participação da população 
tigrinhense, uma vez que foram supe-
radas as expectativas propostas para o 
evento”, afirma a comissão.

Fotos: Ascom/Tigrinhos

Equipe organizadora da ação Autoridades municipais prestigiaram o evento 

Diversas carteiras de identidade foram confeccionadas Cortes de cabelo gratuito foram prestados pela Atualizar de Maravilha Equipe da Aurora prestou diversas atividades

Na terça-feira (12) será realizada 
a entrega do Certificado de dispensa 
de Incorporação (CdI) dos jovens da 
classe 1996. 

a secretária da Junta de Serviço 
Militar de tigrinhos, elisangela Be-
ckert Rossatto, informa aos 27 jovens 
que se alistaram neste ano, que a en-

trega está marcada para as 14h30, na 
escola de educação Básica osvaldo 
Ferreira de Mello, de Lajeado tigre. 

de acordo com ela, é preciso que 

os jovens fiquem atentos para não per-
derem a data da entrega e lembra que 
devem levar consigo o documento que 
receberam no dia do alistamento. 

Secretária da Junta de Serviço 
Militar, Elisangela Beckert Rossatto

Divulgação 

HoMENAGEM Ao dIA dos PAIs 
enquanto não agradecermos aos nossos 

pais, não conseguiremos a verdadeira 
felicidade. Feliz dia dos Pais!!!

Livro Superando os obstáculos, p. 182

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras, às 20h 

Quintas-feiras, às 15h
Encontro da Mulher Feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, 2081PAI
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Confraternização 

Regularização 

Clube de Mães Raio de Sol realiza 
almoço e bingo para familiares

Centro de Eventos recebe 
atestado de Habite-se

o Clube de Mães Raio de Sol, do 
Bairro Floresta, realizou no domingo 
(3) almoço interno com os familiares 
do grupo. de acordo com a coorde-
nadora dos clubes de mães, Nilva 
Michels, em parceria com a Farmácia 

Preço Popular também foi aferida a 
pressão arterial e realizado teste de 
glicemia. “Na ocasião foi realizado 
bingo, sendo que a maioria dos brin-
des foi confeccionado pelos membros 
do clube”, comenta a coordenadora.

Divulgação

Bingo foi realizado com os produtos confeccionados pelas mães do clube 

População está indignada com a falta de respeito do ser 
humano

Lixo é jogado na entrada de 
acesso à Linha Consoladora

assistência Social realiza confirmação 
de matrículas do curso de vendedor

INdIGNAÇÃo 

CRAs

Nesta semana diversas de-
núncias surgiram de vários tipos 
de lixo que foram encontrados ao 
longo da entrada da Linha Con-
soladora, interior de Maravilha. 
Ninguém tem informações sobre 
quem possa ter jogado os resídu-
os, mas o certo é que a população 
local está indignada com a falta 
de respeito à comunidade e ao 
meio ambiente. “Muitos dos re-
síduos poderiam ser recolhidos 
pela empresa que coleta o lixo em 
Maravilha, ou até mesmo recicla-
dos, pois encontramos garrafas 
pet, resíduos orgânicos e outros 
materiais”, comenta um morador.

Foram encontrados também 
monitor de computador, gela-
deira, vidros, calçados, roupas e 
outros objetos. “acreditamos que 
a responsabilidade do lixo é do 
cidadão. ele poderia ter levado na 
associação Reciclar os materiais 
recicláveis e ter realizado uma 
doação de roupas às pessoas que 
necessitam. Quando você se des-
faz de algo, você tem que dar um 
destino correto, e não abandonar 
na entrada de uma comunidade, 
onde os moradores cuidam da sua 
propriedade”, destaca o secretário 
de agricultura, Pedro Ioris.

os resíduos foram jogados na 
propriedade de Jaime Braganho-

Vários tipos de lixo foram largados às margens da estrada de acesso à 
comunidade

lo, que passou praticamente o dia 
todo separando o lixo para dar a 
destinação correta. “a Secretaria 
de agricultura está organizada, 
pois a cada 90 dias passamos reco-
lher o lixo no interior. Mas infeliz-
mente há pessoas que não sabem 
fazer a destinação correta. Se 
chover ou se ninguém fizesse nada 
a respeito, o lixo iria parar na san-
ga da Linha Belo Horizonte, conta-
minando aquela água. as pessoas 
às vezes não pensam nas consequ-
ências dos seus atos”, frisa Ioris.

a Secretaria denunciou o fato 

à Promotoria Pública. “agora, a 
partir do momento em que des-
cobrimos a autoria, ou se houver 
outros casos, a pessoa vai pagar 
pelos seus atos”, explica o secre-
tário.

a Secretaria de agricultura 
vai recolher o lixo e dar um des-
tino correto a ele. “acreditamos 
que as pessoas acham que só 
possuem direitos e não deveres. 
Porém, se todos fizessem os seus 
deveres, nós teríamos um meio 
ambiente bem melhor”, afirma 
outro morador.

Cleusa Regner/Ascom

a Secretaria da assistência 
Social, por meio do CRaS, reali-
zará a confirmação de matrículas 
do curso de vendedor. de acordo 
com a coordenadora do Pronatec, 

Marisete Perondi, a confirmação 
da matrícula será na segunda-fei-
ra (11), a partir das 13h, no CRaS. 
“Precisamos que todos compare-
çam neste dia, sem falta”, comen-

ta. Marisete também lembra que 
na terça-feira (12) será realizada 
a formatura do curso de recepcio-
nista, a partir das 19h, no Centro 
Sociocultural.

o Centro de eventos para entida-
des, que teve sua inauguração no dia 
28 de junho, recebeu na terça-feira (6), 
oficialmente, o atestado de Habite-se 
do departamento de Planejamento do 
município.

Participaram do ato de entrega a 
prefeita, Rosi Maldaner; o engenhei-
ro Jorge dummer; e os integrantes do 
Lions Clube Maravilha, Lions Clube 
Maravilha oeste, Leo Clube e grupo 
escoteiro Raízes.

“agradecemos mais uma vez o 
empenho de todos os envolvidos 

para a concretização deste sonho, 
que é a nossa sede, um local harmo-
nioso em que poderemos desem-
penhar da melhor forma possível as 
nossas atividades”, comentaram os 
integrantes dos clubes e do grupo 
escoteiro.

“Sabemos da importância do 
trabalho dessas entidades para os 
maravilhenses e é por isso que Ma-
ravilha se desenvolve tanto. Pelas 
pessoas que aqui vivem e trabalham. 
então, parabéns a todos pela concre-
tização desta obra”, frisou a prefeita.

Integrantes das entidades também receberam as chaves do local

Cleusa Regner/Ascom
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Foram mais de R$ 2 milhões, provenientes de recursos 
do Fundam, próprios e estaduais

administração investe em 
pavimentação asfáltica

MELHoRIAs 

Foram concluídas nesta semana 
algumas obras de pavimentação asfál-
tica na Cidade das Crianças. a empre-
sa gaia Rodovias realizou os serviços 
nas ruas José Leal Filho, José Bonifá-
cio, 1º de Maio e XV de Novembro e 
avenida Presidente Castelo Branco.

Conforme a prefeita, Rosi Mal-
daner, o próximo passo será a recu-
peração total da avenida euclides da 
Cunha. “Já estamos colocando, em 
parceria com a Casan, a canalização 
de água no passeio público e não na 
rua, para evitar a abertura de buracos 
futuramente. dessa forma, o novo as-
falto será preservado”, explica.

Rosi, juntamente com o vice-pre-
feito, Sandro donati, visitou as obras 
na tarde de terça-feira (3). “temos 
muito a fazer, mas estamos felizes 
por estarmos realizando mais estas 
obras na Cidade das Crianças”, frisou 
donati.

os recursos para a pavimentação 
asfáltica da avenida Presidente Cas-

telo Branco foram na ordem de R$ 
189.424,31, provenientes de recursos 
próprios do município, em parceria 
com os moradores. estão sendo asfal-
tados 2.724,90 m².

Já os recursos para a execução da 
pavimentação das outras ruas cita-

das são na ordem de R$ 1.926.841,82, 
provenientes do Fundo de apoio aos 
Municípios (Fundam). desses, R$ 1,7 
milhão é a cota do município; R$ 125 
mil são referentes a recursos estadu-
ais, e o restante é contrapartida do 
município.

Avenida Castelo Branco era de terra e agora recebeu o asfalto

Cleusa Regner/Ascom

Investimento 
CAPS de Maravilha recebe 
veículo

Beneficiários acompanharam a entrega do veículo   

Cleusa Regner/Ascom

a equipe do Centro de apoio 
Psicossocial (CaPS) recebeu das 
mãos da prefeita de Maravilha, Rosi 
Maldaner, e do secretário de Saúde, 
Jonas dall’agnol, um veículo Fiesta. 
o ato de entrega ocorreu na quarta-
feira (6).

Conforme dall’agnol, o veículo 
será utilizado para auxiliar as famí-
lias e pacientes que estão em acom-
panhamento no CaPS. “este carro 
será usado também para a realização 
de internações e, em especial, para 

resgate de pacientes atendidos pelo 
CaPS”, comenta.

Rosi acredita que a aquisição do 
veículo é importante para o aten-
dimento mais humanizado dos 
pacientes. “estamos aos poucos ad-
quirindo veículos novos para me-
lhor atender a toda a população. o 
CaPS necessitava deste veículo, que 
vai auxiliar nos trabalhos do dia a 
dia”, destaca a prefeita. o veículo foi 
adquirido com recursos próprios do 
município, no valor de R$ 36.800 mil.
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a Polícia Civil de Maravilha e 
Cunha Porã, em atendimento à nova 
legislação em vigor que estabelece o 
banco de horas e o subsídio na Polícia 
Civil do estado, passaram a atender o 
público, desde terça-feira (5), das 13h 
às 19h, de segunda a sexta-feira.

o novo horário de expediente fica 
estabelecido em razão da necessida-
de dos plantões a serem estabelecidos 
para realização de procedimentos em 

período integral pela Polícia Civil, tais 
como autuações em flagrante, atendi-
mento de locais de crime e apurações 
que demandem intervenção imedia-
ta em delitos de grande repercussão.

Conforme o delegado da Polícia 
Civil de Maravilha, daniel Sá Fortes 
Régis, a população permanecerá 
atendida em suas demandas em 
ambas as delegacias, com as inti-
mações e oitivas sendo realizadas 

no novo período. “Haverá plantão 
de 24 horas nos sete dias da sema-
na, de forma presencial na dele-
gacia de Maravilha, para lavratura 
de boletins de ocorrência que se-
jam de urgência, como no caso de 
furto/roubo de veículos, violência 
doméstica ou delitos graves. a Po-
lícia Civil fica à disposição da co-
munidade sempre pelo telefone 181”, 
informou.

Novo horário é das 13h às 19h, de segunda a sexta-feira

Polícia Civil passa a atender 
em horário especial 

Motociclista morre em acidente em 
Pinhalzinho

Bebê de dois meses morre engasgado 
com próprio vômito 

Polícia Civil de Maravilha e Cunha Porã 
incinera drogas

MARAVILHA E CUNHA PoRÃ 

Trânsito 

Fatalidade

Apreensões

Um acidente na tarde de sábado 
(2) vitimou otávio Francisco Keil, de 
52 anos. Foi uma colisão frontal, re-
gistrada por volta das 15h20, no km 
584,1 da BR-282, na Linha Juvêncio, 

em Pinhalzinho/SC.
envolveram-se o caminhão 

Mercedes Benz axor 2540 S de Ca-
maquã/RS, conduzido por Clébio 
Machado Pires, 49 anos, que saiu 

ileso, e a moto Honda Cg 150 titan 
KS, de Pinhalzinho, pilotada por 
otávio Francisco Keil, de 52 anos, 
que devido à gravidade dos feri-
mentos veio a óbito.

a Polícia Civil de Maravilha e 
Cunha Porã realizou, na manhã de se-
gunda-feira (4), a incineração de car-
gas de entorpecentes apreendidas em 
vários procedimentos originários de 
ambas as delegacias.

Com a participação dos promoto-
res de Justiça guilherme Zattar, da co-
marca de Maravilha, e Marcela gueller, 
da comarca de Cunha Porã, além de 
servidores da Vigilância Sanitária dos 
dois municípios, cerca de 21 kg de co-
caína e 4 kg de maconha foram destru-
ídos, conforme determinação legal. as 
apreensões, somadas, poderiam valer 
até R$ 3 milhões, caso tivessem chega-
do ao mercado consumidor.

após a diligência, foi lavrado auto 
circunstanciado para encaminhamen-
to ao Judiciário de ambas as comarcas.

Divulgação/Polícia Civil

Conforme a Polícia, as drogas apreendidas poderiam valer até R$ 3 
milhões, caso tivessem chegado ao mercado consumidor

As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

oBItUÁRIo
Marilyn Burns
a atriz norte-americana Marilyn Burns, mais conhecida 

como a “rainha do grito” pelo seu papel no clássico de terror 
“o massacre da serra elétrica” (1974), morreu aos 65 anos. 
as informações são do site da BBC. Famosa por interpretar 
a adolescente Sally Hardesty no filme de terror, Burns foi en-
contrada morta em sua casa próxima a Houston, no texas, 
estados Unidos. a atriz ainda participou do filme para tV 
“Helter Skelter” e fez aparições em outras refilmagens de “o massacre da serra 
elétrica”, de 1994 e 2013.

Bebeto von Buettner
o pianista e professor de 67 anos morreu na madrugada 

de quarta-feira (6), em Campinas (SP). ele estava internado 
no Hospital das Clínicas da Unicamp, onde passou por uma 
cirurgia para a retirada de um tumor na bexiga. apesar de 
bem-sucedida, segundo a família, Bebeto teve complicações 
e acabou sofrendo uma parada cardíaca. arno Roberto von 
Buettner nasceu em 1947, em Campinas. Se formou em Composição Musical 
e Regência pela Unicamp, onde foi professor de Harmonia e Piano, de 1994 a 
1999. o pianista recebeu o Prêmio estímulo, da Secretaria de Cultura do governo 
do estado de São Paulo, pela música composta para o vídeo “o Revolucionário 
Romântico”, sobre Flávio de Carvalho. 

Nardelli
a música de raiz perdeu na terça-feira (5) um dos sanfo-

neiros mais conhecidos do país. antonio onofre Figueiredo, 
conhecido como “Nardelli” e “sanfoneiro dos dedos de ouro”, 
tinha 80 anos e sofreu um infarto em Bauru (SP). o sanfonei-
ro fez sucesso quando formou o trio sertanejo Nenete, dori-
nho & Nardelli. entre os principais sucessos estão as músicas 
“o cantar da seriema”, “goiano Valente” e “Recordação”. ao 
todo, o trio gravou mais de 400 músicas e 60 discos.

Ministro Marcos Torres
o ministro do Superior tribunal Militar (StM) morreu 

na terça-feira (5), no Rio de Janeiro, no dia em que comple-
tou 68 anos. o almirante-de-esquadra ocupava, desde 2010, 
uma das três cadeiras reservadas à Marinha na Corte Militar. 
Segundo a assessoria do tribunal, ele lutava contra leucemia. 
em nota oficial, a presidente do StM, ministra Maria eliza-
beth Rocha, disse que o colega de tribunal “dignificou a Ma-
rinha e o Judiciário” ao longo de sua trajetória.

Michael Jons
o cantor Michael Johns, que foi finalista da edição de 2008 

do reality show “american idol”, morreu aos 35 anos na sexta-fei-
ra (1º). a morte teria sido decorrente de complicações causadas 
por um coágulo sanguíneo no tornozelo, mas não há informa-
ções mais detalhadas. o cantor foi finalista da sétima tempora-
da do programa dos eUa. ele continuou a carreira após o “ame-
rican idol” e gravou o disco “Hold back my heart” em 2009. 

zé Menezes
Morreu na quinta-feira (31), aos 93 anos, em teresó-

polis, Região Serrana do Rio, o músico instrumentista José 
Menezes de França, o Zé Menezes, como era chamado. Zé 
Menezes foi diretor musical na Rede globo, onde ingressou 
na década de 70. ele é autor, entre várias trilhas sonoras e 
consagradas, do tema de abertura de os trapalhões e de vi-
nhetas como do Chico City e Viva o gordo.

Jair dalvit 
Faleceu no dia 1º de agosto, na cidade de araçatuba (SP), aos 45 anos. Seu 

corpo foi velado na cidade de araçatuba e sepultado no cemitério municipal.

Rudislei siqueira soares
Faleceu no dia 3 de agosto, no Hospital Regional de São Miguel do oeste, aos 

19 anos. Seu corpo foi velado no pavilhão comunitário de Linha Coxilha Negra, 
Palma Sola, e sepultado no cemitério da comunidade.

Genoíno Grando
Faleceu no dia 4 de agosto, em sua residência, aos 87 anos. Seu corpo foi ve-

lado na Cripta da Igreja Matriz de guaraciaba e sepultado no cemitério católico.

Idalina Brol Tonini 
Faleceu na segunda-feira (4), no Hospital São Lucas de guaraciaba, aos 91 

anos. Seu corpo foi velado no Centro de Convivência dos Idosos de guaraciaba 
e sepultado no cemitério católico. a família convida para missa de sétimo dia, a 
ser celebrada amanhã (10), às 8h30, na Igreja Matriz Nossa Senhora de Fátima, 
de guaraciaba.

Geci Machado
Faleceu na terça-feira (5), com 85 anos, no Hospital São José de Maravilha. 

Seu corpo foi velado na Igreja da Cabeceira do Poço Rico e sepultado no cemi-
tério da comunidade.

Na manhã de quarta-feira (6) 
um bebê de dois meses morreu en-
gasgado com o próprio vômito em 
Xanxerê, no oeste catarinense.  a 

ocorrência foi registrada no Bair-
ro Bortolon, onde a família mora. 
Conforme informações do Corpo de 
Bombeiros, o fato aconteceu após a 

amamentação. os socorristas rela-
taram que quando chegaram à resi-
dência o bebê já estava sem os sinais 
vitais.
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Tênis de mesa 

Flor do sertão 

Maravilha esteve representada 
nos 27º Joguinhos Abertos

Finalistas do municipal de bocha 
48 serão conhecidos hoje

a equipe de tênis de mesa de Ma-
ravilha, composta pelos atletas andré 
Hofstatter, Ivan Boyaski e Raniery ta-
vares, representou o município na eta-
pa estadual dos 27º Joguinhos abertos 
de Santa Catarina, disputados entre os 
dias 29 de julho e 1º de agosto, na cida-
de de Caçador.

os atletas foram acompanhados 
nas disputas dos três torneios de tênis 
de mesa - equipe, duplas e individual 
- pelo diretor de esportes, Marcelo dar-
tora Heinz, e o professor da modalida-

de, tiego drumm.
a avaliação da competição é positi-

va, uma vez que Maravilha terminou o 
torneio de equipes entre as 12 melho-
res do estado. os maravilhenses agora 
estão focados na participação da etapa 
regional dos Jogos escolares de Santa 
Catarina para alunos de 15 a 17 anos, 
em Xaxim, que teve início ontem (8) e 
encerra amanhã (10). No próximo final 
de semana será realizada a 3ª etapa da 
Liga oeste de tênis de Mesa, em São 
Miguel do oeste.

No domingo (3) a equipe do dMe/
acema/Maravilha feminino infantil 
participou da 2ª Copa SdR de Voleibol, 
em Palmitos. Conforme o treinador 
Thomas Zardo, também marcaram 
presença equipes de Saudades, Pinhal-

zinho e Palmitos. 
ele destaca que a equipe não con-

seguiu classificação para a fase final, 
mas que a competição serviu para as 
meninas corrigir alguns erros e se dedi-
car mais nos treinos para futuras com-

petições. “as meninas representam o 
departamento de esportes, por isso 
queremos agradecer mais uma vez a 
oportunidade e apoio da administração 
municipal e as jogadoras pelo esforço e 
dedicação”, afirma o treinador.

No sábado (2) foi realizado o jogo 
de volta da final do Campeonato Mu-
nicipal de Bocha 48 em Modelo, na 
Linha Janguta. No jogo de ida, que foi 
no dia 19 de julho, no Bairro Palmeiras, 
a equipe da Linha Janguta levou a van-
tagem de 25 pontos. No jogo de volta 
da final a equipe da Janguta a fez 1.330 
pontos, que somados aos 25 do jogo de 
ida, totalizam 1.355 pontos; e a equipe da 
associação Bairro Palmeiras a fez 1.360 
pontos, ficando com o título de campeã 
da Bocha 48.

No sábado também foi disputado o 
terceiro lugar entre Linha Salete e Linha 
Cedro, sendo que Linha Salete fez 1.165 
pontos e Linha Cedro 1.325 pontos, esta 

Ascom Prefeitura

Equipe da Associação Palmeiras venceu por cinco pontos 

Modelo 

Maravilha 

Taça sicoob Credial 

associação Bairro Palmeiras a é a 
campeã da Bocha 48

equipe de voleibol infantil compete na 2ª 
Copa SdR

Municipal de Veteranos é cancelado

ficando com o terceiro lugar.
o braço de ouro ficou com o atleta 

adelino Sausen, popular Nego, com uma 
média de 188 pontos por jogo. outro 

destaque da competição foi o atleta da 
associação Bairro Palmeiras a João du-
rel, com 76 anos, que fez 175 pontos na 
decisão.

o departamento de esportes 
de Maravilha informa que a ro-
dada do Campeonato Municipal 
de Veteranos, taça Sicoob Credial 
2014, que seria realizada no dia 10 

de agosto, foi cancelada, já que é 
a data comemorativa ao dia dos 
Pais.

a rodada do Campeonato Mu-
nicipal de Juniores está confirma-

da, conforme locais e horários já 
divulgados anteriormente. a roda-
da do Campeonato Municipal de 
Veteranos segue normalmente a 
partir do dia 17.

No sábado (2) foram realizadas 
as partidas de ida da semifinal do 5º 
Campeonato Municipal de Bocha 
48 “taça eletromóveis oro”. No Bar 
Pelison jogaram: Marmeleiro 1.184 
x 1.268 os Coringas, conquistando 
a vantagem de 84 pontos, agora a 
equipe dos Coringas pode perder 
por uma diferença de até 80 pon-
tos, que se garante na final. Na ou-
tra semifinal, no Bar do Valdelírio, a 
equipe dona da casa perdeu para o 
Bar Pelison por 764 x 716; no jogo da 
volta o Bar Pelison pode até perder 
por uma diferença de 44 pontos que 

garante a vaga na final. 
os cinco melhores no Braço de 

oro são: 1º Nilvo Pereira, 1.348 pon-
tos (os Coringa); 2º Celestino Mo-
raes, 1.280 pontos (os Coringa); 3º 
Leonor Lutz, 1.280 pontos (Bar Pe-
lison); 4º edílson Käffer, 1.252 pon-
tos (Bar Pelison); e 5º José gilmar 
Naibo, 1.252 pontos (Marmeleiro). 
Hoje (9), a partir das 14h, serão re-
alizadas as partidas de volta das se-
mifinais, na cancha do Bar Pelison: 
Bar Pelison x Bar do Valdelírio, e na 
cancha do Bar do Valdelírio: os Co-
ringas x Marmeleiro. 

Cristian de Lima está treinando como goleiro no clube desde o dia 
28 de julho

atleta de Maravilha treina 
no Clube atlético Mineiro

dEsTAQUE 

desde o dia 28 de julho o atleta ma-
ravilha Cristian de Lima está fazendo 
parte das categorias de base do Clube 
atlético Mineiro, onde atua como golei-
ro. Cristian é natural de Maravilha, tem 
1,75 de altura, 12 anos, e é filho de Van-
derlei e Lia Spier de Lima.

Cristian, que jogou pelo genoma 
Colorado de Maravilha desde os nove 
anos, conquistou 18 medalhas, três tro-
féus de goleiro menos vazado, sendo 
eles do Catarinense Futebol de Base – 
Fase oeste Sub-11 (2013), onde jogou 
pela equipe de Campo erê; 1ª Copa 
SdR Maravilha/amerios Sub-11 (2013) 
e Copa São João de Futebol de Campo 
Sub-12 (2014).

assim que chegou à cidade, Cris-

tian quis ir imediatamente até a “Cida-
de do galo” encontrar-se com seus no-
vos companheiros e, juntamente com 
eles, jantar, sendo que no dia seguinte 
(29) já começou seus treinamentos pelo 
clube. ele conta que os treinamentos 
estão sendo bastante intensos e produ-
tivos, trabalhando o lado técnico, táti-
co e físico. além disso, não só ele, mas 
todos os atletas do “galo”, tem sempre 
uma motivação a mais para os treinos, 
pois o fazem no campo ao lado do time 
profissional.

Cristian treina de segunda a sexta-
feira, faz suas refeições dentro do clube 
e mora com seu pai Vanderlei. o atleta 
agradece a todos do genoma Colorado 
de Maravilha, principalmente a prepa-

radora de goleiros, Marlisa Wahlbrink, 
que o treinou e o fez crescer, ao elié-
ser Livinalli, professor/técnico, pelas 
oportunidades ganhas, bem como os 
demais.

Cristian está atuando como goleiro 
no Clube Atlético Mineiro

Arquivo pessoal 
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o município de Cunha Porã está 
sendo representando em diversas 
competições esportivas promovidas 
pela 29ª SdR de Palmitos. No último 
dia 1º a equipe masculina de bo-
cha rolada disputou pontos contra 
Mondaí, válidos pela 5ª rodada da 
competição. Com confronto reali-
zado na Cancha de Cunha Porã, a 
equipe da casa venceu com placar 

de 2 a 1.
Já pelo Campeonato Regional 

de Cinquentões a 6ª rodada foi dis-
putada no domingo (3), no estádio 
Cunha Porã. Na ocasião a equipe a 
da Morada do Verde obteve vitória 
de 1 a 0, sendo que os adversários 
de Águas de Chapecó não compa-
receram com número mínimo de 
atletas, perdendo por Wo.

equipe se mantém 100% na competição 

Meninas do sub-11 da adCP 
vencem e garantem vaga na final 

REGIoNAL dE BAsE

No último dia 1º as meninas do 
sub-11 da associação desportiva 
Cunha Porã (adCP) estiveram em 
Palmitos para disputar jogo válido 
pela primeira fase do Campeonato 
Regional de Categorias de Base. a 
equipe precisava de uma vitória para 
garantir vaga na final da competição.

tendo o propósito de vencer, as 
atletas entraram em quadra confian-
tes e apesar do jogo equilibrado as 
cunha-porenses demonstraram uma 
atuação segura aproveitando melhor 
as oportunidades, fazendo com que 
a vitória fosse garantida com placar 
de 2 a 0, ambos os gols marcados por 
Luiza da Silva. 

Com esse resultado a equipe, trei-
nada pelo professor Rodrigo Pandol-
fo, se mantém 100% na competição e 
com essa vitória espera agora o ven-
cedor do confronto entre Caibi e Pal-
mitos, para enfim decidir quem leva 
o título regional. as atletas da adCP 
comemoraram a vaga na final e agora 
focam nos treinamentos para corrigir 
alguns erros – o que deve ocorrer até 
o próximo confronto.

Equipe se prepara para próxima fase tendo como objetivo angariar título 
da competição

Divulgação/Ascom Prefeitura

Segundo Pandolfo, as meninas 
melhoraram muito desde o início dos 
treinamentos. “É um novo projeto e 
trabalho, cujo foco, além de discipliná
-las, é zelar pelo futuro dessas crian-
ças, tanto no esporte como no dia 
a dia em seus comportamentos pe-
rante a sociedade. estamos conten-
tes com o resultado, porém é preciso 

continuar com o trabalho e se dedicar 
cada dia mais para que possamos fa-
zer um bom jogo na decisão e buscar 
esse título,” assinala o professor. dian-
te disso, a Comissão Municipal de es-
portes (CMe), juntamente com ad-
ministração, parabeniza a comissão 
técnica e todas as atletas pelo bom 
desempenho.

Cunha Porã

Competição 

Jiu-Jítsu

Município segue com 
participação em campeonatos 
regionais

Projeto Vida Vôlei Maravilha se 
prepara para a 2ª Copa SDR

Equipe maravilhense participa 
de seminário 

No último dia 31 as meninas 
do Projeto Vida Vôlei Maravilha 
e do dMe/acema/Maravilha 
fizeram uma série de amistosos 
preparatórios para a 2ª Copa SdR, 
categoria iniciantes, pré-mirim, 
mirim e infantil, no ginásio da escola 
de educação Básica João XXIII. 

antes dos jogos amistosos foi re-

alizada palestra com o projeto Ron-
don sobre assuntos diversos que 
irão fazer parte da vida das jovens 
num futuro próximo. 

os treinadores Thomas Zardo 
e edinar Luís Zardo estiveram pre-
sentes na palestra e organizaram 
suas equipes para as fases finais da 
Copa.

Divulgação

Atletas receberam palestra do projeto Rondon

os atletas da equipe PS Phoenix 
de Jiu-Jítsu de Maravilha estiveram 
em Chapecó na última semana, onde 
participaram de seminário com o 
mestre Paulo Sergio Santos, faixa pre-
ta 5º grau, de Paris, e com o faixa preta 
Carlos “Malhado” Luts, de Chapecó.

o seminário durou mais de três 
horas, tendo como assunto principal 
a prática de jiu-jítsu. Foi realizado 
alongamento e aquecimento com 
os cerca de 100 participantes e, em 
seguida, dividido o grupo por gradu-

ação, quando Paulo Sergio repassou 
aos atletas técnicas de luta de acordo 
com a graduação.

de acordo com o instrutor da 
equipe maravilhense - que conta 
com treinos nas segundas, quartas e 
sextas-feiras, às 19h30 -, diego gar-
cia (faixa azul), a equipe está focada 
em campeonatos e o seminário foi de 
grande importância para os atletas. 
Interessados em praticar a modali-
dade podem entrar em contato pelos 
fones (49) 8807 5516 e 8834 1486.

Atletas maravilhenses participaram do seminário

Arquivo pessoal 



 -  MARAVILHA  -  S C, 09  de agoSto de 2014

Dupla
GreNalOneide Maravilha Celso Ledur

E/03

dois toques  
Que pena! a Chapecoense sofreu o gol de empate diante do atlético Mg, já 

nos acréscimos do segundo tempo, mas não é hora de baixar a cabeça.

amanhã (10), às 18h30, a Chape recebe o Figueirense e precisa faturar os três pon-
tos para continuar longe da zona de rebaixamento, o que é o objetivo da direção.

Não teremos jogos pelo Campeonato Municipal de Veteranos, o motivo anun-
ciado: a comemoração do dia dos Pais. então, parabéns a todos eles.

o Internacional
dedicou-se a semana 

toda em treinos com portões 
fechados no gramado princi-
pal do Beira-Rio, para que o 
técnico abel Braga pudesse 
treinar jogadas que pos-
sam em tese surpreender o 
grêmio, no clássico gre-Nal 
402, marcado para amanhã 
(10), às 16h. o gre-Nal, que 
é válido pela 14ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. Re-
cuperado de lesão, o volante 
aránguiz está confirmado 
para o clássico e passa a ser 
o principal reforço colorado, 
pois o time do Inter sem ele tem apresentado dificuldades para a articulação de jogadas no 
seu meio campo, e como nós todos sabemos, que quando o meio campo não funciona, o ata-
que tem dificuldades para marcação dos gols que são necessários para vencer uma partida.

A expulsão
do zagueiro Paulão na vitória 

do Inter sobre o Santos, no domingo 
passado, pode ser considerada pela 
torcida colorada um mal que vem para 
bem, pois o zagueiro, que não vem 
tendo boas atuações, será substituído 
por ernando, que foi contratado junto 
ao goiás para ser titular, o que pode 
até acontecer em algumas partidas, 
mas Paulão vinha sendo o preferido 
do técnico abel Braga. entendemos 
que ernando e Juan formam uma 
dupla ideal para a defesa colorada.

Mais um
titular que teve problemas após sofrer queda no 

jogo contra o Santos. estou falando de alan Patrick, o 
meio-campista com dores nas costas ainda não está 
confirmado para enfrentar o grêmio amanhã, mas a 
expectativa é que o meio esteja à disposição do técnico, 
pois trata-se de um armador que tem mostrado quali-
dade e feito bons jogos pelo Inter, inclusive marcando 
gols, então sua escalação é fundamental para um bom 
rendimento do Internacional. Se alan Patrick for escalado, 
então o técnico terá todos os titulares à sua disposição.

além
de aránguiz e 

d’alessandro, outro 
jogador que tem 
sido decisivo em 
clássicos gre-Nais, 
inclusive marcando 
gols, é o meia alex, 
que treinou entre 
os titulares durante 
a semana e deverá 
ser confirmado por 
abel Braga para 
iniciar o jogo, pois 
trata-se de uma 
arma importan-
te, que além de 
passes precisos 
tem no chute a sua 
principal arma.

Reforços
apesar do prazo cada vez mais 

curto, os dirigentes colorados seguem 
tentando trazer pelo menos um 
reforço de fora do Brasil. os princi-
pais candidatos são Fred e taison, 
ambos forçam a saída do Shakhtar da 
Ucrânia. a janela para transferências do 
exterior para o Brasil fecha na próxima 
quarta-feira (13), os procuradores dos 
atletas em questão devem viajar para 
a Ucrânia nos próximos dias e tentar 
negociar diretamente com os diri-
gentes do clube Ucraniano. Por outro 
lado, a contratação de Nilmar não está 
condicionada à janela, pois o atacante, 
em tese, está sem contrato vigente.

Fotos: Divulgação

Fotos: Divulgação

MaNUaL do goLeIRo
time do grêmio foi patético contra o Vitória da Bahia, sem 

alma, sem pegada. Nos resta sonhar com um milagre na Copa 
do Brasil. Brasileirão todos sabem, não tem milagre. Já era! 
Salvo se Felipão reverter essa situação gremista. Imortal foi tão 
irritante que até o Marcelo grohe pegando pênalti conseguiu me 
deixar nervoso. ao lado de José Mack, também conhecido como 
“goleiro acácio”, fomos analisar o manual do goleiro, e lá consta: 
1 – espalme as bolas para o lado, jamais para frente! 

SaBoR de 
deRRota

Chapecoense teve 
muitas dificuldades 
para segurar a bola, 
manter a posse de bola 
no ataque. aconteceu 
uma inversão de papeis, 
Chape em casa recuava 
e o galo era quem 
pressionava. Com as 
chances de gol cria-
das pelo adversário, o 
goleiro da Chapecoense 
cresceu no jogo. danilo 
foi o melhor em campo, 
com defesas incríveis e 
com muita, mas muita 
sorte. No lance de Luan, 
a bola bateu no poste, 
foi a única falha do 
goleiro. os dois gols 
foram parecidos, em 
cobranças de escan-
teios, e os zagueiros 
marcando de cabeça! 
Jailton no primeiro tem-
po abriu os trabalhos 
para a Chapecoense. 
Leonardo Silva empa-
tou aos 47 minutos da 
segunda etapa. É o tipo 
de empate que teve 
sabor de derrota para a 
“Chape”. Verdão volta a 
jogar na arena Condá, 
neste domingo (10), às 
18h30, com transmissão 
da eQUIPe LÍdeR, 92.3, 
contra o Figueirense.

PELo BRAsILEIRÃo
a semana “gRe-nal” é diferente, muitos dados são levantados 

e alguns esquecem que o campeonato em disputa é o Brasileirão. 
Pelo Campeonato Brasileiro a última derrota do grêmio foi só em 
2011. em 2010: 1º/8, gRÊ 0 x 0 INt. 24/10 gRÊ 2 x 2 INt. No ano 
2011 uma vitória para cada lado: 28/8 gRÊ 2 x 1 INt. 4/12 gRÊ 0 x 
1 INt. No ano 2012 uma vitória gremista em 26/8: gRÊ 1 x 0 INt. e 
no dia 2/12 empate sem gols. No ano passado equilíbrio, 4/8/2013, 
gRÊ 1 x 1 INt e dia 20/10, gRÊ 2 x 2 INt. o negócio é BRaSILeI-
RÃo, o “RURaLIto” (gauchão) não interessa, é cafezinho!

ARBITRAGEM
Confirmado árbitro do “gRe-nal”! o argentino andrés d’alessandro escapou do tercei-

ro cartão amarelo no domingo (3) e está confirmado para apitar o clássico no “Remendão”. 
Falando sério, se o árbitro fosse de fora, talvez não deixasse o d’alessandro apitar junto. os 
árbitros do Rio grande do Sul têm uma admiração pelo “garnisé”, chegam a abraçá-lo.

fAvORItO
Para esse jogo de domingo (10) me parece claro que o favoritismo 

está do lado de lá. além do colorado estar em melhor colocação, o 
técnico abel Braga comanda o time há meses e todo um trabalho 
vem sendo feito. do nosso lado, será a estreia de Felipão num mo-
mento em que a torcida o vê como único capaz de reverter nossos 
insucessos recentes. Não vejo problema em admitir que o time do 
meu colega, o “colunista imparSCIal” (Sport Club Internacional), seja 
o favorito. Mas tem o lado bom disso, entramos focados e querendo 
provar o contrário. Penso que o grêmio tem futebol para vencer o 
clássico e reafirmo, o favoritismo é deles, a vitória pode ser nossa.
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Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

08/08 12h

grupo de Casais 
Só alegria 
realiza doações 

Professores da Unoesc 
lançam livro

Atividades do Legislativo retornam 
após recesso parlamentar

A/14

A/24

A/06

Renata Mattia/O Líder

Ilaine Rohden/O Líder  

Sessão contou com a presença da prefeita, Rosimar Maldaner, e do juiz de Direito fabrício Rossett 
Gast, que fez uma avaliação dos trabalhos prestados na Comarca de Maravilha 

Grupo repassou valores para a Campanha 
Parceiros do Bem, do Hospital São José, e Rede 

feminina de Combate ao Câncer e colaborou com 
a APAE Marisol e Casa de Apoio de Maravilha

Avaliação na Educação Básica foi o 
tema pesquisado pelos docentes   

A/02-03

WOLMIR HüBNER

Aos CoNCURsEIRos
Você que é concurseiro, fique ligado! 
o mês de agosto começa com mais 
de 25 mil oportunidades disponíveis 
em concursos estaduais e nacionais

INFINITY BLAdE 
É um jogo de luta desenvolvido 
pela Chair entertainment e a epic 
games e lançado através da app 
Store da apple em 9 de 
dezembro de 2010

HENRIQUE HüBNER

V/05

BATENdo As AsAs
a vida é uma equação matemática? 
os gregos antigos diziam que sim

A/09

LUIZ CARLOS PRATES


